
En el colegio 
Cristóbal colón, de Alcalá 
El ministro inauguró el 
curso escolar t993/M 

con la crisis económica, los impuestos, la 
venta ambulante y la inseguridad, los 

comerciantes no ven futuro a su negocio 

~ Alnqae •rastona aún no «ASÍ no podemos seguir» ha presentado las cuentas: 
Gastó t4 millones en la 
· semana de la !ª Edad 

En Torres de la Alameda -
Cien antidisturbios para 

demoler una Rnca 

vocales del distrito 11 
y del Partido Popular: 

Por tercera. vez se pide 
el cese de velasco 

Le robaron ! millones 
· al salir del banco 

Pero dos alcalaínos 
valientes los recuperaron 

En Reyes católicos: 
Explosión de gas 

con un herido 
* * * Incendio provocado 

en una vivienda 



EAT TOLED 
TURBO O 1 ESEL 

No renuncie a nada. El TOLEDO 1. 9 TO le ofrece 

las prestaciones de un turbo excepcional junto a la 

economía de consumo de la más avanzada tecno

logía diesel. Todo con un equipamiento a su altura: 

- Sistema de frenos ABS. - Dirección asistida. 

- Aire acondicionado. - Elevalunas eléctricos. 

Un señor diesel a un precio más que razonable. 

Para que· disfrute de la economía. Cambie de 

coche. No de vida. 

·y tiene un .diesel desde 1.814.000 ptas. 
Precio finil recomendado por el fabncante TOLEDO 1.9 O ( l\IA. transporte y ahorro 

promoc1onal incl:J1dos ) No comp•mble con otras ofertas promocionales. 

Si lo prefiere. aprovéchese de la excepcional financiación de FISEAT. 
!SEA~'' 7f, 

lii:AT Hnos. Atienza 
TALLERES y VENTAS: Ctra. Madrid-Barcelona, km. 31 '600 · 
Tlfs. 888 14 38 - 888 14 70 - 888 15 16 - 889 31 47 - 888 13 10 

!li!ft1 Más de 1.000 puittos de asistencia técnica. 

) 



¡Por qué ganó 
González7 

Esta es la pregunta que hoy 
planea sobre la entera sociedad 
española. Y planea más persis
tentemente hoy porque se insis
te en que el presidente del go
bierno engañó a los electores. 
Contestar a la pregunta es rela
tivamente fácil con lo de los vo
tos cautivos y todo eso. Pero es
ta contestación es un poco sim
ple. Entre otras cosas porque es 
dudoso que el señor González en
gañe hoy a muchos electores. La 
mayor parte ya saben que lo que 
dice no tiene crédito. En ese ca
so, ¿por qué votan por él impul
sándolo hacia el gobierno una y 
otra vez? 

Habrá que mirar hacia otro la
do en busca de la contestación, 
porque es seguro que no todos los 
pensionistas ni todos los parados 
han votado a González. La situa
ción es muy mala y González es 
el culpable de la situación, pero 
da grima oír hablar a la oposi
ción; entre otras cosas porque 
habla, pero no se opone. Si Gon
zález ya está muy visto, otros no 
lo están menos y algunas de las 
cosas que dicen como prólogo a 
una propuesta que nunca llega 
hacen temblar a los parados, a los 
trabajadores, a los pensionistas, 
a los empresarios que emprenden 
y producen y a los del «régimen», 
a los mendigos y a los banqueros. 
Se nota a la legua que, dicho en 
términos coloquiales, «no tienen 
ni idea». 

González será relevado de su 
cargo algún día, y será un día fe
liz para la sociedad española en 
su conjunto... con tal de que 
quien lo sustituya no haga bue
no en tres meses el largo «reina
do» catastrófico felipista. Que to
do puede temerse cuando se echa 
un vistazo a los mimbres que es
tan a la vista para hacer el cesto. 

La contestación a la pregunta, 
pues, es fácil. González no gana; 
ocurre que los otros pierden. 

La elección de los 
alcaldes de Daganzo 

Emilio Valladar no habrá an
dado tan ágil como los aspiran
tes cervantinos a alcalde de Da
ganzo, pero sin duda sí ha sido 
capaz de utilizar su inteligencia. 
Desde hace años se había venido 
empeñando en «separar la Igle
sia del Estado» en Daganzo ha
ciendo que las fiestas oficiales del 
pueblo no coincidieran en el 
tiempo con la fiesta religiosa. Y 
eso tenía revueltos a muchos da
ganceños que no aceptaban tal 
desvinculación. Claro que cuan
do se decía que Emilio Valladar 
debía «bajarse del burro» porque 
tenía descontentas a muchas per
sonas, llegaban los analistas so
ciales precipitados y decían 
aquello de que «eso es cosa de 
unos cuantos nostálgicos, porque 
luego llegan las elecciones y la 
gente vota lo que vota». 

Y llegaron las elecciones y la 
gente votó lo que votó ... y en Da
ganzo votó más al PP que al par
tido de Valladar, el PSOE. 

Y esto ha sido mano de santo. 
Emilio Valladar aceptó que las 
fiestas del pueblo coincidan con 
la fecha de la fiesta religiosa tra
dicional. Su aceptación es tanto 
más meritoria cuanto que nos de
cía la semana pasada que sigue 
sin creer conveniente la coinci
dencia. ¡Tanto puede la demo
cracia cuando el gobernante es 
inteligente! Algún alcalde ten
dría que rectificar sus empecina
mientos tan prudentemente co
mo lo ha hecho el de Daganzo. 

Dos años de 
Instituto Cervantes 

Se cumplen dos años desde 
la fundación y puesta en mar
cha (?) del Instituto Cervan
tes, aquel de cuya llegada al
guien dijo que era la más alta 
ocasión que había visto el si
glo en Alcalá. Y después de 
dos años su labor en pro de la 
lengua española en el mundo 
parece bastante pobre -como 
si su presupuesto y sus posi
bilidades no dieran más que 
para cobrar los sueldos- y, 
en términos prácticos y casi en 
cualquier término, su llegada 
a Alcalá se nota tanto como si 
alguien se hubiera marchado. 

Como no sabemos muy 
bien, ni siquiera medio bien 
-a secas, no lo sabemos-, 
qué hace el Instituto Cervan
tes por esos mundos, no nos 
atreveremos a juzgar su ejecu
toria. Pero sí tenemos la sen
sación de que en Alcalá el Ins
tituto Cervantes hasta ahora 
no ha aportado nada impor
tante; más bien se ha llevado: 
el uso de un edificio, lo que no 
le regatearemos porque segui
mos creyendo que es impor
tante para Alcalá que el Ins
tituto Cervantes esté aquí. Pe
ro desearíamos que, dos años 
después de su creación y en
trada en funcionamiento, su 
presencia se notara más, y no 
sólo en mesas redondas y co
pichuelas, sino en los aspectos 
culturales, laborales y econó
micos complutenses. 
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El gobierno es 
quien gobierna 

El señor González trata de 
repartir entre un montón de 
gente una responsabilidad 
que es exclusivamente suya: 
sentar las bases para que la 
economía española pueda 
arreglarse; y este «Se» es refle
xivo porque el gobierno no 
puede arreglar la economía; 
puede desarreglarla y lo ha 
hecho, pero un gobierno no 
puede hacer que funcione, tie
ne que permitirle funcionar, 
que es cosa muy diferente. 

Desde hace mucho tiempo 
los periódicos se llenan con las 
noticias, los rumores, los co
mentarios y sus exégesis sobre 
el pacto a tres bandas entre 
gobierno, sindicatos y CEOE. 
No se ve clara su utilidad, sal
vo para que el señor Gonzá
lez siga ganando tiempo, un 
tiempo que él gana y la socie
dad española pierde. 

Se pueden formular dos su
posiciones: o el señor Gonzá
lez sabe lo que tiene que ha
cer o no lo sabe. Si no lo sa
be, que deje el gobierno. Si lo 
sabe, que lo haga de una vez. 
Las conversaciones con sindi
catos y CEOE no van a evitar 
que las responsabilidades bá
sicas correspondan al gobier
no y al parlamento. Además, 
cabe sospechar que se pide a 
los sindicatos que se tiren a la 
piscina sin saber si hay agua 
y a la CEOE se le adjudica el 
papel de cdstumbre -para in
terpretar el cual fue creada-, 
el de malo-tonto de la pelícu
la con guión gubernamental. 

Y lo malo es que aquí los 
que estamos hartos de demo
ras ni siquiera podemos usar 
como acicate un compulsivo 
«¡la economía, imbéciles!» 
clintoniano porque a lo peor 
ciertos políticos se sienten más 
calificados que insultados. Y 
van y se ofenden. 

PISOS EN ALQUILER 
• Avda. Juan de Austria 

112 m/2. 4 dormitorios, 2 ba
ños, calefacción central, par
quet, cocina amueblada. 

• el. Buendía (Nueva Alcalá) 
105 m/2, 3 dormitorios, 1 ba
ño, calefacción individual, 
parquet, cocina amueblada, 
exterior. 

PUERTA de Madrid 

• el. Calderón de la Barca. 
108 m/2, 3 dormitorios, 2 ba
ños, calefacción central, coci
na amueblada, parquet. 

• el Menorca (Chalet) 
340 m/2. 4 dormitorios, 2 ba
ños y aseo. Ajardinado. Ca
lefacción individual, cocma 
amueblada. 

•Avda. Guadalajara. 
77 m/2, 3 dormitorios, 
1 baño. Amueblado. 

Información: 

• Tenemos más pisos en al
quiler en düerentes zonas 
de Alcalá de Henares. 

Avda. Guadalajara, 3 
Tlfs.: 880 25 12 888 87 44 
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Matriculación en los 
centros de educación 
para adultos 

Ha quedado abierto el 
plazo de matriculación en 
los centros de educación de 
adultos dependientes del 
ministerio de Educación y 
Ciencia y del ayuntamiento. 
En estos centros, el de Edu
cación Permanente de Adul
tos del ministerio, situado 
en el colegio donjuan I, en 
la calle Daoíz y Velarde, y 
en la Escuela Municipal de 
Adultos, en la residencia 
Pablo Picasso, situada en la 
avenida de Castilla, se 
atienden distintos niveles, 
desde la población analfabe
ta a aquellos que quieran 
obtener el Graduado Escolar 
en dos modalidades distin
tas, presencial y a distancia~ 
A estos centros pueden acu
dir personas mayores de 16 
años o que los cumplan este 
año. Tanto la matrícula co
mo el curso son gratuitos. 

Golf a favor de unicef 
El próximo domingo 19 

· de septiembre se celebrará 
en el campo de golf del club 
deportivo de V aldeláguila, 
en Villalbilla, un campeo
nato de golf a favor de 
UNICEF-Alcalá. 

La competición dará co
mienzo a las 8'30, hasta las 
18'00 horas, momento en el 
que se procederá a la entre
ga de los premios. 

La cuota de inscripción al 
Premio UNICEF Stableford 
a 18 hOfOS es de 2. 000 pese
tas. Todos los interesados · 
podrán inscribirse en el pro
.Piº club V aldeláguila o lla
mar al teléfono 885-96-59. 

En todos los campos de 
Madrid se juega un campeo
nato de similares caracterís
ticas. Los ganadores de ca
da campo jugarán un cam
peonato entre ellos. 

Manualidades 
en el centro 
castellano-Leonés 

El próximo 18 de sep
tiembre se inaugurará una 
Exposición de Manualida
des en el centro regional de 
Castilla-León, sito en la ca
lle Ronda de Pescadería. 
Los trabajos que se exponen 
han sido realizados por Pa
loma García Martinez, 
quien durante el invierno 
dará un curso de Manuali
dades para socios del centro. 

ti de septiembre de t99J 
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ABIERTO EL PLAZO DE INSCRIPCION EN LAS ACTIVIDADES FORMATIVAS: 
Denominación / Actividad I Curso Fechas Días Horas 

RELACIONES PUBLICAS .................. 04-10/12-11 30 75 

INFORMATICA IV: 
Base de datos «DBASE IV» (Programación) 13-10112-11 22 55 

MANDOS INTERMEDIOS .................. 13-10/28-10 12 30 . 
ESCAPARATISMO ............................ 18-10/15-11 20 40 (*) 

Horario: de 19'30 a 22 horas. (*)De 20'30 a 22'30 horas. 

CAMARA DE COMERCIO E INDUSTRIA DE MADRID 
DELEGACIDN EN ALCALA DE HENARES 

Plaza de la Victoria, n º 1 · Telf.: 889 22 7& 
28802 ALCALA DE HENARES • MADRID 

PUERTA de lladrid 



ULTIMA HORA 
Gran número de vecinos se congregó en las inmediaciones 

Incendia en un· pisa de la avenida de Reyes católicas 
Parece demostrada que el fuego fue provocado 

Un espectacular e inquietante incendio se ha producido en una vivienda alcalaína en la tarde noche 
del jueves, justo cuando nos encontrábamos en el límite del cierre de este número. El incendio, que 
según parece en los primeros momentos fue provocado, sacó a gran número de vecinos a la calle. 

A las siete y media de la tar
de del jueves día 16 de sep
tiembre se produjo en la ave
nida de Reyes Católicos, en el 
número 66, un incendio en 
una vivienda particular que 
está situada en la planta ba
ja, letra B. 

Al parecer, el incendio fue 
provocado y el propietario de 
la vivienda, Antonio T., se 
entregó a la Guardia Civil tras 
responsabilizarse a sí mismo 
del fuego. Afortunadamente, 
el piso se encontraba vacío, a 
excepción de un perrito de 

ALIZEIA 
GABllm PSICOMAunCO 
* Grupos de .Análisis. 
* CollBUltas individuales 
e/. Paraísos, 1 (El Gurugú) 

Telf.: 889 27 72 (miércoles y jueves) 
314 75 79 (L, M, V) 

los llamados de compañía, 
puesto que la esposa de Anto
nio se encontraba en el den
tista. 

Los vecinos del inmueble 
empezaron a observar en un 
momento de la tarde que el 
humo llenaba la escalera y que 
salía por el pabio, se asustaron 
y llamaron a los bomberos. 
Estos comenzaron su labor en 
medio de una espesa humare
da que incluso les impedía ver 
con claridad. En el interior 
del piso sólo se encontraba 
uon pequeño perro que fue 
rescatado con vida. Mientras 
los bomberos cumplían con su 
cometido, varios vecinos fue
ron a avisar a la dueña del pi
so, Mariana Redondo, que es
taba en el dentista. Junto a su 
madre, propietaria de un pi
so en el mismo portal, se la
mentaba de la desgracia. 

El incendio había destrui
do una habitación, donde po
siblemente se inició, y parte 
del salón. Además quedaron 
destrozadas las ventanas de la 
vivienda, así como algunas de 
los pisos superiores. Pero los 
bomberos no estaban «Satisfe
chos» de cómo se había produ-

• cido el fuego y sospechaban 
que había empezado en varios 
focos, indicio de que, con mu
cha probabilidad, era provd
cado. Al final decidieron lla
mar a la policía judicial, que 
empezó las investigaciones. 

Después de una serie de 
pesquisas que señalaban la 
posible intencionalidad del 
fuego, preguntaron a Maria
na dónde se encontraba su 
marido, que según ella estaba 
de compras. Pero al ver que 
él no llegaba, la policía judi
cial comunicó a su esposa sus 

sospechas y que se abriría una 
investigación para aclarar los 
hechos. Esta noticia provocó 
que la señora sufriera un pe
queño desvanecimiento. 

Por fin, a última hora de la 
tarde del jueves, el propieta
rio del piso al parecer se en
tregó a la Guardia Civil y se 
declaró responsable del incen
dio de su vivienda, que esta
ba asegurada. 

Trabajador herido grave 
al caer al vacío 

Sobre las 4'45 del miérco
les 15 de septiembre resultó 
herido de gravedad José An
tonio Horche Mendieta, do
miciliado en Camarma de Es
teruelas. El accidente ocurrió 
al resbalar y caer al vacío 
cuando realizaba trabajos en 
la cubierta del instituto de FP 
Mateo Alemán, situado en Al
calá en el número 81 de la 
avenida del Ejército. Fue 
atendido inmediatamente por 
sus compañeros y se avisó a la 
policía y a la Cruz Roja, sien
do trasladado en ambulancia 
hasta el hospital de Alcalá, 
donde quedó ingresado. Su
fría fuertes dolores en la espal
da, con posible fractura. 

ADELGAZA RLA NUEVA CLINICA DE ALCALA ESBELTIO 
Bajo riguroso control médico Analítico-Metabólico 

-ESPECTACULAR RESULTADO-
Sin dietas, • • • • s1n eJerc1c10, sin sacrificio alguno 

ESBEL TIOR no tiene nada que ver con todo lo que usted conoce 

INAUGURACION SEPTIEMBRE 93 
en la C/. Ramón y Cajal, 9 -(1 ª bocacalle de la c/. Mayor) 

¡YA NO TIENE QUE IR A MADRID! 
Telf. de información y cita previa: 911 - 229 913 

¿POR QUE OTRAS CLINICAS CIERRAN Y ESBELTIOR ABRE MAS? 

PUERTA de Madrid ti de septiembre de t99! 



Mala lección. 
Alrededor de la 
visita del Ministro 
de Educación 

Que el fondo de la foto de 
la Inauguración Oficial del 
Curso sea el de un colegio al
calaíno está bien; que ello 
conlleve ciertos preparativos 
y algún nerviosismo a su al
rededor es normal: la visita 
correspondiente del Sr: Mi
nistro (el IV nada menos del 
Departamento en la última 
época, ¡¡cuán importante es el 
Departamento de Educa
ción!!. .. ) lo merece. 

Sí, protocolos, parabienes, 
palmaditas, saludos cordiales, 
encuentro de gentes y perso
nalidades interesadas, aperi
tivos, felicitaciones, declara
ción de intenciones, etc., etc. 
están bien y deberíamos ale
grarnos con ello si todo resul
ta como se prevé. 

Pero cuando lo natural 
-aunque sea la visita del Sr. 
Ministro- se mistifica con 
apaños urgidos por el fasto, la 
lección que se saca es absolu
tamente negativa para todos, 
incluidos los niños: 

¿No es artificioso adelantar 
un día la entrada de los niños 
de ese colegio captándolos te
lefónicamente? 

.. .. ... "' - -.. .. ... .. . .. 
:1::JEEªl=JE 

¿No es sainetesco una su
perlimpieza de sus dependen
cias porque viene el Ministro 
cuando otros años no se hace 
y en el presente otros centros 
no reciben ni la adecuada? 

¿No es falsear la realidad 
que por este evento se arre
glen en una semana puertas, 
rodapiés, ventanas, persianas, 
armarios y otros enseres, 
cuando ello se demanda año 
tras año sin conseguirlo? 

¿Quién deseará ser el enga
ñado?, ¿el Sr. Suárez Pertie
rra? 

De tono menor -aunque 
también reseñable- es la gra
tuidad de algunas opiniones 
del Sr. Inspector-Jefe cuando 
pregunta interjectivamente 
¡¿Pero qué han hecho en 10 ó 
12 días!?, referido a los Sres. 
profesores del claustro al con
siderar escasa la decoración de 
paredes de pasillos y aulas o 
cuando califica de «decimonó
nica» la colocación de las me
sas de algún aula ... Aunque 
quizás estas manifestaciones 
sean producto de su nerviosis
mo, no está mal, por si acaso, 
recomendarle que no genera
lice escupiendo en colectivos 
por pequeños que sean, que 
indague si considera que algo 
está mal, que se implique y 
encuentre el correctivo ade
cuado porque es una de sus 
funciones. Tampoco le ven
dría mal un poco más de es-

tudio de historia y algo de 
traumatología ... : baratijas 
teóricas simples ... , en la ho-
ra del té, por favor; como 
Inspector-Jefe, mayor enjun
dia y seriedad. 

Mª Aurora GIRALDE 
Juan Pedro ALMEIDA 

Resumen 
de la 11 semana 
de la 3ª Edad 

He vivido la semana de la 
3 ª edad con gran ilusión y 
emoción viendo con qué vita
lidad los pensionistas y jubi
lados hemos celebrado la IX 
Semana, asistiendo a todos los 
actos programados, dando 
muestras de que este colecti
vo, a pesar de su avanzada 
edad, ha demostrado comple
tamente estar vivo y deseoso 
de demostrar que podemos ser 
útiles a la sociedad y ofrecer
les nuestras experiencias vivi
das. 

Lo que más me ha llenado 
de orgullo ha sido la asisten
cia masiva, y la participación 
de pensionistas a las conferen
cias, dato éste, que en anterio
res circunstancias no se daba. 

Deseo que esto sirva de 
ejemplo para que en años su
cesivos seamos partícipes con 
una mayor audiencia y asista
mos a cualquier acto cultural. 

VOLVO SERIE 400 

También quiero resaltar la 
· actuación de las Juntas Direc
tivas por la buena organiza
ción llevada a cabo durante 
todos los actos programados, 
tampoco puedo olvidarme de 
la coordinadora y su presiden
te, que ha presentado los ac
tos con gran sencillez y humil
dad, sin emplear tonos altivos 
de protagonismos presiden
cialistas. 

Y cómo no, dar también mi 
enhorabuena a los concursan
tes en todas sus modali.dades, 
y en especial a los premiados 
en el IV certamen literario de 
poesía y prosa donde en am
bas, sus líneas están impreg
nadas de sensibilidad huma
na, de la que tan sedienta ~s
tá toda la sociedad. 

Amigo y compañero José 
Carmona, te doy mi más cor
dial enhorabuena por tan me
recido distintivo, como presi
dente del Club Reyes Católi
cos (hoy expresidente), y que 
tan dignamente has represen
tado dicho cargo, con honra
dez y humildad, y sobre todo, 
sin egoísmo propio. 

Por ello, comportamientos 
co~o el tuyo son altamente 
reconocidos y puedes estar or
gulloso y saber que has salido 
por la puerta grande, y no co
mo otros que han salida por la 
puerta de los carros. 

Alejandro GIL 

Cómprese este Volvo. 
El dinero es lo de menos. 

Es un Volvo de la Serie 400. Un coche elegante, fiable y 
equipado al máximo. Uno de los más seguros del mundo. Disfrute 
del placer de conducirlo. Es lo más que se puede esperar ---'Jlo. de un automóvil. 

Un coche así podría ser muy caro. Pero 
en este caso el dinero es lo de menos. 

Cómprese un Volvo de la Serie 400 y se 
llevará el mejor coche. Al mejor precio. Desde: 

2.395.000 Ptas. VOLVO ...... 
Respuesta segura. 

Precio recomendado Serle Volvo 400 desde 2.395.000 Ptas. (Impuesto de matriculación, IVA y transporte incluidos). 

AUTO ELIA. S. A. Exposición. Venta y Servicio Postventa: Ctra. Nacional 11. Km. 32.300 
Tfnos. 882 97 30 · 882 97 32 · Alcalá de Henares (Madrid) 
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Falta de visión 
empresarial 

En los últimos días el tema 
político nacional es el pacto 
social, entre Gobierno, patro
nal y sindicatos. Si nos atene
mos a las declaraciones de ca
da uno de ellos, ninguno es el 
culpable de la crisis económi
ca que padecemos. Todos cul
pan a la otra parte. El Gobier
no culpa a la coyuntura inter
nacional. Los empresarios al 
Gobierno y sobre todo a los 
trabajadores. Los sindicatos 
al Gobierno y a los empresa
rios. 

Habrá que admitir que la 
culpa es de todos, pero tam
bién es verdad que, a mayor 
poder de decisión, mayores 
méritos o mayores fracasos, y 
hoy ese poder lo tienen el Go
bierno y los empresarios, y ca
da vez menos los trabajado
res. Y si nos ajustamos al ám
bito de cada empresa, sea 
grande o pequeña, el empre
sario, dentro del margen que 
la ley le permite, y que como 

-es lógico pretende acomodar 
para su menor coste. 

Todavía estoy por oír a un 
empresario, culparse de una 
pequeña porción, del mal o 
del cierre de su negocio, y yo 
creo que tiene una gran parte 
de culpa. Muchos de ellos son 
pésimos gestores, anclados en 
el pasado, con maquinarias 
arcaicas, con empleados no 
preparados en las nuevas tec
nologías, necesarias para so
brevivir en el mundo compe
titivo en que nos encontra
mos. Existen centros de for
mación, que son ofrecidos a 
las empresas y gran parte de 
ellos son rechazados porque 
supone un pequeño costo, sin 
ver que mañana eso es lo que 
le puede ocasionar el cierre de 
su negocio, al no disponer de 
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personal preparado que pue
dan hacer sus productos o sus 
actividades competitivas. Va
mos a ver un pequeño ejem
plo. Todos nosotros alguna 
vez hemos comentado o cuan-

- do hemos viajado al extranje
ro, la falta de productos espa
ñoles en esos mercados, hemos 
visto quesos y vinos franceses 
y no vemos estos artículos 
nuestros, siendo de igual o de 
mejor calidad, y últimamen
te hasta se están vendiendo 
mejor que los nuestros en Es
paña. La culpa, yo supongo 
que será la falta de agresivi
dad comercial, y que va des
de las apropiadas campañas 
de marketing y publicidad, 
hasta la presentación y enva
sados adecuados. Esto no es 
nada más que un pequeño 
ejemplo, pero podríamos po
ner miles. 

Veo también lógico que 
pretenda abaratar sus costos, 
pero no centrándose única
mente en los laborales. Con 
ello tampoco es capaz de ver 
que ese trabajador, es la mis
mo tiempo el consumidor de 
sus productos, y para ello es 
necesario que tenga un míni
mo poder adquisitivo y un po
co de seguridad en su trabajo. 

Ignacio 
GIRON CLARAMONTE 

¿Hasta cuándo, 
señor González7 

Es frecuente oír decir que 
España es un país «de pande
reta>>, quizá por el carácter ex
trovertido y alegre que nos ca
racteriza a los españoles, pe
ro lo que no es frecuente oír 
es que éste es un país con más 
de ocho millones de ciudada
nos que necesitan tratamien
to psiquiátrico. Es incom
prensible que más de ocho mi
llones de personas pertene-

cientes a la clase media-baja 
sigan votando sistemática
mente a un señor que cada vez 
que gana unas elecciones 
aprovecha el triunfo para qui
tarles a los trabajadores dere
chos que habían adquirido 
-¡Ojo¡- en la dictadura. 
Veamos, si no, algún ejemplo. 

1 °. - Recortar los gastos de 
las prestaciones por desem
pleo a través de la lucha con
tra el fraude y la revisión de 
los subsidios por desempleo. 
Bueno, a mí esto me produce 
«estupor». Esto es tanto como 
aceptar por parte del Gobier
no que durante diez años se ha 
estado permitiendo el fraude 
o que diez años abanderando 
los «cien años de honradez» 
han servido para consolidar el 
fraude en los subsidios por de
sempleo. 

2° .- Posiblemente no nos 
enteremos nunca por qué don 
Felipe González ganó las últi
mas elecciones porque hubo 
un momento crucial en la 
campaña cuando el señor 
González acusó al líder de 
centro-derecha de querer qui
tar a los pensionistas 8.500 
pesetas porque el señor Aznar 
dijo que combatiría el fraude; 
por lo tanto no sabremos si la 
victoria se la dieron los votos 
del miedo a perder «pensión» 
o los del miedo de los defrau
dadores, que le dieron el vo
to para que no llegara el señor 
Aznar y los pusiera «tiesos». 

3° .- No se tocarán las pen
siones ... ¡Señor Presidente, 
ya las ha tocado! ¿O acaso el 
«medicamentazo» no influye 
en la econ omía del pensionis
ta? Y ya puestos, ¿por qué no 
les dice a esos ocho millones 
de «ingenuos» que le votan 
que, en lo sucesivo, el que ten
ga la desgracia de ingresar en 
un hospital tendrá que pagar
se la cama y que la salud pú-

blica estará a merced de la 
conciencia de los médicos por- · 
que el médico que menos «gas
to» le produzca a la Seguridad 
Social más ganará? 

4° .- Se mantendrá el poder 
adquisitivo de los pensionis
tas. ¿Cómo? Revalorizando 
las pensiones según lo que 
«SU» ministro de Economía 
prevea para luego «revisar
las». 

Mire, señor González, aun
que se ponga de rodillas con 
los brazos en cruz y un cristo 
en cada mano, no le creo, por
que ya nos tiene acostumbra
dos a sus acertijos y cuando 
dice, por ejemplo, que ha 
quemado la soga es porque ya 
tiene preparados el patíbulo y 
el reo. 

Tampoco quiero pasar por 
alto las últimas «perlas» caídas 
al señor González en Portu
gal. El «Oporto» ha debido de 
fortalecer las neuronas y le ha 
despejado los cinco sentidos 
para decir que hay pensionis
tas que cobran más que cuan
do trabajaban. Señor Gonzá
lez, ¿a qué pensionistas se re
fiere? ¿A los del Régimen 
Agrario o a los exdiputados, 
exsenadores y exministros? 
Porque los jubilados del régi
men agrario ninguno llega ·a 
las 45 .000 pesetas y los jorna
les están a 3. 829 pesetas cada 
uno (por 30 días, 85.514 pe
setas). Pero si se refiere a los 
señores exdiputados puede 
que lleve toda la razón por
que, como. dijo Fray Antonio 
de Guevara: «¡Cuántos en las 
Cortes tienen oficios preemi
nentes a los cuales en una al
dea no les hicieran alcaldes!» 
O sea, que muchas de sus ex
señorías en el pueblo no llega
ron a cobrar las trescientas o 
cuatrocientas mil pesetas que 
cobran ahora. 

Eugenio V ALERO 

HOTEL 
PASTELERIA 
CAFETERIAS 
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Las gambas 
de la discordia 

Estoy ya harto de decirlo, 
pero voy a insistir en ello 
una vez más: La vía pública 
es precisamente eso, una vía 
pública, y su función pri
mordial es, por encima de 
todas, la de servir a todos los 
ciudadanos sin la menor dis
tinción. Cualquier otro uso 
que se haga de la misma, por 
muy legítimo y respetable 
que sea, deberá obligatoria
mente ser supeditado a esta 
irrenunciable condición. 

Al llegar aquí nos encon
tramos indefectiblemente 
con el problema de los vela
dores públicos. Siempre he 
dicho que a mí me parece es
tupendo que se instale este 
tipo de establecimientos hos
teleros en nuestra ciudad, y 
he dicho también que yo soy 
el primer usuario de los mis
mos. Pero, y esto es lo más 
importante, como ciudada
no me creo en el derecho de 
exigir que estos veladores y 
quioscos sean instalados de 
manera que no menoscaben 
el uso público de las calles, 
circunstancia ésta que no 
siempre se cumple en nues
tra ciudad. 

Me he quejado, por su
puesto, y lo seguiré hacien
do, de la ocupación de la 
acera de la calle Libreros du
rante las ferias, pero tam
bién lo he hecho del núme
ro excesivo de quioscos ins
talados este año en la plaza 
de Cervantes, de otros luga
res como la ronda de la Pes
cadería, en la que también se 
comieron literalmente la 
acera, o la calle de Avellane
da, totalmente ocupada por 
una terraza, o de algo tan 
evidente y tan sencillo de re
solver como que las terrazas 
de la calle Mayor no colo
quen sus veladores todas en 
el mismo lado de forma que 
pudiera quedar un pasillo li
bre para posibles emergen
cias ... Y si no lo he hecho de 
más lugares no es porque no 
existan otros puntos conflic
tivos, sino simplemente por
que no era mi intención abu
rrir a los lectores insistien
do demasiado en este tema. 

Lo cierto, es que existe en 
Alcalá una anarquía bastan
te considerable en lo que res
pecta a la instalación de ve
ladores, anarquía que sería 
conveniente resolver en pró
ximos años racionalizando 
su instalación y determinan
do en qué lugares pueden ser 
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Gacetillas Complutenses 
instalados y en cuales no. Y 
desde luego, no me sirve de 
justificación que se preten
da zanjar el problema co
brando una cantidad eleva
da de dinero al titular de uno 
cualquiera de ellos, puesto 
que las molestias a los ciuda
danos siguen siendo exacta
mente las mismas se pague 
un real o se paguen quinien
tas mil pesetas por diez días, 
ya que siguiendo esta misma 
filosofía alguien podría 
arrendar una calle cualquie
ra, cortarla al tráfico de ve
hículos y peatones e instalar 
en ella un negocio particular 
cualquiera que sería por su
puesto completamente legal, 
puesto que habría sido auto
rizado y habría pagado por 
ello. 

En todo caso está claro 
que aquí hay un único res
ponsable: El ayuntamiento, 
que no sólo consiente estas 
situaciones sino que además 
las legaliza por el simple y 
expeditivo método de cobrar 
unas jugosas cantidades a los 
promotores de las mismas; y 
desde luego, si nuestros edi
les cambiaran su actual avi
dez recaudatoria por un ma
yor sentido común con el 
consiguiente respeto hacia 
unos ciudadanos que son, en 
definitiva, los únicos a quie
nes se deben, las cosas po
drían ir sin duda bastante 
mejor. Porque, vuelvo a in
sistir en lo mismo, lo que es
tá mal está mal y además no 
tiene precio; simplemente no 
tiene que ser hecho ni, por 
supuesto, autorizado por 
mucho que las arcas munici
pales se puedan ver benefi
ciadas con ello. 

Los retranqueos 
Este es otro de los temas 

que he abordado en más de 
una ocasión: Aun aceptando 
el criterio de que en el casco 
antiguo no sean modificadas 
las líneas de fachadas al 
construir nuevos edificios, es 
aberrante que éste sea lleva
do hasta sus últimos extre
mos sin contemplar excep
ciones tan evidentes como 
los casos en los que existen 
dentelladas de antiguos re
tranqueos, casos en los que 
en vez de suavizar estos es
calones se ha optado por per
petuarlos construyendo unas 
extrañas panzas. 

Son los casos, entre otros, 

del tramo de la calle de San
to Tomás comprendido en
tre Carmen Descalzo y Río 
Miño, de la calle de la Por
tilla entre San Julián y Ar
cipreste de Hita, de algún 
tramo de la calle Talaman
ca o de Ja esquina de Vaque
ras y Animas ... Soluciones 
urbanísticas todas ellas que 
sorprenden, y no precisa
mente de forma agradable, a 
toda persona con un mínimo 
de sentido común que acier
te a pasar por allí. Es tam
bién el caso, y aquí no exis
te ni tan siquiera la justifi
cación de pertenecer al cas
co antiguo, de las calles En
comienda, Divino Vallés y 
Cruz de Guadalajara, estre
chas y carentes por comple
to del menor valor urbanís
tico, las cuales han sido con
denadas a convertirse en 
unos estrechos e incómodos 
embudos que a nadie pueden 
satisfacer. 

Pero ahora tenemos dos 
nuevos casos a añadir a esta 
larga lista de chapuzas urba
nísticas. El primero, y más 
evidente por tratarse de una 
calle céntrica, es el de la ca
lle Nebrija; ensanchado en 
su día el tramo correspon
diente a la esquina con Li
breros en previsión a la fu
tura apertura (hoy lamenta
blemente desechada, por lo 
que sé) del mismo a la vía 
Complutense, hoy está en 
construcción un edificio en 
la continuación del mismo, 
es decir, en la esquina que 
forma esta calle frente a la 
fábrica de hielo. Pues bien; 
resulta que para sorpresa de 
todos no se ha alineado la fa
chada con la del otro edifi
cio, dejándose un saliente de 
difícil justificación y todavía 
más difícil engarce urbanís
tico... En definitiva una 
auténtica chapuza, a la que 
hay que sumar que ni tan si
quiera se ha dejado un cha
flán en la nueva esquina, con 
lo que doblar la misma se
guirá siendo tan complicado 
como siempre dado que el 
otro tramo de la calle (el que 
sale a Tinte) no ha sido en
sanchado ni en un solo cen
tímetro. Desde luego, los ar
quitectos del ayuntamiento 
pueden estar satisfechos de 
su nueva cagadita. 

Y si aquí me pueden argu
mentar que se trata del cas
co antiguo, difícilmente me 
pueden defender lo mismo 

en la antigua carretera, hoy 
avenida, de Ajalvir; aquí, en 
un solar ubicado entre dos 
bloques, se ha construido un 
edificio que quizá no esté to-. 
davía terminado. El edificio 
en cuestión guarda más o 
menos la alineación de los 
bloques, pero la tapia de su 
patio sobresale varios metros 
imposibilitando el futuro y 
necesario ensanche de esta 
vía, a la par que supone un 
considerable pegote arqui
tectónico. Una nueva chapu
za a sumar a la larga lista de 
los arquitectos municipales, 
sin duda. 

La mugre 
de las calles 

La semana pasada mis 
compañeros de redacción lla
maban la atención, con toda 
la razón del mundo, sobre el 
repelente estado de suciedad 
de nuestra plaza principal, 
pidiendo algo tan simple y 
tan evidente como que se 
fregara el pavimento. Lo 
malo es que este problema 
no es exclusivo de la plaza de 
Cervantes sino que se repi
te por toda la ciudad, sin que 
los servicios de limpieza ha
gan mucho por subsanarlo. 
Cualquier ama de casa sabe 
que para mantener limpio 
un suelo no basta con barrer
lo sino que además hay que 
fregarlo de vez en cuando, 
pero por lo que se ve los ser
vicios de limpieza municipa
les no deben opinar de la 
misma manera. 

La fachada 
de la Universidad 

Tan acostumbrado estoy a 
criticar cosas que están mal 
en Alcalá, y no precisamen
te por placer, que me resul
ta extraño, aunque satisfac
torio, felicitar por una ini
ciativa acertada. Desde ha
ce algún tiempo, tal como 
puede comprobar cualquie
ra que pase por allí, la facha
da de la universidad perma
nece perfectamente ilumina
da, lo que sin duda contri
buye a realzar su gran valor 
artístico. Se trata de una ini
ciativa merecedora de todos 
los plácemes a la espera, eso 
sí, de que pueda tener con
tinuidad en otros edificios 
alcalaínos merecedores del 
mismo trato. 

José Carlos CANALDA 
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Había una sección en ella 
-creo recordar que de 
Pablo- que se llamaba «La 
Oficina Siniestra», con sus 
pelotas, sus trincones y sus 
trepas, una sección que lle
gaba, que traspasaba las can
dilejas, que dejaba ver y sen
tir un despacho y sus pobres 
empleadillos capaces de ha
cer lo posible y lo imposible 
·por un módico ascenso eco
nómico e incluso por un hu
milde plato de lentejas. Que
daba bien claro que el cali
ficativo «siniestra» nada te
nía que ver con «parte o si
tio que esté a la mano iz
quierda» o dicho de otra ma
nera más clara -y posible
mente más romántica o has
ta utópica- respetuosa de 
los derechos, progresista, 
imparcial, objetiva y otras 
semejantes cualidades que 
permitieran una sana convi
vencia, un correcto trato e 
incluso que la valía personal 
fuera suficiente para conse
guir sobresalir entre los 
iguales, despreciándose 
chanchullos, enchufes, car
nets, amiguismos y argucias 
similares para manejarse en 
la trayectoria burocrática de 
una manera digna. Ni 
habtar. 

Contrariamente la califi
cación de siniestra era claro 
que se debía a la actuación 
«aviesa y malintencionada» 
o mejor aún a la «propensión 
o inclinación a lo malo» o tal 
vez a ese «resabio o dañada 
conducta que tiene el hom
bre o la bestia» de acuerdo 
con el tipo de diccionario 
que consultemos. 

Y como en tantas cosas, 
aquel semanario humorísti
co fue premonitorio o más 
bien profético cuando se pu
blicaba en los tiempos en 
que la cutre administración 
que entonces padecíamos se 
veía obligada a abocar, en 

Las confidencias de Don Miguel 

La administración siniestra 
Hace años que cerró aquel gran semanario que se Jlamaba d.a 

Codorniz>, aquel semanario que dirigieron Mihura, al principio, y 
hasta casi su cierre, hasta su muerte, Alvaro de la Iglesia. Era la 
revista humorística anti-sistema -se decía- y en ella colabora
ban, bajo el reclamo de tda revista maz audaz para el lector más in
teligente11 los Tono, Mihura y Neville de los primeros años con los 
Mingote, Ops, Gila, Pablo, Mena y tantos y tantos otros que con
virtieron el semanario en algo más que una revista humorística. 

un cercano tiempo, a una 
más moderna Administra
ción que ha pasado a ser ver
daderamente siniestra, y no 
precisamente por su progre
sividad, por su apertura, por 
su constitucional obligación 
de lograr su profesionaliza
ción partiendo del ascenso a 
los cargos con poder de de
cisión a los que mejores mé
ritos o capacidad demues
tren, sino por todo lo contra
rio, por la patrimonializa
ción política de la misma, 
por la férrea decisión del po
lítico de poner bajo su féru
la al profesional y en resu
men por lograr en un corto 
espacio de tiempo alejarnos 
como nunca de la meta a 
conseguir, a la que induda
blemente se habrá de llegar. 

Siempre la Administra
ción, nuestras españolas Ad
ministraciones, han sido co
lonizadas por quienes man
daban en cada momento. 
Desde los tiempos de Bravo 
Murillo, allá por el 1852. 
Simplemente vale con recor
dar aquellas sainetescas «ce
santías» de no hace tantos 
años. Ahora no iba a ser dis
tinto. Y conquistado el bo
tín de las Administraciones, 
sólo vale el llevarse bien y el 
bailar el agua al mandamás 
de turno. La valía posible 
personal carece de valora
ción. Y así nos va. Hasta 
tanto se cumplan los manda-

tos -hoy sólo previsiones
constitucionales, y se acceda 
a unas Administraciones 
europeas, en las que se sir
va objetivamente a los inte
reses generales, en las que el 
actuar de sus jerifaltes lo sea 
con pleno sometimiento a la 
ley y en las que los funcio
narios vean respetados sus 
méritos y capacidad. Estoy 
seguro de que cada día esta
mos más cerca de ello. Pero 
hoy por hoy, como en los pa
sados tiempos, seguimos 
lejos. 

Hoy en las Administracio
nes se ha de tener cuidado 
con la forma de expresión 
que se utilice, que la liber
tad de expresión es otra co
sa, desconocida en demasia
dos casos aunque estemos en 
un Estado de Derecho. Es 
bueno no molestar al jefe, 
que enseguida puede sancio
nar subjetiva y arbitraria
mente, incluso diciendo ma
tonescamente aquello de 
«váyase V d. al Contencio
so ... ». Vamos que para inse
guridad jurídica, posible
mente por eso de que «Espa
ña es diferente», la del fun
c1onar10. 

Y por si fuera poco pare
ce ser que la culpa de la cri
sis, la responsabilidad de los 
despilfarros, las comisiones, 
los excesivos altos cargos al
tamente retribuidos, las pé
simas gestiones que hacen 

doblar en su 
liquidación 
los primiti
vos presu
puestos, los 
enriqueci
mientos sú
bitos de de
masiados 
militantes, 
los porcentajes alimentado
res de raros fondos para de
terminados partidos políti
cos, en resumen y para no 
seguir, el chivo espiatorio de 
toda la desvergüenza nacio
nal, es el funcionariado, el 
hoy sufrido funcionario; sal
vo que esté imbrincado en la 
alta movida que dirige polí
tica que no profesionalmen
te el cotarro. Y por esto se le 
congelan los salarios -tras 
la cuasi-congelación de este 
año- en una nueva incons
titucionalidad por discrimi
nar al trabajador público del 
privado. Sólo falta que los 
sindicatos «traguen» para 
que vayan pensando en ba
jar la trapa, que para esos 
apoyos no hacen falta mule-
tas ... 

Por lo demás parece que 
se ha desatado aquí la Gue
rra ahora que se termina en 
Palestina. Y se critica el 
«chantaje» del 15 % , y eso de 
poner la cara de uno para re
cibir la bofetada del otro. 
Me parece que va a haber 
que llamarle a capítulo en 
Moncloa para que salga con
vertido, cual nuevo San Pa
blo, al igual que se hizo con 
el vociferante extremeño. 

Y un nuevo tema salta a la 
palestra: ¿Dónde están los 
miles de millones desvaneci
dos en el asunto ese del 
P.S.V.? Apostaría algo a que 
los presupuestos expoliado
res han sido los funcionarios. 

Manuel GAL VAN 
FRADEJAS 

El tabaco, el alcohol, el stress, la polución, 
las infecciones ... Está científicamente 
demostrado que casi todo influye en la caída 
del cabello. Te proponemos una solución 

A cada caso, una solución. 
Llama al 882 75 75 o ven 

al pelo: Instituto Capilar Mercedes Prado, 
en Alcalá de Henares. 

INSTIJUTO CAPILAR 
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directamente a la Plaza de Cervantes, 7 
Si pierdes una oportunidad así, se te puede 
caer el pelo. 

M E·lt C E D E S PRADO 
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Querido amigo Abdón: 
He leído tus declaraciones en 
el periódico PUERTA DE 
MADRID número 1.349 de 
11 de septiembre y la verdad 
es que me he quedado pas
rnao. Amigo Solís, la comi
sión de Asuntos Taurinos 
funciona democráticamente 
y te puedo asegurar que tan
to la confección de los carte
les, así como las ganaderías, 
fueron aprobadas por unani
midad de los componentes 
de dicha comisión. 

¡Na te enfades, amiga Sal ~ a suspender las corridas de 
toros. 

Tú, Solís, fuiste un com
ponente más de esta comi
sión. Y es cierto que traba
jaste y aportaste tu granito 
de arena para la fiesta tau
rina en nuestra ciudad, pe
ro también es cierto que tú 
te encargabas de la propa
ganda y cuando te traslada
bas a Madrid la gasolina sí 
se te pagaba, como también 
es cierto que por dicha pro
paganda se pagaba un millón 
ciento diez mil pesetas y en 
la actualidad la misma pro
paganda no llega al medio 
millón; por tanto creo que 
ahora se hace mucha mejor 
gestión que antes, ya que, 
como tú muy bien dices, es 
dinero del contribuyente. 

Respecto a los recursos 
económicos y la no publici
dad en la plaza, así como en 
el taquillaje y carteles, te 
puedo asegurar y demostrar 
que se han mantenido con
tactos con diferentes empre
sas de nuestra ciudad y de 
fuera de ella, y las negativas 
han sido lo que más ha abun
dado; y en otros casos, la ca
llada por respuesta. Ya na
die da duros a peseta y la si
tuación de las empresas no es 
todo lo buena que desearía
mos. 

A todos nos hubiese gus
tado ver en nuestra plaza a 
Ponce, Joselito, Espartaco, 
Ortega Cano, Jesulín de 
Ubrique, Manuel Díaz «El 
Cordobés», «Niño de la Ca
pea», Palomo Linares, Víc-

tor Mendes etc. etc. etc. Pa
ra eso necesitaríamos unas 
ferias de San Isidro o por lo 
menos las de Albacete, y tú 
muy bien sabes que eso no 
puede ser. Sobre el abono es
calonado llevas razón y esta
mos de acuerdo, pero la pre
tensión de la comisión fue 
traer a las máximas figuras 
del arte del rejoneo y ésa era 
la única fecha que tenían li
bre los hermanos Domecq en 
toda la semana. 

Respecto a Pepe Salaman
ca, si tienes todos esos docu
mentos en tu poder como di
ces, al juzgado con él. Las 
cuentas claras y el chocolate 
espeso, pero no olvides que 
yo con los profesionales no 
me meto, ¡Dios me libre!, 
pero Pepe Salamanca es vee
dor de toros de la primera 
plaza del mundo, la Monu
mental de las Ventas; por lo 
menos eso decís los entendi
dos, y no creo que los seño
res Lozano no sepan de qué 
va esto para tenerlo en su nó
mina. Bien sabes que yo con 
Salamanca he tenido roces, 
pero a Dios lo que es de Dios 
al César lo que es del César. 

Yo no sé los problemas 
que tú tendrás con el alcal
de, pero nadie está capacita
do para echar a un ciudada
no por el mero hecho de ha
cer una crítica. Amigo Solís, 
eso es una milonga tuya. Y o 
te envidio por haber vivido 
en diferentes países, pero no 
olvides que si allí has apren
dido que la democracia te 
garantiza la libertad de ex
presión, mientras tú vivías 
allí otros muchos, entre los 
que yo por suerte me puedo 
incluir, hemos luchado en el 
interior de nuestro país pa
ra que hoy en España todas 
las personas, incluido tú, 
puedan hablar y escribir con 
suma libertad. 

No olvides que democra
cia es que las minorías aca-
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ten lo que disponen las ma
yorías, pero éstas a su vez 
respeten a las minorías, y 
mayoría por ahora somos 
nosotros. Abdón, ¿por qué 
en las próximas elecciones 
no te prescritas a concejal 
con el partido que más se 
aproxime a tu forma de pen
sar, o bien como indepen
diente, y así pones en prác
tica todo lo que ahora expre
sas libremente? ¡Qué bien se 
ven los toros desde la barre
ra! No es lo mismo predicar 
que dar trigo. 

A propósito de la televi
sión, ¿no es una contradic
ción lo que tú propugnas con 
lo que realmente haces? Di
ces que anunciamos que la 
corrida sería televisada y así 
merma la asistencia de es
pectadores. ¿En qué queda
mos, en que tiene que haber 
libertad de expresión y de 
infromación o no? Aparte de 
que ya Telemadrid se encar
garía de anunciarlo a los 
cuatro vientos, pues mejor 
que lo supieran antes los me
dios locales, ¿no? 

Además, parece ser, según 
he leído, estás preparando 
un festival con Jaime Ostos 
con motivo de un monumen
to al padre de S.M. el Rey y 
ya has anunciado que el mis
mo va a ser televisado. ¿Pa
ra qué lo anuncias, si así van 
a ir menos espectadores? En 
este evento, si es que lo lle
vas a cabo, no dudes que es
ta comisión taurina estará a 
tu disposición porque es una 
gran idea, aunque preñada 
de dificultades; pero ánimo 
y al toro, y que Dios repar
ta suerte. ¿Se dice así? Y a 
voy aprendiendo algo, y es 
que en este mundo de los to
ros, como todo en la vida, es 
tan difícil acertar que nun
ca llueve a gusto de todos: a 
los labradores les viene feno
menal pero, si llueve, los 
ruedos se encharcan y ¡hala!, 

Por último, amigo Abdón, 
y es lo que quizá más me ha 
dolido, cuando dices que la 
comisión taurina tiene que 
trabajar para entrar gratis a 
los toros. Mira, Abdón, des
de 1959 llevo viendo y pa
gando los toros. Seguramen
te ni tu conozcas a los que te 
voy a enumerar: Torcu Va
rón, Manuel Carra, Oswal
do Sarmiento, El Bala, el 
Caracol, Joaquín Camino 
etc. Toreros que se jugaban 
igualmente la vida, en pla
zas de carros y portátiles. El 
ser humilde no quiere decir 
tonto y yo no voy por la vi
da alardeando de Maestro 
Liendre, que de todo sabe y 
de nada entiende, porque te 
compras el Cossío y se en
tiende más de toros que na
die y yo a mi edad no me 
pongo a estudiar. Mi meta 
sólo es trabajar, trabajar y 
trabajar, que para eso me 
han votado y eso ni tú ni na
die me lo va a negar. Y cuan
do deje de ser concejal segui
ré asistiendo a los toros pa
gando como hacía antes de 
serlo y poder ver corridas co
mo las de Gregorio Sánchez, 
El Viti y El Cordobés y no 
ver aquella triste donde de
jó su vida un gran baderille
ro como fue el «Coli». ¿Te 
acuerdas? Ya ha llovido, y si 
es posible contigo de empre
sario. 

En fin, amigo Solís, ¡no te 
enfades, hombre! Hay mu
chos ciudadanos que tienen 
pedida cita con el señor Al
calde y me figuro que todos 
a la vez no podrán ser reci
bidos. ¡Animo y sigue al 
frente de las comunidades! 
Lo cortés no quita lo valien
te. Y no olvides que, vaya 
con el alcalde o con Alfonso 
Guerra -¡qué más quisiera 
yo!- siempre te saludaré. 
Recibe un abrazo de tu ami
go 

José MACIAS SOTO 
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Inventario de chapuzas 

:Mugre surtida 
Hay en Alcalá elementos ur

banos que, por la razón que 
sea, alcanzan un estado de de
crepitud rayano en lo vergon
zoso, todo ello sin que nadie se 
preocupe al parecer en solu
ciuonarlo. 

Y no es porque sea difícil, al 
menos en ocasiones; porque 
pintar y adecentar una pared, 
o sustituir una papelera ruino
sa, no creemos que quede fue-

ra del alcance de los servi
cios municipales correspon
dientes. 

El caso es que la papelera de 
la calle de Diego de Torres, o 
la caseta del ·equipo de medida 
de contaminación de la plaza 
de la Cruz Verde, están en 
el estado que se aprecia en la 
fotografía desde hace mucho, 
pero que mucho tiempo. ¿Con
tinuará? 

LO NUEVO EN ALCALA 
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De golpe he comprendi
do por qué se escaparon de 
su redil una docena de to
ros en Vallecas; creo cono
cer las razones de la huida 
del toro obligado año tras 
año a trepar por las huer
tas en cuesta de Brihuega; 
intuyo la verdadera causa 
de la fuga de ese otro asta
do en plenas F erías de 
Aranzueque, el pueblo con 
el mejor pan de trigo en 
cincuenta kilómetros a la 
redonda. 

Los toros -tan españo
les ellos- siempre han si
do los primeros en tomar 
conciencia del país en el 
que vivimos. Resulta que 
antes de que los metieran 
en el callejón de un coso 
taurino de primera catego
ría o de que los soltaran en 
medio de cualquier calle 
empedrada de la Castilla 
profunda para que una ma
naza de mozos se liasen ·a 
cantazos con ellos, han te
nido que ver algún infor
mativo de los que sólo sa
len ya bien entrada la ma
drugada televisiva o quizá 
han hojeado los periódicos 
menos subvencionados; a 
lo peor, han escuchado al
guna tertulia radiofónica 
de José Luis Balbín. El ca
so es que ya se han hecho 
una idea cabal y bastante 
aproximada de la vida que 
nos espera -de ahora en 
adelante y a lo largo de los 
próximos veinte años, más 
o menos- a todos los seres 
vivos que andamos encogi
dos o acurrucados entre la 
pirenaica Boca del Infier
no y las estrecheces de 
Gibraltar. 

De manera que este ve
rano alguno de ellos -los 
más despiertos, sin duda
se han tirado al monte a ver 
si por lo menos consiguen 
salvar los muebles, que en 

A contraviento 
• ¡Sálvese quien pueda! 

su caso supongo yo que se 
trata del par de cuernos y 
las criadillas de cada cual. 
Que otra cosa de valor ya 
no les queda, ni hay riesgo 
de que se pierda. 

Lo que han hecho estos 
morlacos, ya sean cuatre
ños bragados de los de mu
cho respeto o novillos infe
lices destinados a la calde
reta de las plazas mayores 
de los pueblos, a mí me pa
rece que está clarísimo. 
Huyen. Se dan el piro. Co
mo Willian Holden en 
Traidor en el infierno. Co
mo Robert Redford y Paul 
Newman en Dos hombres y 
un destino. Como Steve Me 
Queen en La gran evasión. 

Saltan la valla, intentan
do escapar de la congela
ción salarial, del recorte de 
las pensiones, de las nego
ciaciones por debajo de la 
mesa entre el Gobierno y 
los sindicatos, del quince 
por ciento del ierrepeefe, 
del famoso pacto de los 
montes entre Felipe y Jor
di, de las dos fatídicas co
pas de más que se tomó 
Mariano Haro con un ami
go pendenciero, de la exca
vadora del alcalde de To
rres de la Alameda, de la 
comodona muerte del ase
sino de las chicas de Alcá
cer, de la boda de Chabeli 
y Bofill (Hijo) y de las lo
setas que se caen de los edi
ficios tan singulares que 
creó su padre, el genial ar
quitecto, que a los arqui
tectos geniales de hoy día 
-hayan sido comunistas o 
no- parece ser que, últi
mamente, se les caen mu
cho las losetas de las facha
das cuando no les salen 

unas grietas a los cimientos 
que acongojan a las comu
nidades de vecinos entram
pados con el precio. Y a ven 
ustedes, esas cosas no pasa
ban antaño cuando había 
menos de casi todo, inclu
so menos arquitectos genia
les pero más, muchos más, 
buenos maestros albañiles, 
a secas. 

En sus vibrantes Vientos 
del pueblo el poeta Miguel 
Hernández hizo una apa
sionada apología del gana
do bravo como símbolo del 
carácter ibérico. Su noble
za, su capacidad de lucha 
-en contraste con el some
timiento y la mansedumbre 
de los bueyes- le parecie
ron una hermosa parábola 
con la que animar a las gen
tes de esta piel de toro que 
él imaginaba igualmente 
españolas todas ellas, aun
que no idénticas como los 
cromos repetidos de los 
parvulitos. Eso fue antes de 
que aprendiera -en sus 
propias carnes encarceladas 
y enfermas- que el pueblo 
es lo suficientemente sabio 
como para preferir darse 
por vencido antes que dar
se por muerto. Los pueblos 
vencidos pueden levantar
se algún día y volver a lu
char por su libertad. Y an
tes de que eso llegue, pue
den incluso ponerse a tra
bajar duro y criar hijos me
nos arrodillados que ellos 
mismos. Los pueblos muer
tos por no rendirse, tienen 
los cementerios llenos de 
héroes que ya no se levan
tan jamás. Muy al contra
rio, se quedan inmóviles en 
su ataúd o en la fosa común 
y están absolutamente in-

Enlace Aguilar Herrador· Fernández-Gallego Ortiz 
En nuestra ciudad, y a las 13 

horas del pasado día 11 de sep
tiembre, se celebró el enlace 
matrimonial de la bellísima se
ñorita Montserrat Fernández 
Gallego Ortiz con don Emilio 
Aguilar Herrador. 

La novia lucía un primoro
so vestido, modelo exclusivo, 
y se tocaba con velo de tul ilu
sión y tocado de exquisito gus
to. Daba el brazo a su padre, 
don José Luis Fernández
Gallego Rodríguez-Manzane-

PUERTA de Madrid 

que. Emilo, vestido con traje 
oscuro, daba el brazo a su ma
dre y madrina doña Aurora 
Herrador Espejo. 

Después de la ceremonia, los 
invitados -entre los que se en
contraba lo más selecto de la 
sociedad alcalaína- fueron 
obsequiados con un copioso 
almuerzo. 

Los recién casados salieron 
de viaje de luna de miel con 
rumbo desconocido, para evi
tar el asedio de la prensa. 

capacitados para tener hi
jos. Es más, el único traba
jo útil que se les conoce a 
los cadáveres es ese tan 
pasivo de servir de ali
mento a los miserables gu
sanos. Que, por cierto, tie
nen una merecida fama de 
estar mucho peor pagado 
que la explotación de los 
vencidos en tiempo de 
posguerra. 

Por eso mismo, segura
mente, estos toros ibéricos 
de hoy día se resisten a ser 
arrastrados por ninguna 
clase de viento huracanado, 
flojo o variable. Entre caer 
apuntillados en los medios 
de cualquier albero amari
llo o doblar la frente impo
tentemente mansa debajo 
de una legión de cafres em
papados en alcohol, prefie
ren tirar por la calle de en 
medio y salir arreando 
millas en dirección al cam
po, por si fuera el único si
tio al que todavía no le han 
puesto puertas, acuerdos 
políticos secretos, leyes, re
glamentos, ordenanzas fis
cales y morfina para el 
cerebro. 

Los toros vallecanos, al
carreños o del alfoz de Al
calá de Henares, han visto 
ya muchas cosas y se las sa
ben todas. Es posible que · 
hasta tengan superados con 
buenas notas la EGB, el 
BUP, el Curso de Orienta
c1on Universitaria y la 
Selectividad. 

Por ejemplo, puede que 
hayan sacado Matrícula de 
Honor con la respuesta 
cuando les hayan pregunta
do en el exámen sobre lo 
más sensato que se puede 
hacer, aquí y ahora, visto 
el panorama. Huir. Huir 
de todo. Y de todos. 

Sergio COELLO 

REZA nueva Avemarías du
rante nueve días. Pide tres 
deseos: uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día 
publica este aviso y se cum
plirán, aunque no lo creas. 

M.A.P. 

REZA nueve Avemarías du
rante nueve días. Pide tres 
deseos: uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día 
publica este aviso y se cum
plirán, aunque no lo creas. 

A.C.D. 
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santísima Virgen del val 

Las entrañas de María fueron el punto 
de encuentro de Dios con los hombres 

Septiembre, nacimiento de María y fiesta patronal de nuestra ciudad. Festividad y nacimiento 
de la mujer que con su santo nombre ha llenado tantas páginas de nuestra literatura y de nuestra 
historia. 

Que la Virgen Santísima 
del V al es nuestra Madre y 
mediadora de todas las gra
cias lo sabemos y lo sentimos 
porque lo aprendimos de la
bios de nuestros propios pa
dres y lo que pronto se 
aprende tarde se olvida. Lo 
que quizá no sospechemos 
siquiera nosotros o no lo va
loremos en su justo precio y 
medida es hasta qué punto 
está Ella velando sobre nues
tra vida. No cabe duda que 
Ella quiere entrar en las 
preocupaciones de nuestras 
vidas y nosotros con alegría 
y gozo le abrimos de par en 
par las puertas de nuestrai¡ 
casas y nuestros corazones. 

Ella accediendo a la fla
queza de nuestra fe, no tar
da mucho en mostrarse visi
blemente como a niños pe
queños que tienen miedo si 
no sienten el contacto físico 
de la mano de la· madre pa
ra que lo podamos tocar, si 
no con las manos, al menos 
con los ojos, la fe y la ima
ginación. En cada advoca
ción se ha hecho presente re
mediando la necesidad para 
la que en aquel momento 
concreto fue invocada. 

El Concilio Vaticano 11, 
tiene en la Constitución 
«Lumen Gentium» una fra
se muy gráfica que dice que 
la Santísima Virgen es la 
mujer que está más cerca de 
Dios y de los hombres. Efec
tivamente, la Virgen es una 
pura criatura, no es una dio
sa, es de nuestra propia ra
za humana -orgullo de 
nuestra raza, honor de nues
tro pueblo- y nos gloriamos 
de que no sea ni ángel ni dio
sa, sino nuestra y muy nues-

tra. Por otro lado está ínti
mamente unida a Cristo Je
sús entrando de lleno en la 
Historia de la Salvación de 
todos y cada uno de nosotros 
por el Decreto de la Encar
nación y de la Redención. 
Por el Decreto de la Encar
nación, la Santísima Virgen 
se une de tal manera a Jesús 
que no cabe más unión: lo 
concibe, lo da a luz, es real
mente su Madre que le da su 
carne y su sangre, y al mis
mo tiempo se une también y 
de tal forma a la Pasión y la 
Redención del Hijo que la 
Iglesia la llama Corredento
ra. Y de hecho la devoción 
a la Santísima Virgen está 
tan extendida en el pueblo 
cristiano que España entera 
está cuajada de santuarios 
marianos. Devoción que no 
es en nosotros puro senti
mentalismo, sino radical 
compromiso de servicio. 
Santo Tomás de Aquino, 
príncipe de la teología cató
lica dice que la devoción ver
dadera ha de ser una decidi
da voluntad de servir a la 
persona que se ama, y así 
nuestra devoción afectiva, se 
conviert~ en efectividad de 
buenas obras. 

También la Santísima 
Virgen encarnación vivien
te del dolor en su máxima 
expreston se extiende en 
protección al mundo del 
dolor. 

El dolor es ley universal 
que alcanza a todos los hom
bres sin excepción. No pode
mos huir del dolor, nos es
pera donde menos lo creía
mos; quizá incluso cuando 
son mayores nuestras ale
grías. Jesús quiso ser Varón 
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de dolores y su Madre es rei
na incluso de los mártires. 
Jesús y María dos modelos 
que alivian con su ejemplo 
nuestros sufrimientos y nos 
enseñan a santificarnos tam
bién con el dolor. Dijo Cris
to: «dichosos los que lloran, 
los que sufren, los que pade
cen». Como si dijera no ten
gáis lástima de los que sufren 
mucho, sino más bien de los 
que en lo mucho o en lo po
co no saben sufrir. Al que 
Dios más amá, más le hace 
sufrir para elevarle después 
como a su Madre a mayor 
gloria y grandeza. Si María 
fue Reina del dolor y del 
martirio debió sufrir más 
que nadie y su martirio du
ra toda su vida. A nosotros 
nos envía Dios los dolores 
uno a uno y nos oculta los fu
turos; sólo sufrimos los pre
sentes. A María le reveló ya 
desde el principio todo lo 
que había de sufrir. Claro 
está que los dolores de la 
Virgen no fueron físicos, pe
ro por eso mismo fue más in
tenso su dolor, al ser todo él . 
interno, puramente espiri
tual. Lo más agudo de los 
dolores de la Virgen fue no 
solamente estar presente a 
los tormentos del Hijo, sino 
al llegar incluso a desearlos 
por voluntad divina. Porque 
María era Madre del Hijo y 
de esos otros hijos pecadores 
que somos nosotros. Si que
ría que viviera el Hijo ino
cente, no podía salvarse el 
hijo pecador. Y como lo que 
cuesta es lo que luego más se 
quiere, podemos imaginar lo 
que será el amor de la Vir
gen por cada uno de noso
tros, que tanto y tanto le 

Juan Bautista Ciudad Solana, 
autor de este artículo. 

hemos costado. Con razón y 
mucha puede la Virgen apli
carse aquellas palabras del 
profeta Jeremías: «Mirad 
y ved si hay dolor semejan
te a mi dolor». Pocas ve
ces vemos a María acompa
ñar a Jesús en las alegrías, 
ni siquiera tenemos testi
monios oficiales que nos 
hablen de apariciones de 
Jesucristo resucitado a su 
Santísima Madre, se escon
de en las alegrías y como nos 
dice San Bernardo, «lo sigue 
muy cerquita cuando pobre 
en el establo, muy pobre en 
su vida y pobrísimo en la 
Cruz». 

Hermanos, las entrañas 
de María fueron el punto de 
encuentro de Dios con los 
hombres. Gracias madre y 
patrona nuestra y Madre de 
Dios a quien diste naturale
za humana. Confiadamente 
y con el poeta repetimos no
sotros: 

Mirad, dulcísimo Padre 
que está vuestra Madre aquí, 
y que dice que por mí 
fue vuestra divina Madre. 
Entre vos y ella mi Dios, 
amor me manda poner; 
que no me puedo perder 
entre vuestra Madre y vos. 

Juan Bautis~a 
CIUDAD SOLANA 
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Libro nuevo 

<<La Rioja a 
• vista 

J osé-María Málaga Galíndez 
y J uan Manuel del R ío Zuloaga. 

31,5 x 21,5. 310 páginas 
Logroño, 1993 . - Edita el Colegio 

de Apare_jadores de La R io_ja. 
2. 700 pesetas. 

A su debido tiempo llegó 
a la mesa de este comenta
rista, que no crítico, la obra 
arriba citada. Y como ya te
nía noticias de su avanzado 
estado de gestación, la cu
rioseó inmediatamente, ca
si con avidez , porque las 
maletas estaban hechas pa
ra el viaje estival, que no ha 
tenido casi nada de vacacio
nes, salvo el cambio de te
cho y paredes cobijadores y 
de las caras amigas que, por 
serlo, me trajeron y llevaron 
sin parar por tierras de To
ledo, allá, donde se presien
te inmediata la tierra de los 
conquistadores. Durante el 
día, avidez de paisajes, de 
robledos o robledales , de en
cina y olivos en perfecta for
mación; tierra , en fin, de 
montes ahora resecos por la 
pertinaz sequía, de oteade
ros y de horizontes próxi
mos, encumbrados , que pi
den a gritos un piropo a es
ta España que nos quiere 
hacer federal -cuando 
menos- y plurilíngüe, tie
rra entera y verdadera que 
nos duele de tanto quererla. 
Durante la noche, a la fres
ca , tertulias plurales y dis
cusiones sensatas, sin gritos, 
con gente sencilla, sin cazu
rrería; gente escuchadora 
que exige atención a lo su
yo y que sabe contar suce
didos y patrañas que pare
cen verdades. ¿Cuentos? de 
cuando por allí, en las no
ches de invierno, habían de 
hacer ruidos para espantar 
a los osos. Ojalá fuera posi
ble espantar así, con ruido 
de sartenes vacías, a los osos 
golosos de ahora. 

Y ha sido así corno el li
bro ha vuelto a casa casi sin 
haberle abierto. No es mu
cha su tipografía abrigando 
una prosa directa, clara, ele
mental, sin pretensiones. 
Sus bastante más de tres
cientas ilustraciones, son 
muy de ver con parsimonia, 
como las tertulias descritas. 
Tan de ver como esas tierras 
riojanas. 

Los dos arquitectos que 
han dado principio y cul-
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men a esta obra nos ofrecen 
una visión nada recargada 
de erudiciones que, por otra 
parte serían innecesarias; 
una obra descriptiva de una 
región natural a la que, sin 
duda, conocen íntimamen
te. Confiesan ellos que no 
son riojanos y afirman que 
sí lo son de espíritu, por lo 
que la obra está exenta de 
apasionamiento y rezuma 
sinceridad. ¿Cómo se puede 
describir o dibujar , lo que 
viene a ser una misma cosa, 
a lo que se ama sin ser sin
cero? Creo que el enamora
do , cuando lo es de verdad, 
es el mejor crítico de lo ama
do. Y así son analizadas las 
distintas facetas "ª vista de 
lápiz», minuciosamente, 
con delectación. 

Así es cómo estos dos co
legas (sin comillas, amigo ti
pógrafo), que lo son inte
gralmente, no con el signi
ficado «bocaldesco» que tan
to utiliza la generación ac
tual , en su mayoría poco 
propensa al trabajo, inclui
do el escolar, han recorrido, 
paso a paso, por itinerarios 
secretos -dicen- pero que 
descubren con los mapitas 
ilustradores: los cauces de 
los ríos, las cuencas fluvia
les han sido sus guias. Y con 
ellos las etapas gastronómi
cas de cocinas de posadas de 
dos o tres camas. La confec
ción de los dibujos ha dura
do, según declararon en el 
acto de presentación de la 
obra, «muchos años». 
¿Cuantos? Tantos como han 
querido porque no tenían 
prisa, y su deleite, su re
crearse en la faena era mu
cho. La confección o dispo-

Iglesia de Sajazarra, La Rioja. 
Ilustración de José-Maria Má
laga Galindez. 

de lápiz>> 

sición del libro, por su par
te , ha requerido año y me
dio. Sabido esto, podemos 
sugerir , una vez examinada 
la obra, que hasta al más ler
do se le alcanza que está he
cha con el amor requerido. 

¿Qué han pretendido 
Manuel y José-María al su
mirse y libar en tan vasta 
empresa? Creo que «divul
gar» -valga la palabra
una región casi secreta. Y 
llamar a los hijos de ésta pa
ra que dejen la diáspora y 
vuelvan a ella. Como decía 
al principio. ¿Qué bien se 
está en el sosiego rural! 

Un secreto que no he po
dido revelar es la autoría de 
los textos. En ellos adivino, 
sólo adivino , las imperiosas 
exigencias de Manuel del 
Río, su personalidad singu
lar y su profundo conoci
miento de la tierra han en
focado las retinas de José
María. Porque tiene sus raí
ces en La Rioja , ¡qué caray! 
Pero como son -lo sabemos 
a ciencia cierta- fraterna
les amigos y colegas han pa
teado en paz las orillas del 
Alhama, del Cidacos y del 
Ebro; del lregua, del Tirón 
y del Oja. Y de tantos otros 
que hacen de regadío ¿cuán
tas hectáreas? 

Así pues , nos hallamos 
con un libro que ha suscita
do allí un interés excepcio
nal. La exposición de los di
bujos ha sido un éxito abso
luto y la obra se vende casi 
sola porque atrae ya desde 
sus cubiertas e incita a re
descubrir algo que es esen
cia pura. 

J. G. S. 
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El pasado 27 de agosto se 
representó en el palacio ar
zobispal una versión de esa 
tragedia de Shakespeare. 
Formaba parte del programa 
de festejos de la feria. 

Las entradas se vendieron 
en las taquillas de la plaza de 
toros, en donde no dispo
nían ni de una simple refe
rencia ni gráfica ni oral so
bre las características de la 
obra, ni un simple cartel alu
sivo a los actores, director, 
etc. Tampoco lo había en el 
propio recinto del palacio, 
nada del programa que sue
le acompañar a cualquier re
presentación teatral por hu
milde que sea. 

Así que los devotos del 
teatro, que en esta ciudad so
mos bastantes, a pesar de 
eventos como el que voy a 
relatar, acudimos a aquella 
cita a ciegas con Otelo guia
dos por nuestra buena fe y 
por una entrada de 1. 000 pe
setas en la mano. El recinto 
del palacio arzobispal es, co
mo sabemos, relativamente 
aceptable para este tipo de 
representaciones veraniegas, 
hace años que se viene em
pleando en estos y parecidos 
menesteres. 

Digo relativamente por
que, como sabemos, allí se 
está sujeto a las inclemencias 
del tiempo, al ruido calleje
ro, a los desniveles del terre
no y a las sillas de madera 
plegables, de las que ya no 
hay ni en los merenderos 
más cutres. No obstapte el 
público es paciente y com
prensivo con las condiciones 
ambientales; además, los al
calaínos ya sabemos lo que 
nos vamos a encontrar año 
tras año. 

Con ser importante el fac
tor de la comodidad para ver 
un espectáculo, ya digo que 
el público soporta/soporta
mos lo que sea esperando ver 

Otelo en Alcalá 
una de las joyas artístico
culturales de la temporada 
veraniega: excedentes de fes
tivales de teatro, ballets de 
renombre nacional, concier
tos, etc. 

Creo que tanta generosi
dad y abnegación por parte 
del espectador debieran ser 
premiadas con algo mejor 
que el Otelo del día 27. Pa
ra no generalizar, pues sé 
que también en esto hay in
condicionales que lo aplau
den todo, contaré mi expe
riencia. 

Me tocó la fila 15, que en 
condiciones normales es bas
tante aceptable para ver y 
oír lo que pasa en escena. 
Pues en esta fila 15 ni lo uno 
ni lo otro; no había ni un 
triste micrófono de ambien
te; no hablo ya de esos ma
ravillosos inventos que se 
prenden en la ropa y hacen 
llegar las . voces de actores, 
presentadores, etc., al públi
co que para eso paga. 

Por lo visto la compañía 
«Espacio Abierto» fiaba en 
las condiciones físicas de sus 
actores, bastante malas por 
cierto, y éstos salieron a pe
lo, como si estuvieran en una 
sala de condiciones acústicas 
superiores. Así que, como 
digo, en la fila 15 oíamos la 
mitad de la mitad mezclado 
con los pasodobles, el baka
lao y los fuegos artificiales, 
que llegaban del recinto fe
rial nítidamente hasta noso
tros. 

En cuanto a la visión, só
lo diré que los paupérrimos 
focos que iluminaban la es
cena casi nunca apuntaban 
al personaje ni al momento 
adecuado, más bien se estre
llaban contra los muros del 
palacio o se perdían en la no
che. Seguramente se trataba 

de un socorrido truco para 
evitar que se apreciaran los 
detalles del vestuario tipo 
saldo que exhibían los per
sonajes. 

En cuanto a decorados, 
parece que la única teoría 
teatral que profesaba esa 
compañía era la del Teatro 
pobre pero en el peor senti
do, pues, con un poco de 
imaginación y buen gusto, 
los muros del palacio arzo
bispal hubieran cumplido 
mucho mejor la misión que 
los horribles paneles negros 
de los que abusan los come
diantes sin recursos escéni
cos y que lo mismo sirven 
para un roto que para un 
descosido. 

Todo esto hubiera sido so
portable si la magia teatral 
hubiera estado presente. 
Cuando eso ocurre suple los 
fallos técnicos y el público se 
sumerge en el contenido de 
la obra. Pero eso tampoco 
ocurrió. Allí faltaba sobre to
do dirección, amén de que 
los actores hacían agua por 
todas partes, les faltaba voz, 
soltura, credibilidad en los 
personajes, en fin, algo más 
que recitar el papel de 
memoria. 

Por último, dicen las «ma
las lenguas» que Otelo y su 
troupe se llevaron a sus ar
cas venecianas una respeta
ble cantidad (¿Un millón y 
medio?) no de ducados sino 
de pesetas, salida de nuestros 
bolsillos (1.000 pelas la en
trada), de los de nuestra cor
poración municipal, y, mu
cho me temo que habrá sido 
subvencionada, como tantas 
otras, por nuestro Ministe
rio de Cultura. En fin, todo 
nuestro. 

Como podemos ver, un 
simple acto de festejos mu-
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nicipal sirve para múltiples 
reflexiones, unas de tipo ar
tístico y otras de tipo 
económico-administrativo, 
por no decir más. Me pre
gunto quién tiene la culpa de 
que este tipo de estafas y en
gaños se produzcan una y 
otra vez y no sólo en Alcalá 
de Henares, que sólo es un 
ejemplo. 

A riesgo de equivocarme, 
señalaré a los posibles impli
cados en estos delitos 
económico-culturales contra 
los que todos deberíamos lu
char: U na cierta desidia por 
parte de las autoridades a la 
hora de seleccionar los espec
táculos por el método «de 
oídas», habiendo personas 
muy capacitadas para esa 
misión y a las que se podría 
pedir consejo; Un exceso de 
magnanimidad a la hora de 
exigir a las compañías en 
cuestión que cumplan con 
los requisitos mínimos, ar
tísticos y técnicos; Un exce
so de ingenuidad y provin
cianismo (del malo) en pen
sar que lo caro y de fuera es 
mejor que lo barato de casa. 

Pero, con todo, lo más 
grave y el principal culpable 
de que ocurran estas cosas es 
la falta de criterio del públi
co, que, cuando va al teatro 
se cree en la obligación de 
tragarse todo y aguantarlo 
todo. Este punto es muy de
licado y requiere capítulo 
aparte; sólo diré que con esa 
actitud servil y falta de sin
ceridad le hacemos un flaco 
favor al teatro y propiciamos 
que algunos listos subvencio
nen con dinero público su 
falta de profesionalidad y de 
imaginación. 

Como sugerencia propon
go recuperar el derecho al 
pataleo, también y sobre to
do para el teatro. 

Pilar BLASCO MIGUEL 
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La vía complutense ha incrementado su atractivo 

·Museo en la calle por Theófilo ac1no 11az 
Al volver de estas vacaciones, los alcalaínos nos hemos visto sorprendidos al encontrar que la 

Vía Complutense ha incrementado su atractivo al ser adornada con un número considerable de 
esculturas. Pocas noticias hay al respecto todavía, aunque se sabe que esta iniciativa obedece a 
un plan estético que dotará a la ciudad de 150 obras escultóricas, de las que ya han sido colocadas 
la primera parte. Loable idea esta que han tenido los ediles de nuestra alcaldía que, sin duda, pro
porcionará a la ciudad mayores condiciones de disfrute, esparcimiento y cultura en definitiva, aun
que el proyecto no sea completamente original. 

Es sobradamente conocido 
-por otra parte- que el cas
co urbano antiguo de Alcalá 
constituye un auténtico museo 
si lo recorremos con el interés 
que requieren el sabor tan cas
tellano de su calle Mayor; la vi
sita a casas solariegas y burgue
sas del siglo XVI de las que 
pueden ser ejemplos la conoci
da por «casa de Cervantes» o el 
Hospital de Antezana; edificios 
religiosos y universitarios de 
primera categoría artística; 
portadas de exquisita traza y 
labra; cúpulas encamonadas de 
la prestancia de las de Santa 
María y la iglesia de Santa 
Magdalena; espadañas y vele
tas y ese río famoso que acari
cia la ciudad por el suroeste con 
la euritmia de sus meandros 
mostrando en sus riberas el pa
so inexorable del tiempo en los 
accidentes orográficos. 

Ahora, desde finales de agos
to, esta oferta se ha incremen
tado con el recreo interesante 
que ofrece la colección escultó
rica de Vía Complutense y ca
lle de Andrés Saborit, mostrán
dose unas 50 obras realizadas 
en material duradero (hierro, 
bronce, piedra ... ) que con len
guajes diferentes expresan de 
forma elocuente los sentires es
téticos de la contemporaneidad 
vanguardista, concediendo 
-en ocasiones- entera liber
tad al espectador en el momen
to de interpretar. Por este mo
tivo, quizá esté bien pensado el 
no haber titulado las esculturas, 
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lo cual condicionaría la libertad 
del observador. El tiempo y la 
sabiduría popular lo hará. Asi
mismo, casi todas las obras es
tán firmadas sobre un cartelito 
en piedra; empero si no es ne
cesario el título, acaso no sería 
conveniente que junto al nom
bre del autor, también figura
se la fecha de su realización co
mo referencia para el futuro. 
Puede que sí. 

El museo pues, a techo des
cubierto, carece de orden lo que 
invita a ser visitado «ab libi
tum», es decir, como acomode 

al visitante. 
Como ya se ha expresado, el 

lenguaje que desarrolla cada 
obra es diferente aunque pre
dominan las estructuras 
abstractas, expresionistas y su
rrealistas, frente a las escultu
ras más próximas a la realidad 
cotidiana como puede compro
barse en las de Ester Gaudí, 
Rafael Mayor o la de Beatriz 
Khon. En definitiva el conjun
to está dotado de variedad te
mática que lo hace ameno y efi
cacia realizadora para lo que 
resulta necesaria la experiencia 

individual, independientemen
te de gustos e inclinaciones. De 
este modo, quizá la obra más 
clásica -entre otras- en fun
ción de los parámetros estable
cidos en el siglo de Pericles, sea 
la de Cristóbal al representar 
un fuste ornado con bajos y al
tos relieves en diferentes moti
vos iconográficos y signos. 

Hay esculturas sobre aves; a 
la Paz (dos palomas); al paseo 
¿ ..• ?en la que Urculo represen
ta un sombrero tan de su esti
lo, una bufanda y un paraguas; 
al género humano con la que 
Enrique Ramos desarrolla so
bre una plancha metálica el 
perfil de una persona y exentos, 
la figura humana inacabada y 
dos pies del mismo modo, las 
tres formas en técnica de 
vaciado ... 

En fin, sírvase el lector ob
servar por su cuenta y saque sus 
conclusiones que a buen segu
ro serán más . acertadas. Del 
mismo modo dejamos para otra 
ocasión el entrar en análisis es
tilísticos y estéticos que harían 
demasiado extenso este comen
tario; sin embargo no debemos 
cerrarlo sin aplaudir una vez 
más esta iniciativa de nuestro 
Ayuntamiento al ofrecer al ciu
dadano la oportunidad de de
sarrollar su experiencia con
templativa y su capacidad cívi
ca de respeto, cuidado y cari
ño que hace a la ciudad y a 
quienes la habitamos, intere
santes. No sólo hemos de velar 
por las esculturas, a las que fa
talmente tratará con mayor du
reza la intemperie (lluvia, frío, 
calor ... ), sino el entorno natu
ral que las rodea aunque se ten
ga que pasar al jardín para ad
mirarlas más de cerca, tocarlas 
y rodearlas al ser estas tres fun
ciones necesarias e inevitables 
para apreciarlas como es debi
do, dada su condición tridi
mensional. 

Theófilo ACEDO DIAZ 
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Los santos Niños en España: 

La parroquia de Espuéndolas (Jacal 
Siempre que salgo de vacaciones en verano por las distintas regiones españolas, suelo aprovechar 

para ir en busca de aquellas localidades que, por una razón u otra, tienen o han tenido vínculos con 
nuestros santos patronos. En esta ocasión dirigí mis pasos hacia el Pirineo aragonés, lo que me permi
tió visitar la ciudad de Buesca, por supuesto, y la comarca de la que Jaca es capital, la Jacetania. 

Sabía, gracias a la informa
ción proporcionada por el ban
co de datos de los Puntos de In
formación Cultural, del Minis
terio de Cultura, que un pue
blecito cercano a Jaca tenía su 
parroquia consagrada a los 
Santos Niños, por lo que a éste 
dirigí mis pasos. Su nombre es 
Espuéndolas y está situado a 
mitad de camino aproximada
mente de Jaca y Sabiñánigo, 
tras un corto desvío que lo en
laza con la carretera nacional 
330 que discurre entre las dos 
localidades citadas y que, pro
cedente de Zaragoza y Huesca, 
continúa posteriormente hasta 
el puerto fronterizo de Som
port. 

Por extraño que parezca nin
guna de las fuentes por mí con
sultadas, a excepción del ya ci
tado p. l. c.' informaba acerca 
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de esta vinculación de Espuén
dolas con los Santos Niños, por 
lo que se trata, o al menos así 
fue para mí, de una auténtica 
novedad dentro de la investiga
ción acerca del culto a nuestros 
patronos fuera de Alcalá. Qui
zá el pequeño tamaño de este 
pueblo, que ni siquiera cuenta 
con municipio propio ( depen
de administrativamente de la 
vecina Jaca) sea el responsable 
de este olvido, olvido que de
seo romper con el presente ar
tículo de manera que el mismo 
pueda ser conocido en Alcalá. 

Situado no en el terreno lla
no que se extiende a ambas 
márgenes de la carretera, sino 
en la falda de una pequeña la
dera que hace que sus calles 
sean empinadas y tortuosas, 
Espuéndolas, que a principios 
de siglo contaba con una pobla-

ción de unos setenta habitantes 
(cerca de trescientos en el total 
del municipio del que entonces 
era cabecera), tiene hoy tan só
lo seis casas habitadas, lo que 
supone en torno a los veinte ve
cinos. Como en tantos otros ca
sos, la cercanía de esta pobla
ción a dos lugares en alza Qaca 
y, en especial, Sabiñánigo) se
rá seguramente la responsable 
de esta despoblación. De hecho, 
las muestras de que este pueble
cito había vivido épocas mejo
res eran evidentes, como de
mostraba la existencia de varias 
excelentes casonas expoliadas 
por sus propietarios, los cuales 
habían vendido años atrás los 
elementos más nobles de las 
mismas tales como columnas o 
ventanales. 

Pero centrémonos en los San
tos Niñ9s. Una vez llegados allí 

entramos en contacto con los 
vecinos del pueblo, los cuales 
con toda amabilidad accedieron 
a abrirnos la iglesia al tiempo 
que nos aportaban toda una se
rie de datos de interés muy va
liosos para nosotros dado que 
la información que poseíamos 
acerca del pueblo no podía ser 
más escueta. De hecho, la ficha 
del P.l.C. que nos servía de 
guía tan sólo informaba de lo si
guiente, que transcribo textual
mente: 

Espuéndolas. Municipio: 
Jaca. Iglesia de los santos 
Justo y Pastor. Siglo más re
levante: 18. Estilo relevan
te: Popular. Al exterior pre
senta pórtico a los pies del 
templo. La iglesia se organi
za en una planta de tipo 
nave-salón y abre su sacris
tía a la izquierda (lado del 
Evangelio). Es de estilo po
pular, siglo XVIII, y su con
servación es buena. Fue re
vocada por el pueblo hace 
unos veinte años. 

Y eso es todo, que no es cier
tamente mucho. Vayamos pues 
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a los datos que pude recabar 
personalmente. La iglesia es de 
pequeñas dimensiones y no po
see estilo arquitectónico defini
do (es lo que en la ficha llaman 
estilo popular), lo que extraña 
ciertamente en una comarca en 
la cual el románico florece por 
todos lados. El valor arquitec
tónico de la iglesia en sí es, 
pues, bastante limitado. Cuen
ta la misma con una torre cam
panario bastante ma ciza, con 
tejado a dos aguas, en la cual, 
debajo del cuerpo de campanas, 
se abre una ventana de aspec
to gótico probablemente proce
dente de alguna de las casonas 
cercanas. 

El acceso a la iglesia se hace 
por un portalón que da paso a 
un pequeño patio, en el cual se 
abre el pórtico que cobija a la 
puerta ojival de la iglesia. En 
el interior de la misma destaca 
el retablo, rococó y muy recar
gado, en cuyo centro se encuen
tra un relieve que recuerda la 
degollación de los santos már
tires, también de un estilo bas
tante popular e ingenuo ya que 
los verdugos de los hermanos 
parecen no legionarios roma
nos, como cabría esperar, sino 
feroces soldados turcos, mucho 
más fáciles de asociar por la po
blación española de la época 
con la barbarie y la persecución 
de la religión cristiana. 

En cuanto a la celebración de 
la festividad de los Santos Ni
ños nos comunicaron que, por 
coincidir ésta con el grueso de 
las labores agrícolas, había si
do trasladada, hará cosa de ha
ce 65 ó 70 años, al 18 de sep
tiembre, fecha mucho más ade
cuada por haberse terminado 
ya las tareas del campo. Sin em
bargo, un segundo cambio de 
fecha habría tenido lugar en fe
cha mucho más reciente, hace 
cinco o diez años, fijándose de
finitivamente la festividad en 
el tercer sábado de septiembre, 
curiosamente un día antes de la 
celebración en Alcalá de la fies
ta de la Virgen del Val. 

Para terminar este artículo, 
deseo recordar que en Barós, 
un pueblecito cercano aJaca y, 
por lo tanto, a Espuéndolas, 
existe una iglesia románica que 
está consagrada a san Fructuo
so, uno de los personajes más 
ligados a la expansión del cul
to a los Santos Niños por gran 
parte de la península ibérica. 
Es curioso que sea este santo y 
no san Urbicio quien figura co
mo titular de la iglesia, ya que 
fue este último quien propagó 
la veneración a nuestros patro
nos por todos los Pirineos 
mientras que san Fructuoso, 
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anterior a éste en uno o dos si
glos, lo había hecho previamen
te por todo el noroeste de Es
paña y el norte del todavía ine
xistente Portugal. Se trata, sin 
duda, de un punto a investigar, 
como lo es también la referen
cia que los Anales Compluten
ses hace, en su página 215, 
acerca de que: 

En el reino de Aragón, 
en el término de las Cuevas 
del abad de ]arca, ay una 
hermita de los santos niños 
en que está sita una herman
dad de la gente más princi
pal de los lugares circunve
cinos, que en ella concurren 
a zelebrar la fiesta de nues
tros santos en numeroso con
curso, viniendo con proce
sión la cofradía, trayendo a 
los santos con gi:an número 
de antorchas teniendo misa 
y sermón. 

No he encontrado ninguna 
localidad aragonesa que res
ponda al nombre deJarca, aun
que cabe sospechar que pudie
ra tratarse de un error al escri
bir Jaca. No obstante resulta 

difícil encajar esta frase con la 
actual situación, puesto que Ja
ca no tiene en estos momentos 
ni culto ni recuerdo alguno a los 
Santos Niños, mientras que de 
Espuéndolas no puede tratarse 
al hablar explícitamente los 
Anales de una ermita (presumi
blemente en mitad del campo) 
y no de la parroquia de un pue
blo. Sí que existe un santuario 
que responde a este nombre al 
pie de la peña Oroel, el espec
tacular farallón rocoso que do
mina el horizonte jacetano, 
pero su titular es la Virgen de 
la Cueva y no los Santos Niños. 
Por último, extraña también 
que los Anales hablen del abad 
de Jarca en una época, el siglo 
XVII, en la que la ciudad de 
Jaca era sede de un obispado. 
En resumen: Nada en claro he 
podido concluir de este pasaje 
ya que ni tan siquiera existe la 
certeza de que su anónimo re
dactor esté hablando efectiva
mente de esta ciudad pirenai
ca; por ello sería interesante, 
vuelvo a insistir, continuar in
vestigando sobre el mismo. 

José Carlos CANALDA 

HOSTAL DON JUAN 1 
Habitaciones dobles 

con baño, 
T.V. color y Garaje 

c/. Don Juan 1, Nº 9 
Teléfono: 883 34 84 

ALCALA DE HENARES 

el. Cánovas del Castillo , 7 
el. Clavel , 1 

TODO EN ILUMINACION 
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VESTUARIO LAIOUL 
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• EMPRESAS • TALLER-ES 
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• ALIMENT ACION . 
-Servicio a domicilio

EST AMPAMOS ANAGRAMAS 
Carmen Calzado, 16 

04 

VENDO MAGNIFICO 
DUPLEX 

190 m/2. La Cuna de Cervantes 
(zona El Val). 25.300.000.

menos 18.000.000 de hipoteca 
Telf.: 882 62 03 

VENDO O CAMBIO 

MERCEDES 2!0 CE 
<COUPE> 

-IMPECABLE ESTADO-
Tlfs.: 880 10 12 908 I 72 33 01 
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El próximo día 25 de sep
tiembre tendrá lugar la 
VIII Gran Marcha Aphisa, 
o lo que es lo mismo, será el 
octavo año consecutivo que 
nos embarcamos en celebrar
la. Hace falta tener mucha 
moral; mucha necesidad eco
nómica, muchas ganas de 
llegar a ser conocidos en to
dos los rincones, o una mez
cla de todo ello, para, en las 
a.ctuales circunstancias, de
cidirse a poner en marcha 
una actividad como la que 
nos ocupa. Pero en APHISA 
somos así, estamos tan con
vencidos de la necesidad de 
nuestros servicios, de que si 
nosotros. no luchamos por 
conseguir el bienestar de 
nuestros hijos afectados na
die nos dará nada, de las sor-

será el octavo año consecutivo gullo para todos nosotros al 
tener la seguridad de que no 
estamos solos con nuestro 
«problema» y también la se
guridad de quien no lo tie
ne al pensar que, en caso de 
que se le presente, tendrá re
suelta su atención porque to
do el conjunto de Alcalá se 
ocupó en su día de ayudar a 
tenerlo resuelto. 

El día 25 de septiembre, marcha de APHISA 

-. presas que nos llevamos con 
ellos al ver su evolución so
cial e intelectual que, a pe
sar de todas las dificultades, 
se.guiremos adelante. 

Posiblemente juguemos 
con ventaja porque estamos 
convencidos de que, como 
en años anteriores, siempre 
tendremos un grupo de per
sonas y entidades que acudi
rán a nuestra demanda y no 

nos fallarán. Seguro que 
contaremos con la participa
ción del señor Alcalde (nues
tro amigo Florencio) y de las 
casas comerciales que nos fa
cilitan los carteles, bebida y 
participación económica de 
una forma u otra, pero lógi
camente no nos conforma
mos. Pensamos que la parti
cipación de 350 personas 
que aproximadamente acu
den, que las empresas y co
mercios que nos prestan su 
colaboración, que la ayuda 
y aliento de alguna delega
ción de distrito, así como de 
algún partido político, con 
ser importantísimo para no
sotros, no es suficiente para 
justificar el entramado hu
mano y comercial que exis
te en nuestra ciudad. Nues
tro sueño sería conseguir en 
Alcalá de Henares una se
gunda Fuenteovejuna, que 
al grito de todos a una acu
dieran a nuestra marcha y 
que, lo mismo que sucede en 
Zamora, Valladolid y en al-

Antigua Ctr;t.. N.-11, Km. 32 -Planta baja Edificio 3-2 
ALCALA DE HENARES (MADRID) 

FIESTAS DE 
BAILES DE SALOi 
¿Has experimentado ya el placer del Baile de pareja? 

Si no es así, te invitamos a nuestras noches de Bailes de Salón en Se
bastopol, todos los jueves a partir de las 10 de la noche. 

Comprobarás lo divertido que es bailar el Cha Cha Cha, el Swing, 
el Tango, el Rock and Roll, el Mambo, la Salsa, el Charleston, el Scho
tis, el Pasodoble, etc. 

El Baile de Salón favorece la comunicación, la relación entre la gen
te, y se hacen amistades nuevas de un modo muy sencillo: basta con 
decir ... ¿Bailas?, después la culpa será del Cha Cha Cha, por 
ejemplo ... 

El Baile de Salón tiene la cualidad de resultar entretenido, estético 
y divertido incluso para aquel que se limite a mirar. 

Pero para que no te limites a mirar y puedas gozar intensamente del 
celestial placer del baile de pareja. 

Aprender a bailar está al alcance de todos. El Baile de Salón lo apren
den, practican y disfrutan personas de todas las edades: chicos y chi
cas de 16 años, jovencitos y jovencitas de 18 y 20, jóvenes de 30, y 
otros jóvenes de 40 y 50 años. Todos se divierten con la misma euforia. 

GRANDES FIESTAS 
Todos los jueves de 10 de la noche a 4'30 de la Madrugada 

CURSOS INTENSIVOS DE BAILE DE SALON 
Información en la Sala Mayte y Eva 
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guna otra ciudad, segura
mente con menos habitantes 
que Alcalá, se cubrieran me
tas para nosotros inimagina
bles pero reales en otras lo
calidades. 

Por la proximidad de las 
fiestas locales, es fácil recor
dar la serie de actos celebra
dos en pro de la cultura, en
tendida casi toda desde un 
prisma eminentemente lúdi
co y nosotros nos pregunta
mos: ¿pero no es demostra
ción de cultura el que una 
ciudad se vuelque en ayuda 
a sus ciudadanos minusváli
dos para conseguir una vida 
normalizada? ¿Pero no pue
de servir de orgullo para to
dos el decir que este proble
ma está resuelto por la Aso
ciación APHISA, a la cual 
todos prestamos nuestra co
laboración? Esto sí que, des
de mi punto de vista, sería 
una demostración de cultu
ra. Esto sí que sería una de
mostración de solidaridad. 
esto sí que sería un or-

Os esperamos a todos pa
ra dar un paseo juntos el día 
25, un paseo tal vez algo lar
go pero que charlando, to
mando algún refresco en los 
controles y el correspondien
te bocadillo, no resulta tan 
largo. Si no podéis acudir, 
demostradnos vuestra adhe
sión con la aportación econó
mica que podáis y para ello 
tenemos abierta la cuenta co
rriente número 735-88 en 
lbercaja de la calle Juan de 
Austria, 1, de Alcalá de He
nares. 

Muchas gracias a todos, 
ánimo» y a la marcha y si no 
podéis, a colaborar. Un 
abrazo. 

Enrique 
PARA GES CHAPI 

KORANDO 
Fuena • Solidez • comodidad • Economía 
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•Zah.•ocas.. 
• &ate- a.so.idea. 
•Tacó...cro. 
• DiNc:ciOa uMIWI&. 

EODlPAMIENTO OPCJON'AL: 

·-.....uz.d&. 
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•A-..... ......... ftCtiullle9 
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Venga a verlos hoy mismo a: 

KORALCA, s.L. 
Av. Cas1illa. 12 
Telí.: 675 22 31 · San f nnando de HenarH · Torrej6n de Ardoz 

Jua.n de Austria, 26 
Telf.: 881 18 19 · Alcalá. de Henares. 
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La cámara de comercio e Industria prestará asesoramiento 
a los panificadores y expendedores 

nocimiento de la Dirección 
General de Comercio de la 
Comunidad de Madrid, por 
si esta situación pudiera 
entrar en el ámbito de sus 
competencias. En esa reu
nión estuvo invitado el se
cretario de la delegación de 
Alcalá de la Cámara de Co
mercio e Industria de Ma
drid, José María Fontana 
Bertrán, y el secretario de la 
Asociación de Empresarios 
del Henares (AEDHE), a 
efectos de que ellos pudieran 
dar una opinión al respecto: 
«Se les explicó que el ayun
tamiento no es competente 
en esta guerra de precios, pe
ro aun así, dentro de nues
tro ámbito de actuación 
adoptamos los compromisos 
señalados. Por otra parte, la 
Cámara de Comercio e In
dustria prestará su asesora
miento a una comisión a for
mar entre panificadores, ex
pendedores y trabajadores 
que se ven afectados por es
ta situación para que puedan 
acometer las acciones legales 
que entiendan que deben 
emprender. Esta comisión 
va a estar en continua comu
nicación», concluyó Cres
cencio Vicente Abad. 

El ayuntamiento se declara incompetente en la guerra 
del pan y dice que hará cumplir la legalidad 

«La guerra del pan», de cuyo virulento estallido dábamos cuenta la semana pasada en las pági
nas de PUERTA DE MADRID, ha conocido una escaramuza más, esta vez en «el frente» del ayun
tamiento, cuando diversos industriales del medio se han quejado de la competencia ccdesleahi que 
les hace una emprésa que vende las piezas de pan mucho más baratas que ellos. El ayuntamiento 
de Alcalá se ha comprometido, con estos panaderos y expendedores de pan que se consideran le
sionados por el precio más bajo, a estudiar los expedientes de licencias de apertura de los estable
cimientos servidos por la nueva panificadora objeto de la polémica, y no c;onceder nuevas licen
cias hasta que no tengan correctamente cumplidos todos los condicionantes exigidos por las nor
mas municipales, según explicó el concejal de Planeamiento, Crescencio Vicente Abad. 

El concejal de Planea
miento aclaró que en el 
ayuntamiento complutense 
nada más hay dos expedien
tes de otros tantos despachos 
de pan que venden las pie
zas ostensiblemente más ba
ratas: «Son dos expedientes 
de licencia de apertura que 
están tramitándose; también 
parece ser que se iba a abrir 
otro despacho en el Chorri
llo, según nos han comenta
do, pero claro , nosotros no 
podemos actuar con presun
ciones: en el caso de que se 

abriera sin licencia munici
pal actuaríamos procedien
do a su clausura y , si hubie
ra incumplimiento, al pre
cinto». 

Otra cuestión que añadió 
Crescencio Vicente Abad 
dentro de sus compromisos 
es el enviar a los técnicos 
municipales a estos estable
cimientos para vigilar sus 
condiciones administrativas 
y sanitarias y velar por que 
se cumpla lo legislado; el 
concejal de Planeamiento 
declaró también que «esto es 

una guerra entre panificado
ras que no la entiendo , pero 
que está ahí y vamos a pro
curar darle una solución». 

El compromiso del conce
jal de Planeamiento, según
nos informó él mismo, fue 
adoptado en una reunión ce
lebrada a requerimiento de 
los propios panaderos y ex
pendedores que se sienten 
discriminados por lo que 
consideran competencia des
leal. Crescencio Vicente 
Abad también se comprome
tió a poner el asunto en co-

OPELASTRA. 
TU COCHE. TU MUNDO. 

Hay personas y si tuaciones con las que re identificas 
plenamente, con las que vives momentos ünicos. 

Son protagonistas de tu mundo. 
Como tu Opel Asrra. 
El coche que re hace vivir un nuevo placer de conducir. 

Porque re identificas con él. Con todo lo que re ofrece su 
ingeniería alemana, en seguridad y prestaciones, en ecología 
y confort . 

Y aho ra, por si fuera poco, lo tienes con aire 
acondicionado incluido, o descuento equivalente. 
Decidídamente es tu coche, es tu mundo. 
EQU IPAMIENTO SEGUN VE RSIONES: Cinturones Autotensahlcs. ABS. lhrr." de 
Protección Lateral. Cierre Cenrralizado con Alarma. Concrol Elt'nrónico dt..· Tran:iún . 
Ai rbag Full·Size. Aire Acondicionado incluido-

OPELASTRA. TU COCHE. TU MUNDO. 
DPELB 

AGRO GIL 
Ctra. Madrid-Barcelona, Km. 32,500. Tels. 889 45 12 / 48. ALCALA DE HENARES (Madrid) 
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Para el primer curso se ha previsto un número de 100 plazas 

Graduado superior en Gestión y Análisis Medio Ambiental 
En muchos países de nuestro entorno inmediato y en general, en todos aquellos otros que han llegado 

a un suficiente nivel de desarrollo económico, social y cultural, la preocupación por alcanzar lo que 
ha dado en llamarse ccdesarrollo sostenible» está dando lugar a la aparición de un nuevo profesional, 
cual es el de experto en medio ambiente. 

Congruentemente con ello, es
tán empezando a ver la luz pla
nes de estudio orientados a satis
facer las necesidades de forma
ción de tales nuevos profesiona
les, integrados por disciplinas ya 
de nuevo cuño -como es el caso 
de las relacionadas con la gestión 
del medio ambiente- ya proce
dentes de una reorientación de 
otras, ya existentes en planes de 
estudio de cierta tradición cien
tífica y didáctica. 

Al margen de la existencia de 
unos estudios de postgrado en 
nuestra universidad claramente 
relacionados con la cuestión me
dioambiental, parece que la 
adopción de unos estudios de pri
mero y segundo ciclo presenta 
notables ventajas, como la posi
bilidad de otorgar una formación 
completa que aborde los diferen
tes sectores de la cuestión me
dioambiental a partir del nivel 
de formación medio de los alum
nos en el momento de su ingreso. 
en la universidad. Así pues esta 
titulación se configura con los 
objetivos formativos siguientes: 

- Transmitir los necesarios 
conocimientos con la suficiente 
profundidad y, sobre todo, con 
la máxima claridad posible. 

- Comunicar la terminología 
al uso con el fin de capacitar al 
alumno para la comprensión del 
discurso técnico de especialistas 
en problemas y soluciones 
concretas. 

- Inculcar la necesaria sensi
bilidad ante los problemas am
bientales, así como la obligación 
de contribuir con decisión, res
peto e imaginación al necesario 
e inevitable desarrollo económi
co de las sociedades humanas. 

- Impartir conocimientos 
profundos de gestión medioam
biental. 

El horizonte de trabajo que se 
vislumbra para este nuevo pro
fesional es amplio: por un lado, 
las diferentes Administraciones 
del Estado en puestos de gestión 
relacionados con el Medio Am
biente; por otro, en la empresa 
privada, igu~mente en este tipo 
de puestos en lo relativo a la ac
tividad de la empresa y la cali
dad de vida de las personas que 
en ella realizan su trabajo. 

El presente proyecto se ha di
señado con coherencia en cuan
to al orden de los conocimientos 
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y su operatividad. En primer lu
gar se proporcionan unos cono
cimientos generales básicos y te
máticamente variados, al mismo 
tiempo que se capacita al estu
diante para el manejo de técni
cas e instrumentos de análisis. 
En segundo lugar, se tratan las 
aplicaciones de esos conocimien
tos al análisis medioambiental, a 
la gestión, ordenación y planifi
cación de los recursos naturales 
y el territorio, y la utilización de 
la Tecnología Ambiental. 

Acceso a los estudios 
En espera de la homologación 

de estos estudios a nivel nacional 
por el Ministerio de Educación 
y Ciencia, la Universidad de Al
calá organiza los mismos como 
Estudios Propios. 

Tras la aprobación definitiva 
del Plan de Estudios por la Jun
ta de Gobierno, será abierto un 
plazo de preinscripción específi
co suficientemente amplio. Se es
tablecerán unos criterios de se
lección de alumnado, consistien
do éstos básicamente en la eva
luación de la trayectoria acadé
mica y , si es el caso, en una prue
ba específica para conocer la ade
cuación p_ersonal de cada aspi
rante al perfil de los estudios. 

El número de plazas previsto 
para el primer curso es de cien. 
Podrán participar en las pruebas 
de selección todos los alumnos 
que hayan aprobado el COU en 
cualquiera de sus opciones, y que 
hayan superado las pruebas de 
selectividad. 

Descripción 
del plan de estudios 

* Enseñanzas de Primero y 
Segundo Ciclo. No se extenderá 
Título al terminar el primer 
ciclo. 

* Duración mínima: 4 años 
(2 + 2). 

* Carga lectiva global: 300 
créditos. 

* Distribución de los Crédi
tos: 

- Primer ciclo: 150 créditos, 
distribuidos en 24 asignaturas. 
Todas ellas son obligatorias. 

Segundo ciclo: 150 créditos 
distribuidos como sigue: 

a) 66 créditos de asignaturas 
obligatorias comunes. 

b) 30 créditos de asignaturas 
de libre elección por el alumno 
entre todas las ofertadas por la 
Universidad. Se sugiere, no obs
tante, que el alumno utilice es
tos créditos para completar su 
formación en Ciencias Ambien
tales, eligiendo las Asignaturas 
optativas que se indican. 

c) 54 créditos de asignaturas 
optativas, agrupadas según las 
tres orientaciones de Gestión 
Ambiental, Análisis Ambiental y 
Tecnología Ambiental. 42 de ta
les créditos deben proceder de las 
denominadas Asignaturas Obli
gatorias de Orientación. El res
to de los créditos deberán corres
ponder a las asignaturas genera
les que se sugieren. 

* Se exige un trabajo o pro
yecto de fin de carrera para ob
tener el título," completando con 
8 créditos en el grupo de las asig
naturas obligatorias comunes del 
segundo ciclo. 

* Para acceder al segundo ci
clo el alumno tendrá que haber 
aprobado como mínimo ciento 
veinte créditos del primer ciclo. 
También podrán acceder al se
gundo ciclo aquellas personas 
que estén en posesión de otras ti
tulaciones y estudios previos de 
primer ciclo y los complementos 
de formación que se establezcan 
de acuerdo con la normativa le
gal vigente. 

cursa de 
especialización en 
Biaelectramagnetisma 

Junto con las nuevas titulacio
nes en Análisis y Gestión Medio 
Ambiental y en Ciencias de la 
Documentación y Bibliotecono
mía, aparece como novedad en 
los planes de estudio para este 
curso 93-94, el Curso de Especia
lización de Bioelectromagnetis
mo, que se configura como Estu
dios Propios de la Universidad. 
Este curso que dará comienzo en 
Noviembre y durará hasta junio 
del 94, está organizado por el 
instituto de Bioelectromagnetis
mo «Alonso de Santa Cruz», el 
departamento de Especialidades 
Médicas (Facultad de Medicina, 
UAH) y la Universidad de Alca
lá. 

El biQelectromagnetismo es 
una ciencia interdisciplinaria de 

moderna aceptación en los paí
ses avanzados, cuyo objetivo es 
el estudio de los efectos de los 
campos electromagnéticos sobre 
los seres vivos, tanto los natura
les como los artificiales creados 
por el Hombre en su progresivo 
desarrollo tecnológico. 

El interés social emana de sus 
propias vertientes de estudio y 
sus aplicaciones en Salud Públi
ca (diagnóstico y tratamiento de 
ciertas enfermedades), Seguri
dad e Higiene en el Trabajo, así 
como su posible contaminación 
en el medio ambiente urbano, 
hospitalario o doméstico. 

El programa está estructurado 
en los siguientes campos genera
les de estudio: 

Generalidades sobre el Bioe
lectromagnetismo; Principios Fí
sicos del Magnetismo; La Tie
rra y la Magnetosfera; El Siste
ma Solar y Los Campos Magné
ticos; Efecto de los Campos Elec
tromagnéticos sobre los Siste
mas Biológicos; El Electromag
netismo y los Seres Vivos: Accio
nes y Aplicaciones; Campos 
Electromagnéticos en la orienta
ción y comportamiento de los 
animales y del hombre; Los Sen
sores Magnéticos de los Verte
brados; El Electromagnetismo en 
la Medicina Moderna; Electro
magnetismo, Salud Pública y 
Ecología. 

El curso está dirigido por el 
profesor José Luis Bardasano 
Rubio y el profesorado está com
puesto por doctores de diversas 
especialidades de la Universidad 
de Alcalá, Universidad Complu
tense , Universidades de Valen
cia, Zaragoza y Sevilla y otros 
profesionales como el Dr. De
me trio Sodi Pallarés, que fue 
recientemente nombrado Dr. 
Honoris Causa por la Universi
dad de Alcalá, o Peter Semm del 
Instituto de Zooloría de la Uni
versidad J. W. Goethe de 
Francfort. 

Información práctica 
Curso de Especialización en 

Biolectromagnetismo. 
Fecha de Celebración: no

viembre de 1993 - junio 1994. 
Lugar de celebración: Labora

torio de Bioelectromagnetismo. 
Módulo 4, planta baja. Facultad 
de Medicina de la UAH. 

Período de preinscripción: del 
1 al 30 de octubre de 1993. 

Horas lectivas: 200. 
Número de plazas: 30. 

Requisitos Académicos exigidos: 
Título de Licenciado. 

Importe del curso: 200.000 
pts. 

PUERTA de lladrld 
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Ahora, los Vitara te vienen qúe ni caídos del cielo. Porque durante el mes de 
Septiembre, los concesionarios Suzuki te ofrecen ventajas muy especiales. 
Ven a informarte. Este Otoño, lo que más se lleva es Vitiira. 

FINANClACION SANTANA-CREDn; S.A. 
·~~MODq.OQ;I, MX I ~l'lNta.lAY w.f.AaES. ...cumMXJM. 
M'\.utO E5f1CW.1'D«JCl(NS 1 Y~ SOlO EN '911'6.1..A J. 

$SUZUKI~ 
COCHES PAR A V I V IR - ME JO R 

ou 1 LES CONCESIONARIOS, S.A. 
Ctra. N-11 - Km. 31,600 
28812 Alcalá de Henares (Madrid) 
Telf. : 888 49 11 

Después de 
tus voeoeiones. 
;;Revísote!! 

ES UN CONSEJO DE: 

CLINICA DENTAL Dr. Freo. Javier Calvo Mateas 
-Lunes a Viernes, to a t• y t6'30 a 20·00-

c1. Bella Vista, 1 - 2° Izq. - Tel.: 889 26 97 - ALCALA DE HENARES 
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convocatoria de 
septiembre de 1993 
de las pruebas de 
aptitud para el acceso 
a las Facultades, 
Escuelas Técnicas y 
Colegios Universitarios 

Dichas pruebas se realizarán 
los días 22 y 2.3 de septiembre en 
horario de mañana y tarde, que
dando todos los alumnos convo
cados a las 8'.30 h. del día 22 de 
septiembre. 

El calendario y actuación de 
los tribunales que juzgarán las 
Pruebas de Acceso en la Univer
sidad de Alcalá de Henares se ha
llan expuestos en los tablones de 
anuncio del Negociado de COU 
y Selectividad (Plaza de San Die
go, s/n. Alcalá de Henares) y de 
las Facultades y Escuelas de esta 
universidad, así como en los 
Centros de Bachillerato depen
dientes de la misma. 

Es importante que los ·intere
sados se informen debidamente 
del lugar en que habrán de exa
minarse, atendiendo tanto al lu
gar que corresponde al Centro en 
que cursaron el COU como a la 
opción (A, B, C ó D) cursada. 

cursos de 
especialización musical 

La Universidad de Alcalá ha 
difundido su programa de cursos 
de especialización musical para 
199.3/94, que se desarrollarán 
bajo el patrocinio de la funda
ción Caj~ ~e Madrid. 

-Los títulos de los cursos son los 
siguientes: Beethoven, aproxi
mación estética a través del aná
lisis de sus sonatas para piano; 
La evolución del pensamiento se
rial: análisis de «Gruppen» de K. 
Stockhausen y de «Metastasis B» 
de l. Xenakis; Las estructuras de 
la música flamenca desde una 
perspectiva musicológica; Docu
mentación musical. Curso de 
metodología y heurística; Curso 
de composición; Prácticas de pe
dagogía pianística: «Mikrokos
mos» de B. Bartok y «Juegos» de 
G. Kurtag; Análisis de metodo
logías de iniciación al piano; 
Prácticas de pedagogía pianísti
ca: etapa elemental; Plantea
mientos técnicos y artísticos en 
el estudio del violín; la enseñan
za de la viola en la etapa de ini
ciación; La enseñanza del con
trabajo en el marco de la LOG
SE; Enseñanza elemental de 
cuerda: didáctica de las clases de 
grupo; Escuelas de música: mo
delos de actuación; Curso de in
terpretación de piano. 

11 de septiembre de t99J 



La concejalía de Participación Ciudadana 
ha convocado becas de libros 

El día 15 comenzó el cursa escalar 
Comienza el nuevo curso escolar en Alcalá de Henares. Según Ur

bano Brihuega, concejal de Educación, se han hecho las reformas 
de infraestructura en los centros que lo requerían. Este año se abre 
además una Casa de Niños. El ministro de Educación acudió a Al
calá de Henares para la inauguración del nuevo curso escolar. 

Los niños de EGB y prees
colar comenzaron el nuevo 
curso el pasado miércoles día 
15 , pero en el colegio Cristó
bal Colón empezaron un día 
antes con motivo de la visita 
del ministro de Educación. 

Se han llevado a cabo las re
formas de infraestructura en 
los comedores, aulas y patios. 
Además todos los colegios pú
blicos dispondrán de gimna
sios para impartir clases de 
Educación Física. En EGB y 
preescolar habrá 18.800 
alumnos en colegios públicos 
y 7 .200 en colegios concerta
dos , según informaciones de 
Urbano Brihuega. 

Se abre una Casa de Niños 
Alcalá de Henares cuenta 

con tres escuelas infantiles pa
ra niños de cero a seis años. 
Este curso se va a abrir ade
más una (:asa de Niños en Re
yes Católicos. Este centro se 
diferencia de las escuelas in
fantiles en que los niños per
manecen sólo durante tres ho
ras , hasta que los padres pue
dan ir a recogerlos . Hay ade
más un centro de adultos de
pendiente de la concejalía de 
Educación y otro dependien
te del ayuntamiento. 

Por otra parte, los estu
diantes universitarios comen
zarán sus clases el día 28 y los 
de Enseñanza Secundaria el 
día 29. 

La visita del ministro Per
tierra fue debida a la inaugu
ración del nuevo curso. Para 
ello se eligió el colegio Cristó
bal Colón, que es un centro de 
integración para niños de 4 a 
14 años con minusvalías psí
quicas . El concejal de Educa
ción, Urbano Brihuega, qui
so «recalcar la importancia de 
que el ministro de Educación 
ven ga a inaugurar el curso en 
Alcalá de Henares . Yo creo 
que eso será debido a muchas 
cosas, pero una de ellas es que 
l a población de Alcalá de He
nar es y, concretamente el Co
legio Colón, requiere la p re
se n cia del ministro o t ienen la 
ca tegoría su ficiente como pa
r a que el ministro i n augure el 
curso escolar e n Alcalá de 
H enar es» . 

11 de septiembre de 199J 

Las becas de libros 
La Concejalía de Participa

ción Ciudadana, que es res
ponsabilidad de María Luisa 
Martín Jara, ha hecho para el 
nuevo curso una convocatoria 
de becas de libros. El cheque 
que dota a estas becas será de 
unas 5.000 pesetas y su fina
lidad será únicamente para la 
compra de libros de texto. Urbano Brihuega, concejal de Enseñanza 

-- ---- -
Escuela. Universitaria del Profesorado de EGB 

<<Cardenal Cisneros>> 
Matrícula Curso 1993-94 

Nuevas especialidades 

Maestro en: 

Educación Infantil 
Educación primaria 
Lengua Extranjera 
Educación Especial 
Audición y Lenguaje 

NO se precisa 
SELECTIVIDAD 

Cuesta de Teatinos, s/n. 28805-Alcalá de Henares 
Teléfonos 889.12.54 y 888.82.81 

Horario de Secretaría: lunes a viernes, de 10.00 á 13.00 horas 
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con la presencia del ministro de Educación, Gustavo suárez Pertierra 
El curso escolar de Enseñanza Primaria 93/94 
se inauguró oficialmente en Alcalá 

El colegio público Cristóbal 
Colón, de Alcalá de Henares, 
fue el escenario de la inaugu
ración oficial, para toda Espa
ña, del curso escolar de Ense
ñanza Primaria 93/94. Hasta 
nuestra ciudad se desplazó el 
ministro de Educación y 
Ciencia, Gustavo Suárez Per
tierra, que en sus declaracio
nes manifestó que había que 
«trabajar en la aplicación de 
los diferentes niveles educati
vos de la L O GSE y en los as
pectos relacionados con la ca
lidad de la enseñanza». 

Cinco millones de escolares 
de P reescolar, Educación In
fantil , Primaria y EGB de to-

PUERTA de Madrid 

da España comenzaron un 
nuevo curso el pasado 14 de 
septiembre. La inauguración 
oficial del curso 93/94 se ce
lebró, con la presencia del mi
nistro de Educación, Gustavo 
Suárez Pertierra, precisamen
te en Alcalá de Henares, en el 
colegio público Cristóbal Co
lón, uno de los centros pione
ros en la puesta en práctica de 
la integración de alumnos con 
necesidades educativas espe
ciales. 

Tal y como estaba previs
to, Suárez Pertierra llegó pun
tualmente al centro a las 11 ' 30 
de la mañana, acompañado 
del Secretario de Estado de 
Educación, Alvaro Marchesi. 
Recorrió diversas aulas del co
legio departiendo animada
mente con niños y profesores. 
Dedicó también algo de su 
tiempo a los medios de comu
nicación que en gran número 
se concentraron en el colegio 
Cristóbal Colón. 

Con respecto a los objetivos 
fundamentales del ministro de 
Educación, no sólo para este 
curso sino para toda la legis
latura, Suárez Pertierra des
tacó que «hay que trabajar en 
la aplicación de los diferentes 
niveles educativos de la LOG
SE ; la cuestión del idioma es 
también un reto muy impor
tante para que los niños pue
dan disponer del aprendizaje 
de una lengua extranjera a 
partir de los 8 años; los aspec
tos de la calidad de la ense
ñanza, como la formación del 
profesorado; y avance en la 
FP». 

El ministro de Educación 
manifestó que los escolares en
contrarán a partir de este año 
una «enseñanza más partici
pativa, que supone el trabajo 
en equipo y que significará 

El Ministro Suárez Perti.erra con 
miembros del AP A del colegio 
Cristóbal Colón. 

18 de septiembre de 1995 



A su llegada al colegio alcalaíno, el Ministro y el Secretario de Es
tado de Educación, Gustavo Suárez y Alvaro Marchesi, fueron re
cibidos por el alcalde de la ciudad y el Director Provincial del MEC. 

que los niños van a conocer 
mejor su entorno social». Qui
so también dedicar unas pa
labras a los padres: «Que con
fíen en los profesores, clave de 
todo el sistema, que se animen 
a participar a través de los 
cauces establecidos en la vida 
escolar y que aprendan a tra
bajar y estudiar con sus 
hijos». 

En relación a los problemas 
surgidos con la ESO -Ense
ñanza Secund.aria Obligato
ria-, Suárez Pertierra decla
ró que «es una cuestión que 
surge de vez en cuando por la 
coexistencia de los dos siste
mas. La ESO no va a sustituir 
al actual sistema hasta dentro 
de dos años, sin embargo exis
te la capacidad legal de que las 
diferentes administraciones lo 
vayan poniendo en marcha. 
En este momento más de un 
tercio de los institutos que te
nemos ya están aplicando la 
nueva enseñanza secundaria 
de la LOGSE. Y o creo que en 
la Comunidad Autónoma de 
Madrid hay una respuesta, 
bastante generalizada, favora
ble a la integración de los jó
venes en la ESO. Hay algún 
caso en el que quizás tenga
mos que insistir explicando 
los avances de la puesta en 
práctica del nuevo sistema. 
Confío en que, a medida que 
vaya avanzando el tiempo y 
vayan funcionando los nuevos 
institutos, todo el mundo se 
sienta satisfecho en la aplica
ción del nuevo sistema sin 
perjuicio de que haya cuestio
nes que hay que ajustar». 

El ministro añadió que 
continuarían, tras la inaugu
ración del curso de Enseñan-

El Ministro de Educación tam
bién posó con el profesorado del 
colegio Cristóbal Colón. 

ti de septiembre de t99J 

Gustavo Suárez departió animadamente con los profesores y alum- · 
nos del centro. Los pequeños estudiantes se quedaron sorprendidos 
de la cantidad de cámaras que había en el colegio. 

zas Medias y Enseñanza Su-
. perior, las visitas a centros 
educativos «porque eso pro
duce la riqueza de la informa
ción que desde un despacho 
no se acaba de obtener». 

PUERTA de Madrid 



Gustavo suárez las atendió durante algunos minutos 

una veintena de madres exigen una plaza 
de 1 º de BUP para sus hijos durante la 
visita del Ministro de Educación a Alcalá 

Aprovechando la visita del ministro de Educación, una veintena 
de madres se manifestaron en la puerta del colegio Cristóbal Colón 
exigiendo para sus hijos la educación que ellos quisieran. Según sus 
declaraciones al menos unos 200 jóvenes se han quedado sin plaza 
para 1° de BUP en los institutos de sus distritos, lo que entienden 
como una «<encerrona» para obligarles a cursar la ESO -Enseñanza 
Secundaria Obligatoria-. 

Según el concejal de Educa
ción Urbano Brihuega, estos 
200 estudiantes que no tienen 
plaza en el instituto de su dis
trito para cursar 1° de BUP 
son «afectados relativamente» 
ya que en Alcalá «hay plazas 
suficientes en Enseñanza Se
cundaria para todos los ni
ños». Según el concejal el pro
blema radica en que al «haber 
una dualidad en la oferta de 
BUP y ESO, se está haciendo 
una mala propaganda de esta 
última, incluso desde dentro 
de las propias aulas. Se dice 
que la ESO es la escoria de la 
Enseñanza Media, donde va 
la gente que no sabe nada, que 
no se enseña lo mismo que en 
el bachillerato ... , y eso es 
mentira. Por este motivo, hay 
gente que no quiere bajo nin
gún concepto que su hijo ha
ga la ESO. Desde las institu
ciones estamos explicando a 
todos los padres afectados que 

lo mismo es 1 ° de BUP que 1 ° 
de ESO y que hay plazas pa
ra todos. Son 100 personas sin 
plaza en bachillerato, pero te
nemos esas 100 plazas y has
ta 600 para las personas que 
quieran hacer 1° de ESO». 

El ministerio ha ofrecido a 
todos estos estudiantes otras 
posibilidades que, según Bri
huega, también han sido re
chazadas: «Al que quiera vo
luntariamente le vamos a 
ofrecer un instituto por la tar
de pero como ese déficit de 
plazas se concentra en los dis
tritos III y VII, los de un dis
trito no quieren ir al otro. In
cluso les ha dicho el ministe
rio que se buscará un institu
to que esté en un punto equi
distante de ambos distritos 
pero sigue sin gustarles la 
oferta que se les hace. Como 
así tampoco quieren, el Mi-

. nisterio después de tantas 
ofertas no puede ofrecer más 

Esta veintena de manifestantes aprovecharon la visita del Ministro 
para exponer sus quejas, confiando en que la fuerza que harían 
sería mayor. Tras la visita las reivindicaciones eran las mismas. 

posibilidades. Porque en una 
ciudad como Alcalá tampo
co es necesario, imprescin
dible y obligatorio que el 
instituto esté debajo de su 
casa, en turno de mañana y 
para cursar 1 ° de BUP, por
que además la ESO dentro de 
dos años afecta a todos los es
tudiantes». 

Las madres argumentan 
que son conscientes de que los 
niños deben ir por la tarde al 
instituto si no hay plazas en 
turno de mañana pero no es
tán de acuerdo en que se ten
gan que desplazar a otros dis
tritos: «Unos niños de 14 años 
no pueden acudir a un turno 

· de noche -de 4 a 9- tal y 

como están las cosas ahora. 
Tendríamos que ir a buscar
les todos los días y el invier
no es muy largo». 

La mayoría coinciden en 
que se trata de una «encerro
na» para obligar a los estu
diantes a cursar la ESO: «El 
que no quiera ir al instituto y 
en el horario que le ha corres
pondido se irá a la ESO y nos 
oponemos porque nos han ha
blado muy mal de ella. Es una 
encerrona». 

Las madres están preocupa
das porque se acerca el co
mienzo del curso y sus hijos 
todavía no tienen plaza en 
ningún centro: «Nos están 
engañando. Nos dicen que 
vayamos el día 6, el 10, el 
13 ... y lo que quieren es per
dernos de vista. Mi hija esta
ba admitida en una primera 
lista del instituto VII pero la 
sustituyeron por otra y la pu
sieron en el número 244. Avi
samos que saliese el director 
pero no se presentó nadie a 
darnos una explicación. He
mos ido a los institutos, a la 
dirección territorial, al ayun
tamiento, así nos han tenido 
hasta hoy que no sabemos 
nada». 

Recibidas por 
el ministro de Educación 

Estas personas aseguran que son muchas más las que se encuentran en su misma situación pero al no 
conocerse entre sí no han podido concretar acciones conjuntas. 

Una representación de las 
madres que se manifestaban 
por esta situación fueron re
cibidas por el ministro de 
Educación, Gustavo Suárez 
Pertierra, quien conversó con 
ellas algunos minutos . U na 
vez finalizada la entrevista, a 
la que no se permitió el acce
so a la prensa, y tras escuchar 
la postura del Ministerio , las 
reivindicaciones de los mani
festantes seguían siendo las 
mismas. 
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iiAL LORO •• ~ DE NUEVO 
ESTA ABIERTO EL FORO!! 

! EL FORO 
"' 

MESON TIPICO MADRILENO 

el. Gallo, 10 - Tlf.: 882 87 43 
ALCALA DE HENARES 

La Dirección de LA RUTA DE LOS MESONES 

se complace en comunicar que tras la total 

renovación interior, nueva decoración etc. del 

MESON EL FORO estamos nuevamente 

a vuestro servicio. Os esperamos. 

YA PODEIS VOLVER A DISFRUTAR DE: 
*Música de organillo en vivo *Cocina abierta durante 
*Chotis todo el día. 
* Cuplés. * Comidas de encargo 

COCIDO MADRILEÑO 
Pruebe: 

* CHULAPOS * HILARION * ZARAJOS DE CUENCA 

RENOVAMOS INSTALACIONES 
PARA EL MEJOR SERVICIO DE NUESTROS CLIENTES -



.A pesar de las movilizaciones del año pasado, los alumnos volverán a encontrarse este año con 
la necesidad de dar sus clases durante un tiempo indeterminado en el Instituto .Alonso Quijano. 

La Escuela Oficial de Idiomas tiene el mismo problema que 
provocó las manifestaciones y protestas el año pasado 

«Las soluciones, en manos del ministerio y del ayuntamiento» 
Este año la Escuela Oficial de Idiomas volverá a dar sus clases en el instituto .Alonso Quijano 

a pesar de la promesa del Ministerio de Educación de que en este curso se iba a poder dar uso 
al nuevo edificio situado en frente del parque O'Donnell y que fuera ocupado por el conservatorio 
de música . .Aunque las obras han terminado, toClavía no se ha acondicionado para dar las clases 
y tendrán que esperar hasta que el conservatorio pueda trasladarse hasta el CEI. 

A pesar de las movilizaciones 
del año pasado, la situación no 
ha cambiado. Los alumnos vol
verán a encontrarse en octubr~ 
con las mismas aulas, sin la in
fraestructura suficiente y sin fe
cha fija para trasladarse a su 
nuevo edificio. La directora de 
la Escuela, María Felícitas 
Centera, explicó para PUER
TA DE MADRID por qué: 
«Todas las soluciones están en 
manos del Ayuntamiento y del 
Ministerio, que son los que tie
nen que . decidir. Nosotros no 
tenemos una fecha ni un com
promiso; hecho v~rbal o escri
to que nos diga cuando y de qué 
manera. Empezar el curso, va
mos a empezar aquí. Hay unas 
obras en el CEI para albergar 

· al conservatorio y parece que 
van muy bien, pero de fecha no 
nos han dicho nada. El conser
vatorio está en la misma situa
ción que nosotros. En nuestro 
caso dependemos del Ayunta
miento y del Ministerio y no 
sabemos nada». 

El edificio que está en la es
quina de la calle Daoíz y Velar
de se terminó el año pasado y 
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fue ocupado por el conservato
rio. Tras muchas protestas se 
decidió acondicionar el CEI 
para los músicos mientras que 
la Escuela pasaría al edificio. 
Pero hasta hoy nada se ha he
cho para montar las instalacio
nes necesarias para dar clases, 
como dice su directora: «Yo vi-. , 1 h , _ _,_.---stte e centro ara/ 1tC•S meses 
para ver qué espado estaba uti
lizando el conservatorio y esta
ba el centro y las posesiones del 
conservatorio dentro, pero no 
sé si han equipado ya de vídeo 
ni equipado de nada». Tampo
co es probable que se cambie a 
mitad de curso: «Siempre cau
sa trastorno. Pero como tampo
co sabemos si nos vamos a mu
dar o no realmente, lo que te
nemos que hacer es esperar que 
se nos comunique algo. En 
principio se supone que nos 
mudamos. Dependemos en to
do de lo que el Ministerio nos 
diga. Y para eso el Ayunta
miento y el Ministerio tienen 
que ponerse de acuerdo». 

Las medidas que puede to
mar la dirección del la Escuela 
son escasas: «A lo largo del cur-

so pasado hubo una serie de 
movilizaciones de los alumnos, 
exigiendo una respuesta. El 
consejo escolar del centro tam
bién ha mandadQ_un escrito al 
Ministerio y se nos ha contes
tado que se está trabajando en 
ello, pero no sabemos más. Si 
como medida, es volver a pedir 
información al Ministerio, el 
centro lo hará. Supongo que el 
Consejo decidirá hacerlo, pero 
de ahí a que el Ministerio nos 
conteste formalmente, no losa
bemos». Y es que el problema 
sigue siendo la falta de infraes
tructura para poder dar las cla
ses y poder aumentar los hora
rios: «Son aulas, pero no tene
mos vídeo, no tenemos medios. 
Los medios que una escuela de
be tener no están en este cen
tro. Nuestro horario es exclusi
vamente de tarde porque por la 
mañana da clases de instituto». 
Aunque el problema del hora
rio seguiría existiendo aunque 
se cambiase al otro edificio: «Si 
la escuela quisiese tener un ho
rario por la mañana tendría 
que tener permiso del Ministe
rio. Lo que podríamos hacer es 

ampliar la gama horaria dentro 
de la tarde». 

Otra asignatura pendiente de 
la EOI es la escasez de profeso
rado: «En principio nos man
tenemos la plantilla del año pa
sado. Depende del Ministerio 
el número de profesores que 
nos quiera conceder. Nosotros 
los hemos solicitado, pues todos 
los años hacemos una previsión 
de profesorado que podemos 
necesitar para el año siguiente. 
Se mandó un escrito solicitan
do el número de profesores que 
creemos aceptable para la es
cuela. Lo que pasa, como siem
pre, es que el Ministerio deci
de si es oportuno o no». 

Una cuestión que ha preocu
pado a los alumnos es el alto 
número de suspensos que este 
año ha tenido la Escuela. La di
rectora nos daba una posible 
explicación a este hecho: «Hay 
dos factores. El primero está en 
que el alumno tiene que apren
der el idioma a la perfección en 
cinco años y eso es muy difícil 
si no tienes contacto con el país. 
La escuela exige según una pro
gramación publicada en el 
BOE; entonces exigimos ese ni
vel y al alumno le cuesta traba
jo llegar a ese nivel si no tiene 
contactos con el idioma aparte 
de éste. Pero hay otro factor 
muy importante también y es 
que ésta es una actividad secun
daria para la mayoría de los 
alumnos y no le pueden dedi
car todo el tiempo que es real
mente necesario y eso hace mu
cho del fracaso». 

Pero también podemos ha
blar de novedades. Por un la
do se ha creado un nuevo hora
rio experimental para el idioma 
inglés, que es dar clase dos días 
a la semana dos horas seguidas 
y que, si tiene éxito, se exten
derá a otros idiomas. Por otro 
lado se han puesto en marcha 
los cursos de inglés a distancia, 
que con el apoyo de la televi
sión y de un tutor de la Escue
la permitirán que aquellos que 
no tengan tiempo puedan obte
ner su título oficial. Además, 
en un futuro próximo es posi~ 
ble que se amplie la oferta de 
idiomas, que actualmente com
prende el inglés, el francés y el 
alemán: «En principio nos in
teresa. Para eso hay que hacer 
un estudio de interés dentro de 
la ciudad y un poco dentro de 
los centros culturales si intere
sa otro idioma. Teníamos pen
sado hacer un estudio de espa
ñol para extranjeros y también 
solicitar el italiano. Lo que pa
sa es que hay que hacer un es
tudio, madarlo al Ministerio y 
que lo apruebe». 

ti de septiembre de t99! 



Charo Mari Cruz, Merche y Elo, con los niños a la salida del colegio 

La crisis económica no perdona a los padres de los escolares 

«Las libros son carísimas y luego no te valen de 
un año para otro» 
Los padres se muestran contentos can el colegia y con el profesorado 

Una familia puede destinar como media unas 25.000 pesetas para equipar a un niño en su vuelta al 
colegio, un precio que los padres consideran muy alto y más en un periodo de crisis como el que se 
está viviendo actualmente: «Los libros son carisimos y luego no te valen de un año para otro», se que
jan muchos padres, aunque reconocen estar content0s con el colegio y el profesorado. Si hay alguna 
queja, se centra en la limpieza de los patios, pero a la mayor parte de los padres que acuden a llevar 
o a esperar a sus hijos a los centros escolares no les importa aguardar en el exterior a la intemperie, 
haga frío o haga calor: <<Esta es la mejor manera de que cuando salgan los niños te puedan ver». La 
mayor parte de los que acuden a recoger a los escolares a los colegios son madres, aunque no falta 
algún padre; también suele verse a algunos jubilados que acuden en busca de sus nietos y no faltan 
señoras que ti'abajan como «cangurOS>>. 

«Los libros están carísimos; que «hasta ahora no hemos 
para una niña de seis años me tenido problemas de profeso
han costado 13.000 pesetas; lo res; estamos contentos. El 

decir mucho; yo creo que los 
padres están contentos porque 
nunca me han transmitido 

de este año es exagerado», de- único problema que vemos es ninguna queja». 
claró una madre a la puerta el de que el patio está muy su
del colegio público Daoíz y cio; no lo limpian casi nunca 
V elarde; «yo recuerdo · que el ·y de hecho nos dieron una cir
año pasado en preescolar me cular el año pasado diciéndo
costaron 5.800 pesetas». Otra nos que los alumnos mayores 
madre apuntó que «lo de este se iban a rotar para ir lim
año es una burrada, porque piando el patio. Yo creo que 
no solamente están los libros, a eso se negaron los padres. 
son más gastos por la vuelta al Con ellas estaba Merche, una 
colegio» .. Estas mismas dos mujer que iba a recoger a los 
·madres, cuyos nombres son niños a los que cuida: «Su pa
Mari Cruz y Elo, confesaron pá es profesor y yo no puedo 

Concepción e Isabel 
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José Luis del Olmo acudía 
a recoger a su nieta al colegio 
Daoíz y V elarde el primer día 
de clase: «Le gusta mucho el 
colegio, precisamente ayer di
jo que estaba muy ilusionada 
con volver y es que después 
del descanso hay que ponerse 
a trabajar. Yo la ·verdad es 
que no sé si los libros están 
muy caros o muy baratos, pe-

José Luis del Olmo 

ro lo cierto es que mi nieta es
tá contenta con el colegio~ 

Para otra madre, Charo, 
era también el primer día de 
colegio: «Es la primera vez 
que vengo a la puerta del co
legio y yo la verdad es que no 
puedo comparar los precios de 
los libros con respecto a otros 
años. Me ha dado la sensación 
de que estaban caros. Cuan
do traes por primera vez a tu 
hijo a la puerta del colegio te 
da un poco de ilusión pero 
también te da algo de pena 
porque se quedan llorando, 
pero bueno, estoy contenta». 

«Que si los libros, los cua
dernos, los lapiceros, la ver- _ 
dad es que todo está carísimo. 
La ropa, vengan o no vengan 
al colegio, se la tienes que 
comprar. Pero los libros sí, 
han podido subir dos o tres 
mil pesetas con respecto al año 
pasado», dijeron Isabel y 
Concepción, algo parecido a 
lo que señaló Esther, quien 
dijo que «para la edad que tie
nen, los libros son muy caros. 
Entre libros, ropa, material 
escolar, etc., sólo para empe
zar te gastas más de 25.000 
pesetas, una barbaridad. 

Esther 

PUERTA de Madrid 



Los libreros dicen que los 
libros no son caros 

Empieza el nuevo curso es
colar y llega el momento en 
que los padres de muchas fa
milias alcalaínas tienen que 
gastarse elevadas sumas en el 
equipamiento escolar de sus 
hijos. Gran parte de ese dine
ro se va con la compra de li
bros dé texto. Es común escu
char las protestas de los pa
dres en las librerías, pero 
miembros de la Asociación de 
Libreros defienden que los li
bros no son caros. 

Muchos estudiantes uni
versitarios hacen la compra de 
sus libros de texto en librerías 
de compra-venta. Venden los 
libros del curso anterior y 
compran, a un precio más ba
rato, libros usados para el pre
sente curso. También tienen 
la alternativa de las fotoco
pias. Pero esto no ocurre con 
los chicos de colegios. Lama
yoría de ellos, en cualquiera 
de los cursos, debe comprar
se todos los libros de texto y, 
además, nuevos, porque no 
les suelen servir los del herma
no mayor o los del vecino de 
enfrente. Es frecuente que los 
colegios cambien las editoria
les de los libros de texto cada 
año. Para el presente curso ha 
habido una subida de un 4 por 
ciento de los precios de los li
bros. Para los compradores, 
los padres que además tienen 
que adquirir cuadernos, estu
ches, carteras y uniformes, los 
libros de texto son caros. Pe
ro para algunos miembros de 
la Asociación de Libreros de 
Alcalá de Henares, los libros 
tienen los precios que les co
rresponden. «La editorial 
marca el precio del libro de 
texto y de ahí no se puede su
bir . . Los libreros no podemos 
encarecerlo. Un libro de tex
to es caro porque lleva ilustra
ciones en color. La editorial 
tiene una cantidad determina
da contando con la imprenta, 
la tirada. Lo de que son caros 
es relativo. A muchos padres 
se les hace caro un libro y lue
go le compran al chaval unas 
zapatillas de 10.000 pesetas. 
Parece que sólo se nos hacen 
caros los libros y, además, es 
una vez al año, no son todos 
los meses. Si realmente la gen
te tuviera conciencia de lo que 
cuesta hacer un libro, vería 
que no son tan caros. Tam
bién depende de la tirada. Si 
esta es muy pequeij.a, el libro 
será más caro. Lo que real-

. mente sale caro en el libro es 
la composición, porque el pa
pel es barato. Además la im
prenta tiene que pagar un tan
to por ciento al autor , que es 

PUERTA de Madrid 

María José López afirma que los precios de los libros son desorbita
dos: ccDel año pasado a éste se ha notado muhcísimo» 

un 10 ó un 15 por ciento, de
pendiendo de si es o no cate
drático. A los libreros no nos 
queda luego tanto como creen. 
Es escandaloso porque en es
ta época entra mucho dinero 
en la caja de una librería. Una 
librería que venda mucho 
puede hacer seis millones o 
diez en dos meses. Pero hay 
que contar lo que se queda, 
que son dos millones de los 
que hay que descontar los im
puestos, el sueldo de los em
pleados, la luz, el teléfono. De 
todo eso nos tiene que quedar 
a nosotros para mantener a 
una familia. Además no todos 
se quejan. Hay cantidad de 
familias que dicen que en los 
libros es en lo que menos les 

importa gastarse el dinero, 
porque, al fin y al cabo, es pa- -
rala educación de sus hijos. 
Los que más protestan son los 
que luego se gastan el dinero 
en otras cosas mucho menos 
necesarias. Para empobrecer 
el precio de los libros habría 
que dar menos calidad. A ve
ces entran ganas de te~er seis 
años y volver a ir al colegio 
para poder estudiar en los li
bros que hay ahora, porque 
son muy bonitos y de muy 
buena calidad. Y hay que te
ner en cuenta que hay muchos 
niños que se sienten frustra
dos cuando tienen que ir al co
le con los libros del hermano 
o del vecino>>, cuentan socios 
de la Asociación de Libreros. 

OPOSICIONES 
AYUDANTES DE INSTITUCIONES 

PENITENCIARIAS 
-Iniciamos preparación 1° de Octubre para próxima convocatoria

Títulos: bachiller o F .P. 11. 
Sueldo bruto: 2.750.000 

INFORMES Y MATRICULA: Colegio Lope de Vega (8 tarde) 
o Teléfonos: 888 27 58 y 881 97 38 (a partir del 15 de septiembre) 

ULTIMA CONVOCATORIA 90% APROBADOS 

MUSICAL CERVANTES 
• Iniciación musical 
•Solfeo 
•Piano 
• Organo electrónico 
•Violín 

•.Acordeón 
•Trompeta 
•Canto 
•Guitarra 
• Saxo y clarinete 

el Río Tajuña (C.C. Nueva Alcalá) e/ Flores, 2 (junto Pº de la Estación) 
Telf. : 882 89 15 ALCALA DE HENARES Telf.: 889 99 91 

RECONOCIMIENTO LOGSE EN TRAMITE 

. «Los precios de 
son desorbitad 
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Está claro que muclufs....pá
dres no están de acuerdo con 
las opiniones anteriores. Mª 
José López tiene niños en el 
colegio y cuenta que «los pre
cios de los libros son desorbi
tados. Del año pasado a éste 
se ha notado muchísimo». El 
ayuntamiento concede becas 
de 4.600 pesetas a algunas fa
milias. Angeles de Marcos 
cuenta que el equipo comple
to de sus hijos, uno que está 
en segundo y otro que está en 
preescolar, tiene un precio de 
catorce mil y ocho mil pesetas 
respectivamente. Eso tenien
do en cuenta que a veces se 
compran libros que luego no 
usan y se quedan sin estrenar. 
Inés tiene una hija haciendo 
tercero de BUP y otra en sex
to de EGB y comenta que «es 
carísimo. Los libros son una 
burrada, once mil pesetas lo 
de la pequeña y la mayor en 
torno a los veinte o veintidos 
mil pesetas. De la mayor ten
go una beca de trece mil pe
setas, pero de la pequeña no. 
Además, aparte de los libros , 
luego está el material y vienen 
pidiendo un cuaderno, un lá
piz, cosas para trabajos ma
nuales, y es un chorreo todos 
los días». 

Juana es madre de dos ni
ños, uno de cuarto y otro de 
séptimo de EGB. Cuando se le 
pregunta por el precio del 
equipo completo de sus hijos 
cuenta que «no sé por cuánto 
me saldrá el equipo completo, 
pero sólo los libros del de 
cuarto son once mil y pico pe
setas y los de séptimo unas 
nueve mil y pico. Luego ya las 
carteras y todo eso depende de 
lo que le compres, pero sale 
muy caro. De todos modos, 
pienso que es un dinero bien 
gastado y además, en mi ca
so, todos los libros que me pi
den los dejan acabados; aun
que considere que está bien 
gastado , no deja de ser exce
sivo para una familia con un 
sueldo normal. Y o tengo be
ca, pero son 4.600 y eso no te 
cubre ni la mitad». 

Mª Jesús , madre también 
con niños en el colegio, reco
noce que los libros son caros, 
pero que no le duele gastarse 
ese dinero: «Dolerme, no. Nos 
lo gastamos muchas veces en 
otras cosas que son superfluas 
y que tampoco nos hacen fal
ta». Observaciones como estas 
pueden escucharse en los días 
que corren , de vuelta al cole
gio, en las puertas de los cen-

. tros escolares y ;~n las libre
rías. 

11 de septiembre de 1995 



FIAT DIESEL, 
EL TRIUNFO DE LA RAZON. 

AHORA DESDE 1.530.000 PTS. 

La razón se impone. El 

Tipo ha logrado aunar la 

característica economía 

del diesel con un gran 

confort y habitabilidad, la 

cuenta también con los 

mayores niveles de seguri

dad activa y pasiva. Y a un 

precio excepcional. j'ero 

también tiene otra alternati-

desde el 10% y financiado 

ahoraal 9,5°/o T.A.E. 

~- fOlaCll YLllAI. 
MfOllUC. (C.C.t (CV .. lt (llall.t 

1.7D 1.697 se 150 

máxima de su categoría. 

t La nueva gama Tipo diesel 

va para conseguir un Tipo 

diesel: con una entrada 

1.9D 

l.9TD 

l.;929 65 160 

1.929 92 175 

o .. 
.,¡ 
,¡ 
• P.V.P. para Península y Baleares (IVA, transporte, impuesto de matriculación y promoción incluidos) 

no acumulable a oferta financiera. Oferta válida hasta 3 l-X-93. Financiación a través de Fíat Financiera. 

TIPO DIESEL aasa 
Concesionario Oficial: 

LIDERCAR DOS MIL, S. A. 
Vía Complutense, 107 (Antigua Ctra ~ Madrid-Barcelona, Km. 31, 600). Tel. 881 40 62. 

Daoiz y Velarde, 12. Tel. 883 16 42. 



Se concedieron medallas a diversas personas que se han distinguido en su apoyo y decicación a la tercera edad. 

En rueda de prensa de convocada por José María lrastona: 

Los presidentes de los clubes de jubilados se pronunciaron contra las 
declaraciones de Rosalía Rodríguez del Río 

José Mª lrastorza, concejal de Salud y Bienestar Social, convocó una rueda de prensa, junto a los 
presidentes de los clubes de jubilados, después de que la concejal del PP Rosalia Rodríguez hiciera 
unas declaraciones a PUERTA. DE MADRID en las que lo tildaba de cacique por haber organizado la 
Semana de la Tercera Edad sin pasar el asunto por la comisión correspondiente. 

lrastorza consideró la partici
pación de destacable «incluso en 
actos a los que, por lo general, la 
gente no acudía con tanta fre
cuencia. Me estoy refiriendo a 
las dos conferencias del Centro 
Municipal de Salud, que fueron 
dos llenos absolutos e incluso hu
bo que buscar más sillas para que 
las personas se pudieran sentar». 
Otro de los actos importantes fue 
el de la Plaza de Toros, con la ac
tuación de Marifé de Triana, a 
la que acudieron más de cuatro 
mil personas. Era la primera vez 
que se utilizaba este recinto en el 
desarrollo de esta semana. 

El concejalJosé Mª Irastorza 
quiso destacar que «más de la mi
tad de los actos fueron de solida
ridad. Eran actos abiertos a los 
que podían acudir acompañán
dose de sus amigos, sus nietos o 
sus vecinos. Uno de los objetivos 
de cara a las próximas semanas 
de la Tercera Edad es que no 
queremos que sea una semana ce
rrada única y exclusivamente a 
ellos, sino que los actos tienen 
que ir dirigidos al conjunto de la 
sociedad alcalaína. Este colecti
vo es el más importante de la ciu
dad y tiene que estar integrado 
en ella». 

Fue también destacable la pre
sentación del programa «Univer
sidad para mayores». 

Como acto entrañable en el fin 
de fiesta fue la concesión de las 
cuatro medallas de plata a los que 
se han significado por su tarea en 
favor de la Tercera Edad. Estas 
medallas se entregaron a José 
Carmona, antiguo presidente del 
club Reyes Católicos; a Daniel 
Martínez, que fue presidente de 
El V al y presidente de la Junta 
de Gobierno del Centro de Día y 
del Consejo Provincial del IN-

PUERTA de Madrid 

Presidentes de clubes de jubilados en la rueda de prensa. 

SERSO; Mª Luisa Martín Jara, 
concejala de Participación Ciu
dadana del ayuntamiento de Al
calá de Henares. La cuarta me
dalla fue para Eloísa Berna!, an
tigua directora gerente del Hos
pital Príncipe de Asturias. 

Los presidentes responden a 
Rosalia Rodríguez del Río 

Jesús Sanz, presidente del 
Club Campo del Angel, quiso 
aclarar que «esta semana no se 
hace al capricho del concejal, si
no que se elabora por la coordi
nadora de clubes», en respuesta 
a las declaraciones de Rosalía 
Rodríguez del Río, publicadas en 
el número anterior de este sema
nario. Jesús Sanz dijo que «Si esa 
señora que dijo eso en el perió
dico no lo sabe, es porque, lo pri
mero, no ha tenido nunca la de
licadeza de ver lo que pasa en los 
clubes, porque no los ha pisado 
nunca. Nosotros además quería-

mos traer a El Fary, pero desgra
ciadamente, como económica
mente no se podía traer a El Fary 
hubo que traer a otra persona. 
Pero no es porque nos impongan 
a nosotros lo que hay que hacer, 
sino que nosotros, con los Servi
cios Sociales, planteamos la Se
mana de la Tercera Edad y con 
arreglo a lo que económicamen
te haya, es como se hace. Esa se
ñora que se preocupe un poco 
más y que piense a ver qué ha he
cho por la Tercera Edad en Al
calá de Henares. El Partido So
cialista abrió el primer club en 
Alcalá, hace ya catorce años. Y 
en esos catorce años, esa señora 
no ha pisado ningún club. Dicen 
que nos tratan como trastos vie
jos y que nos dejamos dominar. 
Y eso no es cierto. Si en nuestra 
experiencia en estos años no nos 
hemos dejado dominar, ahora 
menos. Podemos hablar y pode
mos manifestarnos». 

Angel Pascual, presidente del 

Club Gil de Andrade, quiso ma
nifestar su agradecimiento a los 
Servicios Sociales del ayunta
miento y calificó la Semana co
mo un «éxito rotundo», aunque 
confesó .que al principio se pen
só que podía ser un fracaso al ha
ber tantas fiestas seguidas. El y 
Antonio Salido, presidente del 
Club Cervantes, se reiteraron en 
las afirmaciones contra las decla
raciones de Rosalía Rodríguez 
del Río. Con respecto a la Sema
na de la Tercera Edad, Antonio 
Salido animó a los señores de ~os 
clubes a que presentaran más 
trabajos manuales para poder 
hacer una exposición aún mayor 
de la que se ha hecho otros años. 

Eusebio Lopesinos, vocal de 
las Relaciones Institucionales del 
Centro de Día manifestó su satis
facción por la Semana y dijo que 
«lo que nos falta en cultura nos 
sobra en experiencia. Esperemos 
que con la ayuda de la conceja
lía de Bienestar Social , esta Se
mana vaya a más». Con respec
to a las declaraciones de Rosalía 
Rodríguez comentó que «la he
mos invitado para que vaya a los 
clubes y no ha ido. La conceja
lía de Salud y Bienestar Social lo 
único que hace es aceptar las su
gerencias de la coordinadora y 
poner el dinero para que poda
mos realizar esta Semana». 

Un presupuesto de catorce 
millones de pesetas 

A la hora del cierre de este se
manario no se sabe aún el resul
tado de cuentas de la IX Sema
na de la Tercera Edad y de Soli
daridad entre las Generaciones, 
que contaba con un presupuesto 
de catorce millones de pesetas. Se 
espera que el concejal lrastorza 
explique en qué y cómo se ha 
gastado todo ese dinero. 

CURSO ARTESANIA 
POPULAR 

Pintura sobre muebles, Marmolizado, 
Stencil , Decoración escayolas , Obras 
técnicas. Turnos mañana o tarde. Seis 

alumnos grupo. Ultimas plazas. 
Llamar 889 1.3 52 

ta de septiembre de t99J 



Sobraran más de mil meriendas en la fiesta de clausura que 
tuvieran que ser repartidas par las clubes de jubiladas 

perado ligeramente los 14 mi
llones de pesetas y uno de los 
criterios que Izquierda Unida 
y el PP han venido a sugerir ha 
sido el de rebajar el presupues
to cobrando incluso una míni
ma entrada a los participantes 
en esta semana de la tercera 
edad. Varios miembros de la 
oposición municipal apuntaron 
a título personal que no es de 
recibo que justamente después 
de unas ferias en las que el pre
cio de las entradas ha sido muy 
elevado, se ponga totalmente 
gratis en la plaza de Toros un 
concierto de una artista como 
Mari Fe de Triana, que preci-

El presupuesto de la semana de la Tercera Edad 
superó los 14 millones de pesetas 

La fiesta de clausura de la novena edición de la Semana de la Tercera Edad contó con la presencia 
de unos 4.000 jubilados y pensionistas de la ciudad complutense, que tuvieron acceso a la plazoleta 
central del parque O'Donnell el sábado por la tarde, única y exclusivamente con rigurosa invitación 
entregada en los clubes o centros de la tercera edad. 

Al final sobraron mil merien
das que fueron repartidas días 
después en los clubes de jubi
lados y pensionistas. La me-

rienda consistió en unas bande
jas de plástico que contenían 
emparedados, una bolsita de 
frutos secos, tres magdalenas, 

RESIDENCIA Jª EDAD 
SANTA MARIA DEL HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de TV, Juegos, Biblioteca, Manualidades , 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACION Y RESERVAS 
Telf. C91t> 212102 • 2127 58 • C/. Vlrglllo navarro, s y 7 

AZUQueca de Henares CGUADALAJARA> 
km. 4C ctra. MADRID-BARCELOllA 

ALUMINIO Y PVC 
íl~ft;S 

VENTANAS TOTALMENTE HERMETICAS 

'lfs 1 • I '' Andrés Saborit, 10 
11 ~~ - 882 28 30 - FAX: 881 50 4;1 
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un bote de refresco y una bote
llita de agua. 

El presupuesto total de la Se
mana de la Tercera Edad ha su-
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BUSCAMos· VIVIENDA 
PARA JOVENES 

La Comunidad de Madrid y el Ayto. de 
Alcalá de Henares están en 
condiciones de asegurarle: 

* EL COBRO DE LAS RENTAS. 

* SU VIVIENDA CON UNA POLIZA MULTIRRIESGO. 

GRATUITAMENTE PARA USTED 

INFORMACIÓN: 
Dirección C/ San Felipe Neri nº 1-Tel.: 883 65 99de9a18 h. 

•• C.nidad de lladrid 
COMeieria de EdlCICión J Clltlra 
Dirección General de Jnentld 

bano. Arto. de 
ILWI DE HallES 

conce¡aia de Jnentld 

PUERTA de Madrid 



samente ha sido lo más costoso 
de la semana de la tercera edad 
y justamente en unas fechas en 
las que a todos los españoles, 
con la crisis económica, se les 
está pidiendo desde el gobier
no que se aprieten el cinturón, 
en palabras literales de un con~ 
cejal de la oposición. 

IU, por mediación de su con
cejal en la comisión de Salud y 
Bienestar Social, Francisco 
Go~zález Adrada, ha pedido de 
forma detallada las cuentas de 
esta Semana de la Tercera Edad 
al concejal socialista José Ma
ría Irastorza, «porque nos las 
ha dado, pero de forma muy 

esquemática». González Adra
da vino a manifestar que «pa
rece que no hay más concejales 
que los socialistas a la hora de 
reconocerles por parte de la 
coordinadora de clubes d _e ju
bilados y pensionistas lo~ mé
ritos realizados». 

Mientras tanto, la concejala 
del Partido Popular volvió a 
criticar a José María Irastorza: 
«Si quiere oírlo, que lo oiga 
porque a nosotros nos lo dije

-ron muchos jubilados y pensio
nistas; podría haber tenido la 
delicadeza de haber regado un 
poco aquello, porque la gente 
no podía ni bailar e incluso ni 

respirar del polvo que había. 
Tanto que dice el señor Irastor
za que se preocupa de la terce
ra edad, ha vuelto a demostrar 
que no es así, que lo que hace 
mucho es el paripé». Rosalía 
Rodríguez del Río señaló que 
«es triste y lamentable que lo 
que nosotros habíamos querido 
era aportar nuestras ideas a la 
Semana de la Tercera Edad, 
porque todo es mejorable y to
do io que se haga por nuestros 
mayores nos parece insuficien
te, pero este concejal no ha con
tado con nosotros para nada. Es 
cierto que la semana la ha or
ganizado la coordinadora de 

clubes, pero me_ consta que el 
señor lrastorza ha estado me
tido en estas reuniones; el que 
mete ahí el pico es el señor Iras
torza, que es un cacique y lo 
vuelvo a repetir. El Partido Po
pular sí que va por los clubes 
de pensionistas, y el que lo nie
gue, que les pregunte a los so
cios de estos clubes; lo que ocu
rre es que cuando vamos noso
tros, hay gente que no quiere 
escucharnos, cosa que también 
respetamos y se hace cuentas de 
que no hemos estado. A lo me
jor los que no me han visto ir 
a los clubes son precisamente 
los amigos del señor lrastorza». 

PISOS DE LUJO. 
CON PLAZA DE GARAJE Y TRASTERO 

15.148.DDD Ptas. 
Ubicados en gran zona de expansión, Alcalá de Henares 
* 60 _excelentes viviendas de 130 m/2, 4 dormitorios, 2 baños y trastero 

(salón de 30 m/2) Etl IEGIMEll DE COOPERATIVA 
• Portal y escalera de mármol. 
• Puerta blindada de entrada. Entrell en t& meses desde licencia de obra 
•Canalización de teléfono y antena parabólica. 
• Doble acristalamiento exterior. 
• Zona ajardinada en el patio de manzana. 
• .Aire acondicionado por consola en salón (opcional) 

* POSIBILIDAD DE ACOGERSE AL REGIMEN DE PRECIO TASADO 

PUERTA de Madrid 

PROMUEVE: VICOMA, Sda. Coop. 
GESTIONA: VIA TERTIA, S.L. 

INFORMACION: 
el. Nebrija, 1-2°D · Tlfs.: 883 57 10 - 883 57 11 

ALCALA DE HENARES 
el. Princesa, 31-6° - Tlf.: 541 86 63 

MADRID 

ta de septiembre de t99:S 



EMPRESA DEL SECTOR SIDEROMETALURGICO 
UDICADA EN ALCALA DE HENARES 

Precisa cubrir puesto de: 

SECRETARIA DE DIRECCIDI 
SE REQUIERE: 

- Conocimientos de ordenador a nivel de opera
dor en Wordperfect y Lotus 1,2,3 

- Conocimientos de Inglés 

SE OFRECE: 

- Jomada continuada 

- Salario a convenir conforme a la valía del can-
didato 

Interesadas, enviar Currículum manuscrito, 
con fotografía al Apartado de Correos 1.130 

referencias S-1 de Alcalá de Henares 

IMPORTANTE EMPRESA DE SERVICIOS 
A NIVEL NACIONAL· SECTOR AUTOMOVIL· 

Por ampliación de su red comercial 
· NECESITA 

COMERCIALES 
Para Alcalá de Henares, Torrejón de Ardoz, 

coslada y san Fernando de Henares 

SE OFRECE: 
- Trabajo en equipo. 
- Formación a cargo de la empresa. 
- Interesante remuneración. 

SE REQUIERE: 

- Mayores de 18 años. 
- Dedicación exclusiva, o tiempo parcial. 
- Con o sin experiencia. 

Interesados llamar por teléfono para 
concertar entrevista los días 20, 21 y 22, 

de septiembre, de 10 a 14 y de 17 a 20 horas. 
al Tlfno.: 356 76 05 - Dep. Comercial. 

Preguntar por Sr. Gómez 

'18 de septiembre de '199J 

ANUNCIO 

Para conocimiento de los aspirantes, se hace 
público el día, hora y lugar en que ha de dar 
comienzo el primer ejercicio de las siguientes 
convocatorias: 

Fecha Hora 

18-10-93 17'00 

20-10-93 10'00 

21-10-93 17'00 

22-10-93 17'00 

25-10-93 17'00 

26-10-93 17'00 

Lugar 

C.D.M. 

C.D.M. 

C.D.M. 

C.D.M. 

C.D.M. 

C.D.M. 

Convocatoria . 
Oposición libre a 1 plaza de EDU-
CADOR DE FAMILIA Laboral. 

Oposición libre a 1 plaza de VI
GILANTE DE PARQUES MU
NICIPALES - Funcionario. 

Oposición libre a 1 plaza de ASIS
TENTE SOCIAL - Funcionario. 

Oposición libre a 1 plaza de 
AUXILIAR DE ARCHIVOS Y 
BIBLIOTECAS - Funcionario. 

Oposición libre a 1 plaza de AP A
REJ ADOR - ARQUITECTO 
TECNICO - Funcionario. 

Oposición, promoción interna, a 
1 plaza de ADMINIS'.!'RA TIVO 
DE ADMINISTRACION GENE
RAL - Funcionario. 

26-10-93 17'00 C.D.M. Concurso-Oposición, promoción 
interna, a 1 plaza de CABO DEL 
SERVICIO DE EXTINCION DE 
INCENDIOS - Funcionario. 

27-10-93 17'00 Matadero Concurso-Oposición libre a 
Municipal 1 plaza de AYUDANTE DE MA

TARIFE - Funcionario. 

28-10-93 17'00 P .M.S. Concurso-Oposición libre a 2 pla
zas de ECONOMISTAS - Funcio
nario. 

29-10-93 17'00 Matadero Concurso-Oposición libre a 
Municipal 1 plaza de AYUDANTE DE MA

TARIFE - Laboral. 

Las listas de admitidos y excluidos y Tribunales 
pueden examinarse en los Tablones de Anuncios de 
la Casa Consistorial (Planta baja, entrada por c/ 
Cerrajeros). 

Pueden presentarse reclamaciones en el plazo de 
DIEZ días, en el Registro General. 

Para consultas y demás detalles pueden dsirigirse 
al Servicio de Información Municipal, marcando el 
teléfono O 10. 

Alcalá de Henares, 15 de septiembre de 1993 
El Secretario General 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

PUERTA de Madrid 



Exhibieron una pancarta reivindicativa durante el pregón de 
las fiestas de Meco 

Propietarios de la comunidad de bienes Las Eras 
exigen las cuentas a la entidad administradora 

Un grupo de vecinos de Meco desplegaron una pancarta durante el pregón de las fiestas pidiendo 
soluciones para las irregularidades que sufren en sus viviendas, la comunidad de bienes Las Eras. Ca
recen de licencia de primera ocupación, las viviendas no responden a la calidad por la que han pagado 
y desconocen las cuentas, pero nadie les da una explicación, según explicaron a PUERTA DE MADRID. 

Estas familias tuvieron noticia 
de la construcción de unos cha
lets por unos folletos de propa
ganda, en el año 91. Acudieron 
a la promotora y se enteraron de 
que se trataba de una comunidad 
de bienes, a la que se adhirieron 
tras firmar un contrato: «Nos di
jeron que desde un principio éra
mos dueños d~l terreno y que te
níamos que ir aportando dinero 
para construir las viviendas, en 
principio 14 millones de pesetas 
que podían estar sujetos a la su
bida y bajada del mercado. 
Aportamos el dinero que nos pi
dieron, pero luego, según la pro
motora, comenzaron los proble
mas con la constructora, los al
bañiles, los proveedores ... , y nos 
dicen que 3 millones más». 

La entrega de llaves, estipula
da para enero del 92, se retrasa 
seis meses. Los propietarios co
mienzan a ocupar las viviendas 
y descubren que hay una serie de 
deterioros: «No hay barandillas 
en las escaleras, los pulsadores de 
la luz están retirados del merca
do, humedades y goteras en los 
garajes ... En fin, que de las ca
lidades que nos habían prometi
do, nada». 

A partir de ahí comienzan a 
interesarse por los administrado-

res de la comunidad de bienes, 
en los que habían depositado su 
confianza a través de un poder 
notarial, y les exigen las cuentas 
para saber en qué se han gasta
do su dinero. «Se nos han nega
do siempre. En varias reuniones 
que hemos tenido con ellos nos 
han echado a patadas y nos han 
contestado que las cuentas nos las 
entregan en un juzgado». 

En vista de lo sucedido, se 
convoca una reunión de propie
tarios para comprobar cuánto di
nero se ha puesto en esta comu-

nidad de bienes y se solicitan los 
papeles de cada uno de ellos. 
«Teníamos una relación econó
mica en el sentido de que junta
mos un dinero para construir al
go. La entidad administradora 
no nos entrega las cuentas, pues 
optamos por sumarlo de las cuen
tas de cada uno de nosotros. To
dos lo entregamos excepto cinco 
que alegan que el presidente de 
la comunidad de bienes no tiene 
potestad para exigir las cuentas, 
que los únicos que la tienen son 
la entidad administradora y que 

nos entendamos con ella». Estos 
cinco propietarios que se niegan 
a entregar sus contratos y demás 
papeleo son personas ligadas a la 
entidad administradora, a la 
constructora y al concejal Enri
que de Lasén, que parece tener 
mucha relación con Las Eras: «El 
concejal independiente de Meco 
De Lasén es el presidente de la 
cooperativa con la que compar
timos el terreno común y el pro
pietario de los terrenos, de los 
que se niega a facilitar el contra
to de compra-venta. Es también 
propietario de una de las vivien- · 
das y como tal se niega a decir lo 
que él ha pagado. Conclusión: él 
no ha debido de pagar nada; si 
no, lo enseñaría y a pesar de las 
denuncias no quiere saber nada 
de nada». 

«¿Qué es lo que están 
escondiendo?» 

Estas familias están preocupa
das porque carecen de licencia de 
primera ocupación. «Estamos 
aquí ilegalmente y nosotros que
remos ser unos ciudadanos nor
males de Meco y pagar nuestros 
tributos, no vivir con la inquie
tud de que en cualquier momeo- _ 
to tengamos un problema con el 
ayuntamiento, que nos diga que 
estamos aquí ilegalmente, o que 
haya una desgracia y nos quede
mos sin amparo de ningún tipo». 

La postura del ayuntamiento 
es «pasiva» en opinión de estas 
personas: «Nos han dicho que la 
licencia de primera ocupación 
estaba hace dos años en el ayun
tamiento, alguien las vio pero 
desaparecieron. No entendemos 
por qué, puede ser que el proyec
to inicial de la obra fuese uno y 
la ejecución haya sido otra. He
mos ido a solicitar información 
al ayuntamiento, pero la actitud 
es pasiva, no vemos que hagan 
nada por ayudarnos a solucionar 
el problema. Exigimos al ayun
tamiento nuestra licencia de pri
mera ocupación, pero nos dicen 
que no pueden porque no tienen 
el certificado de final de obra. Si 
la documentación que obra en 
poder del ayuntamiento no es 
con arreglo a esto, ¿qué ocurre, 
no les han exigido cumplir las 
normas de urbanismo?». 

U no de los propietarios se pre
gunta: «Si el arquitecto se niega 
a facilitar el proyecto de ejecu- . 
ción de la obra, si los señores de 
ESGECON se niegan a facilitar 
las cuentas, el señor De Lasén se 
niega a darnos las escrituras de 
la zona común y si en el ayunta
miento esto no se mueve, ¿qué es 
lo que están escondiendo y de 
qué envergadura?» 

Esta comunidad ha contrata
do a dos abogados que de mo
mento están «desenmarañando» 
el asunto. 

ti de septiembre de t99:S 



Después de dos meses de espera, les grabaron mal el nombre, 

en la lapida, aunque por ello les cobraron •s~aaa pesetas 

que tuvieran ya sepultura en 
propiedad. 

Así es que tuvieron que ir 
al cementerio jardín y que
darse en propiedad una se
pultura de cuatro cuerpos. 
Les pusieron la lápida pero 
no la grabaron; fue pasando 
el tiempo y el grabado de la 
lápida no se les hacía a pe
sar de que tenían una factú
ra pagada por un importe de 
43.000 pesetas sólo para es
te cometido. 

una familia formula quejas por el trato recibido 
en el cementerio jardín 

Al final, la familia Guijarro Domínguez encontró la solución que esperaba, la sepultura del espo
so y padre fallecido el día 10 de julio por fm tiene la lápida con el nombre correctamente grabado, 
a pesar de que la cuestión se ha demorado dos meses y el malestar ha sido patente en la familia. 

La intención de la familia 
fue la de acudir al juzgado a 
poner una denuncia, pero la 
dirección del cementerio jar
dín obró con celeridad ante 
la insistente queja de la fa
milia y en un corto espacio 
de tiempo el problema fue 
resuelto volviéndose a gra
bar, ésta vez ya correcta
mente , la lápida. 

De hecho, según comentó 
la familia Guijarro Domín
guez en la redacción de 
PUERTA DE MADRID, 
adonde acudieron para hacer 
patente su queja, su deseo 
fue el de enterrar al proge
nitor de la familia en el vie
jo cementerio municipal, pe
ro se encontraron con que 
allí no había sitio, a no ser 

centra de Estudias 

PUERTA DE MADRID 

Información en: 
Obispo Acuña, nº 1 
(esquina Era Honda) 
Teléfono 882 43 41 

Cardenal Cisneros, 30 
frente a la Puerta de Madrid 

TeU.: 888 31 51 

Leandro Femández de Moratín, 1 
(Pryconsa) junto al Colegio) 

Cristóbal Colón - TeU.: 882 57 15 

TALLER 
DE PELETERIA 

C\) aQe'1lcla'1l?_ 
C\)lQoJt 
a «La piel a su medida» 

Más de 15 años de experiencia 

TU BAJOS 
A 

MEDIDA 
EN TODO TIPO 

DE PIELES: 
Zono, Altralrán, 
Nutria, Visón, 

Moutón, 
Marmota, 

Etc. 

VENTA - ARREGLOS - TRANSFORMACIONES 
el Torrelaguna, 7 
Tlf.: 888 25 91 

el Daoiz y Velarde, 14 - local 3 
(frente. colegio D. Juan 1) 

- Alcalá de Henares - Tlf.: 880 82 35 

ti de septiembre de t99J 

Pero la cosa no quedó así, 
cuando por fin les dijeron 
que ya les habían grabado el 
nombre de la familia en la 
lápida dos meses después del 
fallecimiento, al acudir ·a 
verla se encontraron con la · 
desagradable sorpresa de 
que había un error en el 
nombre. Fue entonces cuan
do decidieron llevar la que
ja fuera del cementerio, 
ccdonde ya dejamos por escri
to en el libro de reclamacio
nes la correspondiente de
nuncia». Y fue entonces 
cuando acudieron a la redac
ción de PUERTA DE MA
DRID y pensaron acudir al 
juzgado. Y acto seguido to
do se arregló por fin satisfac
toriamente. 

• HORMIGONES • MATERIALES DE CONSTRUCCION 
• MOVIMIENTOS DE TIERRA • URALITA • ISOVER 
•AZULEJOS• PAVIMENTOS• CONTENEDORES ... 

Ctra. Villalbilla, Km. 2 
Telés. 885 92 81 - 885 96 31 

28810 VILLALJHLLA 
(Madrid) 

YIUSY 
NOVIAS, . MADRINAS 

/y COMUNIONES 
e/. Mayor, 27 -Primer piso -Telf.: 889 36 66 -ALCALA DE HENARES 

PUERTA de Madrid 



A la medida se ha sumado incluso el vocal del PSOE 

a pesar de que el presidente de la delegación 
es compañero suyo de partido 

Cinca vocales de la delegación del 
distrito 11 abandonan las plenos 
hasta que Velasco sea cesado 
«Utiliza la política de los hechos consumados 
con amenazas J un talante antidemocrático». 

La delegación municipal del distrito 11 'El Juncal' se ha quedado en cua
dro al tomar la decisión de no asistir a los plenos de la misma cinco vocales 
de los ocho que tiene este organismo. Los vocales del PSOE, de IU, del PP, 
de las Asociaciones de Padres y de la Asociación de Vecinos, han decidido 
adoptar esta medida hasta que el presidente de la delegación, el concejal 
socialista José Mar!a Velasco Núñez, sea cesado y abandone este cargo. Al 
mismo tiempo, el grupo de concejales del Partido Popular ha presentado 
una moción al pleno de la corporación municipal que se celebrará el martes 
21 de septiembre, pidiendo otra vez, y es la tercera, el cese del edil socialista. 

Juan Bonache, vocal represen- ausencia a pesar de los reiterados 
tante de la Asociación de Veci- intentos de acercamiento y bue-
nos Cervantes, Justo Basanta, re- na voluntad por nuestra parte». 
presentante de las Asociaciones Los cinco vocales insisten en 
de Padres, María Jesús Sanz, re- que «desde su nombramiento co-
presentante de IU, Miguel Man- mo concejal presidente de la de-
zanera, representante del PP y legación municipal, su actitud 
Victor J. Fernández Andrade, para con las entidades sociales ha 
representante del PSOE, han ela- sido siempre negativa y dictato-
borado una carta en la que comu- rial, actuando en la mayoría de 
nican su decisión de no asistir a las ocasiones a espalda de las co-
los plenos de la delegación por misiones de trabajo de la delega-
considerarlo inútil: «Con este se- ción y llevando a los plenos lapo-
ñor como presidente no hacemos lítica de los hechos consumados, 
nada allí, así es que preferimos con amenazas y talante totalmen-
trabajar en el barrio desde nues- te antidemocrático». 
tras asociaciones y entidades, re- El vocal socialista, Víctor J. 
curriendo al ayuntamiento direc- Fernández Andrade señaló que 
tamente para la solución de los esta decisión no tiene un carác-
problemas que encontremos has- ter político, «porque bajo ningún 
ta que este señor sea cesado y concepto se trata de perjudicar al 
abandone este cargo». partido en el que milito. Se tra-

ta de una decisión que tiene un 
objetivo de funcionalidad; ha lle
gado un momento en el que lo he 
comentado en el partido y a los 
compañeros míos en el ayunta
miento y no han dado ninguna 
solución; no sé qué interés hay de 
mantener en este puesto a este se
ñor cuando va en detrimento 'de 
la voluntad política del PSOE y 
sabiendo además que es un ba
rrio que se ha decantado siempre 
por nuestro partido; corremos el 
riesgo de perderlo por culpa de 
este señor». 

Los cinco vocales reconocie
ron que en distintas ocasiones se 
han producido graves enfrenta
mientos verbales con José María 
Velasco ·y que incluso se comu
nicó la situación a la ejecutiva lo
cal del PSOE aunque no se siguió 
con el tema, pues se aproxima
ban las elecciones generales y no 
se quería correr el riesgo de que 
se les pudiera acusar de intentar 
hacer campaña a costa de Velas
co, en definitiva, que se politi
zara el asunto. De hecho, fueron 

En su carta, los cinco vocales -----------------------------
de la delegación denunciaron «la 
deplorable actuación del conce
jal presidente de la delegación 
municipal 'El Juncal'. Nuestra 
voluntad ha sido y siempre será 
la del trabajo solidario con todas 
las entidades sociales y políticas 
del distrito, moviéndonos para 
ello el afán y el deseo del mayor 
bienestar de todos nuestros veci
nos. Esta voluntad de colabora
ción en la persona del concejal, 
señor Velasco, brilla por su 

MESOTERAPIA - ELECTROLIPOLISIS 
(tratamientos de celulitis) 

VARICES - ARRUGAS (implantes) - OBESIDAD 
ACUPUNTURA - ANALISIS CLINICOS 

(Previa petición de hora: 5'30 a 8'30) 

lí·) 1 Wl ~ ¡.) ¡l t1l1~ 1 ~ ·l [\· ,,, 111 H f:I 
el. Gran Canal, 8 - Tlf. 881 49 39 - Alcalá de Henares 

los mismos miembros del comité 
local socialista y el propio alcal
de, según los vocales , quienes pi
dieron que pospusieran cual
quier actuación a que concluye
ran las elecciones». 

María Jesús Sanz señaló que 
«V elasco tiene la conciencia de 
que siempre vas en contra de él; 
en este sentido es imposible tra
bajar y te duele mucho porque 
con tu trabajo en la delegación 
podrían aprovecharse los habi
tantes del distrito, pero así hay 
que tener más paciencia que el 
Santo J oh y llega un momento en 
el que dices que ya está bien. En 
función de eso queremos otros 
presidente». 

Por su parte, Juan Bonache 
aclaró que «nos vemos obligados 
a pasar olímpicamente de ir a la 
delegación puesto que con este 
hombre no se puede hacer nada», 
y Justo Basanta señaló que «una 
delegación de distrito tiene que 
ser ante todo un órgano demo
crático, no como pretende este 
señor, que está perjudicando cla
ramente el distrito». 

Con la renuncia de los cinco 
vocales a asistir a los plenos de 
la delegación, ésta se queda ac
tualmente con tres miembros, el 
presidente y los representantes 
de las entidades deportivas y del 
club de jubilados y pensionistas 
' María Zambrano', lo cual abre 
un problema de legalidad que 
puede ser difícil de resolver en 
tanto nunca se había presentado 
nada parecido». 

Tele-car FERRI 
VEITA, REPAUCIOI Y ALQUILER DE APAUTO$ , 
PAU LA llDUSTRIA, HOSTELERIA Y COMERCIO 

DIRECTAMENTE 

SE VENDE 

Liquidación de artículos de ferretería, 11\enaje, 
herramienta de albañilería y mecánica 

Era Honda, 10 
Telf.: 889 31 73 

PUERTA de Madrid 

ALCALA DE HENARES 

EDIFICIO COMERCIAL 
EN EL CENTRO DE ALCALA DE HENARES 
3 plantas • 800 m/2 de superficie total (aprox imadamente) 

• Totalmente acondicionado. 

Telf.: 888 15 16 

ta de septiembre de t99J 



Guillermo Puebla y su abogada, Magdalena Rodríguez, asistieron a la demolición con calma. A la derecha, el alcalde, Antonio del Barrio, 
y dos de sus concejales, Miguel Juara y Benito Sotoca; los tres aseguran que han recibido amenazas de muerte. 

Cien antidisturbios fueron requeridos en previsión de 
incidentes que no se produjeron 

Los antidisturbios de la Guar
dia Civil, en un número superior 
al centenar, se encontraban allí 
hacía una hora para hacer cum
plir la orden, pero nadie intentó 
impedir que las excavadoras se 
llevaran por delante la valla y las 
edificaciones del terreno: un es
tanque, una barbacoa, un sóta
no para guardar los productos 
que sacan de la finca y un techa
do para los vehículos. 

Al final, el alcalde de Torres consiguio su propósito 
de llevar a cabo la demolición 

Torres de la Alameda vuelve a ser noticia en menos de una semana. El pasado 16 de septiembre se 
cumplió finalmente la orden de derribo, aprobada en pleno municipal, de las edificaciones de la finca 
situada en el n ° 34 de la calle Alameda. Más de un centenar de antid.isturbios de la Guardia Civil fue
ron requeridos en previsión de posibles incidentes que no se produjeron. Eran las 10'30 de la mañana 
cuando las cuadrillas de trabajadores municipales comenzaban los trabajo& de demolición de las cons
trucciones de la finca propiedad de Guillermo Puebla. 

Así lo quiso Guillermo Puebla, 
que rogó a sus vecinos que no 
acudiesen a apoyarle como lo hi
cieron la semana anterior, sa-
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hiendo que en esta ocasión po
dían darse graves enfrentamien
tos. «El venir aquí las 400-500 
personas que el otro día acudie
ron habría sido una batalla cam
pal con pronósticos de gravedad 
absoluta. El despliegue policial 
que hay aquí hoy no lo he visto 
en ningún sitio en 34 años que 
tengo. Es absurdo y no tiene 
nombre», manifestó Guillermo 
Puebla hijo. A pesar de los difí
ciles momentos que estaban vi
viendo, la calma fue la tónica en
tre los familiares del p~opietario 
de la 1finca. «Unicamente recor
dando mil veces que la justicia se 
tendrá que pronunciar se puede 
mantener la calma, porque vien-

' do esto dan ganas de hacer 
locuras». 

Puebla insiste en que lo único 
que quiere es justicia: «A mí me 
dice un Tribunal Superior de 
Justicia que esto es ilegal y yo 
con mis propias manos lo tiro, 
pero este hombre se ha adelanta-

do a los acontecimientos. Si el 
Tribunal me da la razón la in
demnización la pagará el pueblo 
no él, pero entonces sería el pue
blo el que tendría que pedirle 
cuentas». A través de la Asocia
ción de Vecinos Independiente 

(AVI), Puebla seguirá luchando 
con los medios a su alcance para 
«derrotar democráticamente a 
este señor, demostrando toda la 
corruptela que existe en Torres. 
El pueblo tiene miedo pero ya 
despertará». 

Trabajadores y máquinas se dirigen a cumplir el encargo de demolición. 

PUE~A de lladrld 

Amenazas de muerte contra 
el alcalde 

Antonio del Barrio, alcalde de 
Torres, manifestó a los medios 
de comunicación que el expe
diente que afectaba a esta finca 
se remontaba a 1988, con innu
merables «acuerdos de la comi
sión de urbanismo denegando to
do esto». 

La demolición de esta finca ha 
sido empleada como acción ejem
plificadora por el ayuntamiento, 
tal y como explicó su alcalde:
«Este expediente se dilata en ex
ceso y supone eLque exista una 
desobediencia por parte de otros 
vecinos en cuanto al cumpli
miento de la normativa urbanís
tica. Hemos tenido que atajar 
desde el planteamiento político 
del grupo socialista estas infrac
ciones a fin de controlar el co
rrecto desarrollo urbanístico de 
esta localidad». 

Antonio del Barrio negó que se 
tratase de una 'venganza' contra 
Guillermo Puebla por su oposi
ción a la tasa lúdica, tal y como 
manifestaba Puebla la pasada se
mana, sino más bien al contra
rio: «Desde marzo del 89 este se
ñor sabía que no podía hacer las 
construcciones que estaba reali
zando. El ha seguido y es en ma
yo del 91 cuando se inicia el ex
pediente de infracción urbanís
tica. Desde ese momento este se
ñor se ha puesto en frente del 
ayuntamiento criticando de una 
forma durísima sus decisiones y 
acuerdos». 

El alcalde declaró con respec
to a las 9 querellas que existen 
contra él que obedecen a «que 
cuando un grupo político, A VI ó 
PP, no tienen argumentos para 
defender sus planteamientos po
líticos tienen que utilizar los ar
tilugios de judicializar la actua
ción política para obstruir y tras
ladar a los medios de comunica
ción y a la sociedad ajena a To
rres de la Alameda una supuesta 
división y una supuesta imagen 
de que el equipo de gobierno es 
un equipo corrupto, caciquil y 
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que está llevando al enfrenta
miento a los vecinos de Torres. 
Falso con toda rotundidad». 

Antonio del Barrio acusó a la 
Asociación de Vecinos Indepen
diente de formar su grupo «para 
defender su forma muy particu
lar de ver la economía municipal 
y seguir con sus negocios 
especulativos». 

El alcalde justificó la presen
cia de tal número de fuerzas del 
orden alegando las amenazas de 
muerte .que reciben tanto él co
mo sus concejales. «Si cualquie
ra de ustedes tuviese las amena
zas de muerte que tenemos lepa
recería poco, amenazas de perso
nas que están aquí como 'Matar
nos que debemos estar bajo tie
rra', 'Hay que acabar con nues
tras raíces' -nuestros hijos- ... 
Esta situación, provocada por es
tos señores, es tensa y nuestros 
hijos están sufriendo una gran 
tensión». A pesar de todo, Anto
nio del Barrio manifestó que no 
dimitiría. 

'Insólita' rapidez juclicial 
Magdalena Rodríguez, aboga

da de Guillermo Puebla, mani
festó su extrañeza por la rapidez 
con la que se dirimió el escrito de 
alegato presentado por su clien
te: «Han pasado cosas un poco 
insólitas. El juez no concedió 
autorización para entrar a demo-

ler porque pedimos un trámite 
de audiencia dada la premura 
con la que se nos avisó del acto 
de demolición. Nos concedió un 
trámite de 3 días y el mismo día 
que presentamos el escrito y el 
juez con una premura increible 
-no sabemos por qué aunque · 
queremos hacer constar que el se
cretario del ayuntamiento se en
contraba eq. el juzgado desde las 
9'00 de la mañana- lo resuelve, 
dicta un auto y autoriza defini
tivamente la entrada a la finca. 
Lo que realmente me extraña es 
la eficacia del juzgado de instruc
ción de Arganda, porque yo ten
go interpuestas querellas contra 
el alcalde en las que proveer una 
providencia le ha costado un año 
al señor juez. No entiendo este 
cambio de eficacia». 

La letrada insistió en que a pe
sar de las manifestaciones del al
calde, Guillermo Puebla tenía 
permiso de la CAM para cons
truir la valla en su finca, valla 
que también fue demolida por las 
excavadoras el pasado día 16. «El 
problema es que el ayuntamien
to tendrá que indemnizar, supo
niendo que ganemos en el Tribu
nal Superior. El alcalde puede 
realizar cualquier acto arbitrario 
sin ningún problema porque él 
no tiene que indemnizar con su 
dinero, sino que arriesga el dine
ro de los contribuyentes». 

PUERTA de lladrkl 



Pidió dos botes de leche para bebé y se 

llevó cuatro mil pesetas 

un hambre de unas cuarenta años 
atracó en una farmacia 

A las 8 de la tarde del pasado día 13 de septiembre, un hombre 
que aparentaba unos cuarenta años de edad y con poco pelo, pues 
presentaba abundantes entradas, atracó en la farmacia situada en 
Alcalá en la esquina de Lope de Vega con Caballería Española. 

El individuo entró poco an
tes de la hora de cierre y pi
dió dos _botes de leche para be
bé. Después sacó un cuchillo 
y obligó a la farmacéutica a 

·que le diese el dinero de la ca-
ja. El ladrón se llevó en total 
unas cuatro mil pesetas y sa
lió huyendo. 

Puede pensarse que el atra
co fue cometido popr el indi
viduo en. situación de verda
dera necesidad, al no coinci
dir su descripción con la del 
«modelo» de atracador que ro
ba para comprar droga. 

Esta farmacia, según su 
propietaria, ha sido objeto de 
un gran número de atracos, 
algunos de los cuales ni siquie
ra se han denunciado a la 
policía. 

Dos mujeres 
resultaran heridas 
por una vaquilla 
en Humanes durante 
una procesión 

La vaca se escapó cuando 
desembarcaban las reses en los 
toriles de la plaza de toros 
causando gran alarma entre 
las muchas personas que par
ticipaban en la procesión con 
motivo de las fiestas de la lo
calidad. Hubo dos mujeres 
heridas, pero pudo ocurrir 
una tragedia. 

El sábado pasado, 11 de 
septiembre, durante el trans
curso de la procesión que se 
estaba celebrando en la loca
lidad de Humanes (Guadala
jara), resultaron heridas por 
una vaca María de la Luz 
Francisca, de 39 años de edad, 
y María del Carmen Morán 
Domínguez, de 43 años, am
bas vecinas de Guadalajara. 
La vaca se había escapado de 
manera fortuita cuando se 
estaba realizando el desem
barque de las reses en los to
riles de la plaza de toros. Tras 
intentarlo, no pudieron con
trolar al animal, que se pre
sentó en la concurrida pro-
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cesión, lo que causó gran alar
ma entre las personas que par
ticipanban del acto religioso; 
además, al salir corriendo, va
rias personas resultaron con
tusionadas. 

varios heridos 
al salirse un vehículo 
de la calzada 

El viernes 13 de septiem
bre, sobre las 22 horas, a la al
tura del kilómetro 43' 900 de 
la N-11, en el término muni
cipal de Azuqueca de Hena
res, resultaron heridas en ac
cidente dte circulación las si
guientes personas: Rosario 
Monge Solano, de 35 años; · 
grave; Carolina Monge Medi
na, de 16 años, leve; y Rub~n 
Mrtín Monge, de 7 años, 
igualmente herido leve. Las 
tres personas viajaban en el 
turismo Ford Escort 1.6 GU 
5503-C, conducido por Juan 
Bautista Martín Vicente, de 
40 años de edad, que resultó 
ileso. Al parecer, el vehículo 
se salió de la calzada por su 
margen derecha, colisionando 
con una acequia existente fue
ra de la calzada. 

Muerto al caerse 
de un remolque 

Sobre las 11 horas de lama
ñana del viernes día 1 O de 
septiembre, en una calle de la 
localidad de Olmeda del Ex
terno (Guadalajara), se produ
jo un accidente en el que re
sultó muerto Francisco del 
Moral Cañizo, de 61 años de 
edad. El fallecido, que ocupa
ba el asiento delantero de un 
remolque arrastrado por el 
tractor Masey Ferguson mo
delo 275 ST, matrícula GU 
16215-VE, conducido por Es
teban Pardo de la Cruz, de 49 
años, cayó al suelo al manio
brar, al parecer por una pér
dida de equilibrio, y el infor
tunado fue arrollado por la 
rueda delantera derecha del 
mencionado remolque. 
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El dinero fue recuperado por dos valientes ciudadanos 
alcalaínos, los hermanos José y Angel García 

Robaron tres millones de pesetas al conocido 
empresario Jasé Luis López Borreguero cuando 
acababa de salir del banco 
Al parecer se trata de mafias suramericanas organizadas que vigilan a 
los clientes de los bancos que salen con dinero 

El individuo que arrebató el dinero a José Luis López Borreguero salió corriendo y varios corrían 
detrás de él como si fuesen ellos los que perseguían al ladrón, cuando en realidad eran compinches 
que lo tenían todo bien montado. Pero la huida por la calle de Nebrija, que los llevó al mismo sitio de 
partida, provocó que los cortaran el paso y el que llevaba el sobre lo arrojara al suelo y sacara una 
navaja consiguiendo huir. Pero no se rindieron así como así y el que venía detrás pidió que le dieran 
el dinero «J>Orque era de su papá, que se lo habían robado». Pero cuando con toda la cara dura del mun
do pretendió cogerlo no se lo permitieron, diciéndole que esperara hasta que llegara la policía. Cuan
do ésta llegó, minutos después, en el revuelo que se armó en la calle de Libreros los delincuentes ya 
habían logrado desaparecer, por lo que cuando damos cuenta de este suceso no ha sido detenido nin
guno de ellos. Se piensa que un hecho de este estilo es obra de mafias suramericanas que vigilan a 
los clientes de los bancos que salen con dinero de las oficinas bancarias. 

El suceso ocurrió el pasado 
martes día 14 de septiembre 
por la mañana, sobre las 12 del 
mediodía, en las inmediaciones 
de la puerta de la oficina del 
Banco Bilbao Vizcaya situada 
en la calle de Libreros, en un 
momento en que había muchas 
personas en la mencionada vía 
pública. 

Cuando el conocido empre
sario José Luis López Borre
guero -que fue concejal por el 
Partido Popular en Alcalá de 
Henares- acababa de salir del 
banco con tres millones de pe
setas, un individuo le arreba
tó el dinero mientras otro lo 
amenazaba con una navaja. En 
realidad intervinieron varios 
ladrones, que además disimu
ladamente, como si fueran ellos 
persiguiendo al ladrón, fueron 
tras él corriendo cubriendo su 
huida. Y sólo se les frustró el 
robo porque, durante su fuga, 
se metieron por la calle de Ne
brija. Debían de desconocer 
que esta calle sólo tiene una sa
lida, así que volvieron otra vez 
al punto de partida, a la calle 
de Libreros, donde.dos valien-

Oficina bancaria de la cual acababa de sacar el dinero el industrial 
y en cuyas inmediaciones ocurrió el robo, en la calle de Libreros. 

tes alcalaínos, los hermanos 
García, les cortaron el paso y, 
al verse acorralado, el que lle
vaba el dinero lo arrojó al sue
lo y logró huir tras esgrimir una 
navaja. 

Según declaraciones del em
presario López Borreguero a 
PUERTA DE MADRID, los 
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hechos ocurrieron de la siguien
te manera: 

«Y o había acudido al banco 
como siempre hago, a recoger 
dinero para pagar el anticipo 
del día 15 al personal de la 
construcción y al del matadero 
de aves, como en mi empresa es 
norma de toda la vida, que el 
día 15 se le paga al personal el 
anticipo del salario. El dinero 
lo llevaba en un sobre debajo 
del brazo. Salí del banco con el 
director de la sucursal y nos di
ríamos al bar La Botica a tomar 
un café. lbamos andando y de 
improviso alguien por detrás 
me empujó y me quitó el sobre. 
Al principio creí que era una 
broma, pero al volverme un in
dividuo me sujetó por la espal
da al tiempo que me decía 
¿Adónde va usted? ¿Qué va a 
hacer? No sea tonto, y otro, que 

José Luis López Borreguero 

empuñaba una navaja tipo ca
britera, como la de Curro Jimé
nez, sin acercarse mucho me di
jo: No te muevas, que te clava
mos. A continuación salieron 
todos corriendo detrás del que 
llevaba el sobre con el dinero». 

«Acto seguido yo grité Al la
drón, me han robado, y salí 
tras ellos. Fueron por la calle 
del Tinte y se metieron por la 
calle de Nebrija. A mitad de la 
calle los perdí de vista y opté 
por volverme otra vez hacia la 
calle de Libreros, donde vi que 
en la puerta del bar Cirilo ha- -
bía un gran revuelo de perso
nas. Al acercarme, me enteré de 
que habían recuperado el dine
ro. El director del banco dijo 
que el dinero era mío, que era 
el sobre con el dinero que él me 
dio en su despacho, y me fue 
devuelto. Lo contamos en el bar 
Cirilo y no faltaba nada». 

«Cuando llegó la policía 
-la Municipal primero y lue
go la Brigada- nos dijeron que 
fuéramos a la comisaría a cur
sar denuncia y a declarar sobre 
lo sucedido. Nos hicieron mi
rar los álbumes de fotos, pero 
no reconocimos a nadie. El que 
yo vi más de cerca, el que me 
amenazó, tendría entre 28 y 30 
años, de mediana estatura; pe
ro eran muchos, cinco o seis, 
dicen que puede ser una ban
da organizada de suramerica
nos, pero eso yo no lo sé». 

«Quiero expresar mi agrade
cimiento a esos dos valientes: 
con la cantidad de mierda que 
hay ahora mismo, es de valorar 
y agradecer el comportamien
to de estas personas, de estos 
dos hermanos que, sin más ar
mas que sus manos, actuaron 
tan cívicamente. Luego resul
tó que nos conocíamos, ya que 
hace muchos años trabajamos 
los dos en JF Ibérica». 
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«Al ponerme delante de él fue cuando me sacó la navaja» 

El arrojo de dos hermanos alcalaínos, José y Angel 
García, hizo posible la recuperación del dinero 
«Si la gente colaborara más, las hubiéramos cogida» 

El arrojo de dos ciudadanos alcalaínos, José y Angel García, hizo posible que el industrial José López 
Borreguero recuperara los tres millones de pesetas que unos instantes antes le habían sido sustraídos 
a media mañana del martes día 14 de septiembre en la puerta del Banco Bilbao Vizcaya. 

Según explicó José García, 
los hechos ocurrieron cuando 
bajaban los dos hermanos por · 
la calle Libreros: «Vi a un ami
go que sacaba dinero del caje
ro automático de la Caja de 
Madrid y estuvimos hablando 
un rato. Cuando ya empezamos 
a andar para regresar a casa, 
sentimos el bullicio del robo y 
vimos que salían corriendo por 
la calle del Tinte. Al ver que se 
metieron por la calle Nebrija, 
echamos a correr y les cortamos 
la salida de la misma calle Ne
brija por la calle Libreros». 

Al verse cortada la salida, el 
ladrón que llevaba el sobre que
dó sorprendido: «Se paró y ti
ró el sobre al suelo. Sacó una 
navaja y yo me quedé parado. 

Fue cuando vi que venían cua
tro o seis corriendo con él. El 
que llevaba el sobre salió co
rriendo por la calle Libreros 
mientras mi hermano se quedó 
entre los coches». José García 
recogió el sobre del suelo y fue 
cuando intervino otro indivi
duo de los que corrían detrás 
del ladrón, que ya se había da
do a la fuga: «Llegó uno y me 
dijo que el dinero era de su pa
dre, que se lo devolviera. Y o le 
contesté que se esperara a que 
llegara la policía y se le entre
garía en el momento que se 
aclarara la cosa. Ese elemento 
era de ellos porque se marchó. 
Se podría haber cogido a algu
no, lo que pasa es que la gente 
no colabora. El último de los 

t 
R.I.P. 

Ramón Gaviña Múgica 
Presidente de Honor de la 

sociedad de condueños de los ediffcios 
que fueron universidad 

Falleció en Alcalá de Henares 
el día 25 de agosto de 1993 

La Comisión Administradora lamenta la pér
dida de quien fue su Presidente durante mu
chos años e invita a todos los señores Condue
ños y a cuantos compartieron su amistad, a 
la EUCARISTIA que se celebrará el día 23, 
jueves, a las 8'30 de la tarde, en la Capilla de 
San Ildefonso del Colegio Mayor Cisneriano. 
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que iban corriendo se chocó 
contra el semáforo de la esqui
na de la calle Beatas con Libre
ros. Era un tipo rubio, bajito». 

Para José García, «el proble
ma es que el tema de las fuer
zas de seguridad deja mucho 
que desear. Tardaron mucho 
en llegar, con lo que ya fue muy 
difícil detenerlos. Que hoy en 
una ciudad como Alcalá tarden 
entre quince y veinte minutos 
en llegar a una cosa así, en mi 
mentalidad y en mi forma de 
ser no entra. Alcalá está de pe
na con el problema de la inse
guridad; yo, que he nacido 
aquí, he con0<;ido una ciudad 
muy distinta; antes había segu
ridad y si alguien robaba era 
para comer, no por vicio. Si es 
que con esta gente que tenemos 
de gobierno ... » 

Arma blanca 
Reflexionando sobre el mo

mento en el que estuvo ante el 
ladrón que llevaba el sobre, Jo
sé García recordó cómo su her
mano le dijo que tuviera cuida
do porque podía ir armado con 
una navaja: «Al ponerme de
lante de él fue cuando me sacó 
la navaja. Al tirar el sobre se 
fue arremolinando la gente y en 
esos momentos fue cuando se 
dio a la fuga por la calle Libre
ros. Desde luego no eran gente 
de Alcalá porque no conocían 
las calles; ellos se metieron por 
la calle Nebrija, que práctica
mente les deja en el mismo si
tio de donde huyen. También 
puedo decir que, si la gente hu
biera colaborado, se los hubie
ra podido coger. Desde luego, 
de la forma que salieron co
rriendo desperdigados, eran in
confundibles. Si a mí me hubie
ran dicho que si me hubiera 
importado estar con la Policía 
todo el día dando vueltas con 
un coche para identificarlos, les 
hubiera dicho que hasta me hu
biera puesto en un control con 
ellos porque con esta carroña 
hay que acabar». 

José García nos dijo también 
que él no sabía que el dinero 
era de José López Borreguero: 
«Yo he trabajado hace muchos 

años con él y me une mucha 
amistad. Tengo que decir que 
él tuvo el detalle de que cuan
do salíamos de comisaría de Po
licía de declarar, quería que 
aceptáramos 200.000 pesetas de 
gratificación. Pero le dijimos 
que no, que habíamos cumpli
do con nuestra obligación como 
ciudadanos, así es que nos dijo 
que entonces aceptáramos un 
regalo. El ha tenido ese detalle, 
lo cual también dice mucho a 
favor de él». 

«El colaborar para una cosa 
así no te trae más que proble
mas. Hace tiempo denuncié a 
un individuo que le vi con una 
pistola tirando a un coche. Lla
mé a la policía y les di las ca
racterísticas y la matrícula del 
coche; me contestaron que ya le 
habían visto, que no me preo
cupara; pues no, cuando un 
ciudadano denuncia una cosa 
así, lo normal que tienen que 
hacer es ir a detenerlo cuanto 
antes; la declaración de un ve
cino como testigo vale más que 
la de la policía en cualquier 
país, como en Francia o en Ale
mania>>, dijo José García, quien 
añadió que «aquí no. Aquí ya 
me han molestado del juzgado 
para decirme que si me ratifi
caba en algo. Por eso la gente 
no quiere colaborar, aparte del 
riesgo que corres como nosótros 
ayer. Pero a mí me pilla con un 
palo, con un ladrillo o con cual
quier cosa a mano y ése no se 
escapa; tienes que ser muy bra
gado para enfrentarte con él sin 
nada y él armado con una na
vaja. Mi hermano se dio cuen
ta de que el que vino a pedir
me el dinero cuando lo recogí, 
era sudamericano. El que lleva
ba el sobre y lo arrojó tenía un 
bigotito fino que no sé si era 
postizo; llevaba gafas oscuras y 
cogió la calle Libreros para 
arriba. Y o creo que debió de 
creerse que éramos policías». 

José García señaló también 
que depués tuvo que ir a la co
misaría de policía a declarar: 
«Yo no quería ir porque ya sa
bes lo que ocurre allí, que te ti
ras tres horas y pierdes la ma
ñana para nada. La verdad es 
que nos subieron arriba y lo hi
cieron muy rápido, pero con to
do y con ello nos tuvieron una 
hora y pico allí; tendrían que 
tener otra delicadeza porque 
luego teníamos que declarar 
por separado; yo no lo entien
do porque si él es la víctima y 
mi hermano y yo los que hemos 
recuperado el dinero, ¿qué mas 
da que estemos juntos para ha
cer más rápidamente todos los 
trámites de la declaración?». 
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¡Atención a las comunidades de vecinos! plear cualquier otra palabreja. 
Se ha dado un caso en Reyes 
Católicos, donde se presentó es
te señor y la dueña de la casa 
nos llamó inmediatamente. Me 
explicó que había un señor que 
pretendía cobrarle una factura 
y que qué hacía. Le dije que no 
pagara nada porque nosotros 
no habíamos recibido ningún 
aviso ni habíamos mandado a 
nadie». 

Les cobran facturas falsas del mantenimiento del 
ascensor, el portero automático o las calderas 

Numerosas comunidades de vecinos de Alcalá han sido timadas durante los meses de agosto y sep
tiembre por un individuo que se hacía pasar por UD empleado de la empresa de mantenimiento, bien 
de los ascensores, calderas, portero automático o antena de la comunidad. Con el pretexto de una ficti
cia reparación, cobra a sus timados 5.900 pesetas. A cambio entrega una factura sellada y firmada, 
pero con el nombre de una empresa y una calle inexistentes. 

Algunas precauciones frente 
a esta estafa pueden ser: 
comprobar si se ha llamado a 
algún servicio técnico, que se 
pague a una persona perfecta
mente identificada y en caso de 
duda llamar a la empresa o de
jen la factura pendiente de pa
go hasta comprobarla. Hay que 
tener en cuenta que los servi
cios de mantenimiento habi
tualmente se pagan por banco 
y en muchos casos existe en la 
comunidad un seguro de man
·tenimiento que corre con todos 
los gastos en caso de avería. 

La maltrecha economía de 
los alcalaínos se está enfrentan
do en los últimos meses a una 
nueva modalidad de timo. A los 
desaprensivos, que viven no de 
trabajar sino. de engañar a la 
gente de buena fe, parece que 
nunca se les agota la imagina
ción. 

En esta ocasión se trata de rin 
empleado de la imaginaria em
presa TECNOMAN (Técnicos 
de Mantenimiento) que cobra 
facturas falsas en los domicilios 
de los presidentes o secretarios 
de cada comunidad. Lo peor de 
todo es que las víctimas del en
gaño no se ~ cuenta de que 
han sido est48.9,j hasta que no 
llega la emprel:fa:efñ la que ver- · 
daderamente tienen contratado 
el mantenimiento bien del as
censor, las calderas, la calefac
ción, el portero automático o la 
antena, y les dicen que ellos no 
han realizado ningún servicio 
y mucho menos lo han cobrado. 

Uno de estos timos, conoci
do por PUERTA DE MADRID 
a través de su protagonista, 
ocurrió en el barrio de Nueva 
Alcalá el pasado jueves 9 de 
septiembre, alrededor de las 
12'.30 horas. «Abrí la puerta y 

me encontré a un individuo de 
unos .35 años, delgado, con el 
pelo algo corto, bien arreglado 
y con una carpetita donde se 
veían más facturas y no sospe
ché. De la puerta no pasó,· no 
puso un pie en mi casa y me di
jo que venía a cobrar una fac
tura del mes de agosto, de una 
reparación del portero automá
tico. Yo entré en casa, observé 
la factura y le dí el dinero, 
6.000 pesetas, de las que me de
volvió 100. Me quedé tan con
forme, pero por la tarde vinie
ron los de mantenimiento de 
verdad y al comentárselo me 
dijeron que ellos no habían ve
nido por aquí. Fueron ellos los 
que me dijeron que me habían 
timado». 

Según esta persona, la factu
ra se compone de dos papeles: 
uno la cuota del mes y el otro 
la descripción de las piezas uti
lizadas en la supuesta repara
ción. «Muchos sellos por todos 
los sitios y muchas fechas; a 
primera vista no sospechas. 
Luego ya, detenidamente, te 
das cuenta de que la dirección 
no existe. Puede ser e/ Greco 
54, que sólo tiene 6 números, 
o el Lugo 4, calle que no existe. 

CITAE, el servicio técnico 
de TeleAlcalá, ha detectado la 
estafa en muchos de sus clien
tes. «Sabemos que se están co
metiendo estas estafas porque 
cuando llegamos a las comu
nidades nos dicen que si no he
mos estado por la mañana a 
arreglar cualquier cosa. La gen
te se confunde porque es rara 
la comunidad que no tiene al
gún tipo de mantenimiento. 
Este individuo habitualmente 
utiliza la avería 'automatismos 
de escalera', pero puede em-

Otro roba en un piso mientras sus dueñas están tuera 
Les robaron 70.Gl pesetas y los objetos de oro 

Muchos alcalaínos han vuelto a casa de las vacaciones y se han 
encontrado con la. amarga sorpresa de que les habían robado en su 
piso. Esta vez ha sido en el Barrio del Pilar. El dueño del piso, José 
Servilio, cree que los ladrones entraron por una ventana que da a 
UD patio interior, pero, para llegar a ese patio, tuvieron que descen
der de alguno de los pisos de arriba. 

Los ladrones, ya que se pien- be con exactitud cuándo pudie
sa que fue más de una persona, ron entrar los ladrones, porque 
se llevaron 70.000 pesetas en los dueños del piso estaban fue
efectivo y diversos efectos de oro. ra, pero se especula que pudo ser 
Revolvieron cajones, se acosta- el jueves o el viernes de la sema
ron en una cama y se ~ejaron ol- na pasada. Además, una vecina 
vidado un mechero que ahora va dice haber escuchado murmullos 
a servir como prueba. No se sa- el día 10, viernes. 

Las pérdidas totales, entre el 
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dinero y el oro, se calculan en 
ciento treinta o ciento cuarenta 
mil pesetas. La policía acudió al 
lugar, pero no tomó huellas. Jo
sé Servilio, el dueño del piso, tie
ne que acudir a la comisaría pa
ra hacer una lista de los efectos 
sustraídos. Al preguntarle por la 
seguridad del Barrio del Pilar 
cuenta que «parece ser que está 
decreciendo un poco. Aparte de 
que la policía, yo no sé por qué, 
deja a toda esta gente que deam
bule por las calles así por las bue
nas. Una vez me robaron el ca
sette del coche y, es lamentable 
decirlo, pero, si lo hubiera cogi
do, lo hubiera machacado. En el 
río hay un antro de droga increí
ble y eso no es justo. Si al delin
cuente le protege la ley, a mí me 
tiene que proteger más, porque 
yo soy un contribuyente. Y si yo 
cojo a ese señor y le rompo la ca
beza, luego la justicia no tiene 
por qué encarcelarme a mÍ». 

-·- ---I 

Combátala con la tecnología más modema 
pu~ al servicio de la estética femenina. 

.. PROCEDENTE DE FRANCIA 
EL KEMO 2001 OFRECE RESULTADOS 
ESPECTACULARES Y DURADEROS. 
Exento totalmente de molestias 
o sensaciones desagradables. 

Si desea comprobar los sorprendentes resultados de este tratamiento puede dirigirse a: 

-Clínica San Nicolás, S.A. 
Avda. Guadalajara, 34 - Teléfono: 889 20 45 - ALCAJ.A DE HENARES 
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Tiene múltiples quemaduras en brazas y piernas 

Explosión de gas con herido en Reyes católicos 
El pasado día 15, a las doce del mediodía aproximadamente, Valero Barón Muro, vecino de la calle 

Granada, del barrio de Reyes Católicos, resultó herido con múltiples quemaduras en brazos y piernas 
debido a una explosión de una bombona de gas butano que se encontraba en mal estado, 

El señor Barón fue a abrir la . 
bombona para que le saliese agua 
caliente cuando ésta dio una gran 
explosión que rompió práctica
mente todos los cristales de la ca
sa. Una llama azul le produjo 
quemaduras en brazos y piernas 
y los cristales, al romperse, le 
cortaron en una pierna, en la que 
ha tenido que recibir seis puntos. 
El herido fue llevado enseguida 
por un vecino al hospital para ser 
atendido en urgencias. 

Los bomberos explicaron que 
la bombona de gas butano tenía 
una mala salida y la «alcachofa» 
no encajaba. Los resultados po
dían haber sido mucho peores si 
V alero Barón no hubiese tenido 
abiertas las ventanas de ambos 
lados de la casa, ya que ésta po
día haber explotado. 

Una vecina cuenta que los 
bomberos acudieron rápida
mente y se llevaron la bombona: 
«Yo estaba en el salón de mi ca
sa y sentí una explosión. Me aso
mé y vi la terraza de mi vecino 
descolgada. Luego le vi aparecer 

Información: 

PUERTA de Madrid 

con las piernas quemadas, por
que le pilló con pantalones cor
tos. También se quemó un poco 
la cara. Los vecinos recogimos 
los cristales porque nos lo pidie
ron los bomberos». 

El herido se recupera favora
blemente a pesar de las molestias 
de las quemaduras, que le han 
producido múltiples ampollas en 
piernas y brazos. 

<<Tirón» desde un coche 
El 13 de septiembre, a las 

22'30 horas, dos mujeres, una de 
veinte años·· y otra de cuarenta 
aproximadamente, caminaban 
por la ronda de la Pescadería 
cuando pasó un coche de color 
gris con dos individuos, uno de 
los cuales dio un tirón del bolso 
a la mayor y huyó con él. El co
che, un Fíat Uno con matrícula 
de Madrid, resultó ser un vehí
culo robado. Las dos mujeres en
traron en el bar González, en el 
número 5 de la misma calle, pa
ra avisar a la policía, que poco 
después llegó a recogerlas. 

La señora estaba muy preocu
pada, ya que en el bolso llevaba 
sus documentos personales y las 
llaves de su domicilio, por lo que 
temía que los ladrones fueran a 
su casa. La policía la acompañó 
hasta su domicilio tras ser aten
dida y tranquilizada en el men
cionado bar. Al parecer, el Fíat 
Uno había sido robado a una se
ñora domiciliada en Villalbilla. 

APARTAMENTOS 
1 y 2 dormitorios 

• Climatizados • Suelos mármol 
• Doble acristalamiento • Carpintería interior 

lacada en blanco. 

Edificio Complutense 
Vía Complutense (frente colegio RR.MM. Escolapias) 

SEPTIEMBRE 
Día 9 ................ 48.667 
Día 10 ................ 17.291 
Día 13 ................ 54.931 
Día 14 ................ 80.629 
Día 15 ................ 55.905 

RESTAURANTE· BAR 

Sánchez 
Plaza Ramón y Cajal, 1 · nt. 886 01 11 i 

MECO: El pueblo ~ 
más distante del mar ~ 

MARISCO FRESCO 
SIEMPRE ENCONTRARA 

Tu 
Centro de Idiomas 
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Centro de Alcalá 
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Método Conversacional Directo 

• Grupos de OCHO alumnos 
• Niños y adultos. 
• Para economistas y empresas. 
• Clases particulares. 

COMPLUTUM 
ESCUELA DE IDIOMAS 

PI. Cervantes, 13 
Tell.: 889 96 48 

1 Abierto de 9 mañana a 10 noche 1 

ALOUILO PISO 
Pº del Val 

Totalmente amueblado, 3 habi
taciones, calefacción central indi
vidual. Plaza de garaje opcional 

Telf.: 763 73 47 
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Intentan entrar en una casa a través de un patio interior 

El dueño del piso dio una paliza al presunto ladrón 
El Individuo llevaba rondando la zona varios días 

El pasado día 9 de septiembre a las nueve y media de la noche, un hombre joven intentó entrar por 
el patio a una casa del portal número 14 de la calle Era Honda. El presunto ladrón ya había sido visto 
por los vecinos rondando el portal días antes. Era un hombre joven que llevaba un brazo escayolado. 

La noche de los hechos lle
gó un vecino y vio al indivi
duo en el portal. Se fijó en que 
el hombre había puesto un 
cartón en la puerta del portal 
para que no se le cerrara. El 
vecino retiró el cartón y subió 
a su casa, desde donde se aso
mó a una ventana que da a un 
patio interior. Vio entonces 
cómo el hombre del brazo es-

cayolado intentaba entrar a 
una casa del primer piso. El 
vecino le llamó la atención y 
bajó corriendo para impedir
le escapar. El individuo, que 
iba armado con un cuchillo y 
un cortafríos, quedó atrapado 
en el patio. Otros vecinos, al 
oír los gritos, fueron saliendo 
de sus casas para enterarse de 
qué ocurría y alguno de ellos 

avisó a la policía. El presun
to ladrón consiguió entrar en 
una de las viviendas del pri
mer piso por una de las terra
zas del patio y salió corrien
do por la puerta de la calle. 
Pero dos vecinos le esperaban 
en el portal para que no esca
pase. En ese momento llegó el 
dueño del piso que había in
tentado robar y, al enterarse 

DESDE .SOLO 2.995.000 PTAS~ . 
SU VIDA CAMBIARA PARA SIEMPRE. 

Disfrutar más del tiempo 
libre. Compartir emociones en 
familia. Es el modo de entender 
la vida de la gente DISCOVERY. 
Por eso eligen un todo terreno 
como el DISCOVERY. Un 4 x 4 

con un interior incomparable, 
en versiones de 3 6 5 puertas y 

con motores gasolina o diesel. 

9 DISCOVERY 
HAY GENTE. Y HAY GENTE DISCOVERY 

• Precio final recomendado, incluido fVA, transporte e impuesto sobre matriculación. 

QUIAUTO, S.A. Vía Complutense, 97. Tel.: 888 43 15. 
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de los hechos, fue en busca del 
individuo armado y comenzó 
a pegarle hasta que empezó a 
sangrar. Luego el propietario 
de la casa quería dejarle esca
par, pero ya llegaba la policía 
y se llevó al presunto ladrón. 
Algo más tarde, algunos veci
nos fueron juntos a la comisa
ría para poner la denuncia. 

La ladrona se escandió 
en la cafetería 
El Escuda 
La víctima pegó 
a la ladrona 

El pasado día 13, a las tres 
menos cuarto de la mañana, 
una joven intentó robar a un 
hombre en la calle Victoria. 
Al parecer, el hombre estaba 
sentado en la calle y la chica, 
de unos dieciséis años, se acer
có para pedirle tabaco. Lue
go comenzó a exigirle dinero 
y a meterle las manos en los 
bolsillos para robarle. Duran
te ese rato otro chico se había 
acercado para robarle tam
bién. Este segundo individuo 
se marchó y la víctima comen
zó a pegar a la ladrona, que 
intentó escapar escondiéndo
se en la cafetería El Escudo. 
Los trabajadores de El Escu
do, sito en la calle Victoria, 
vieron cómo detrás de ella en
traba la víctima del robo, bus
cándola para pegarla. Avisa
ron a la policía, que detuvo a 
la joven y se la llevó a la co
misaría. 

Falleció de un infarto: 
un Jubilado de && años, 
hallada muerto en el 
baña par la señora 
de la limpieza 

Francisco Olivar, de 66 
años de edad, fue encontrado 
cadáver sobre las dos de la tar
de del viernes 1 O de septiem
bre. Lo encontró la señora de 
la limpieza cuando a esa hora 
de la tarde acudió al domici
lio. Se encontraba caído en el 
baño. Al parecer, la causa del 
fallecimiento fue un infarto 
que se le presentó cuando se 
encontraba solo en su casa. 
Hacía poco tiempo que Fran
cisco Olivar se había jubilado 
y llevaba cinco años residien
do en la vivienda donde ocu
rrieron los hechos, en la calle 
Nuvo Baztán, en Alcalá. Re
sidía en ese domicilio desde 
que se separó de su esposa. 
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vecinos y coll'.lerciantes del barrio de la plaza de la Juventu 

El problema es la droga: «La gente no viene 
al parque porque hay mucho miedo» 

El barrio de la plaza de la Juventud es uno de los de mayor delincuencia de toda Alcalá de Henares. Todo ello 
es debido a que en dicha plaza o, mejor dicho, parque, hay muchos problemas de droga. Algunos vecinos sólo pro
testan por la droga, pero afirman que nunca los han molestado. Otros , entre ellos los comerciantes, se quejan .de 
la inseguridad de la zona y del temor que eso les produce. 

La papelería Isa se encuentra blema. También habría que lo
en el paseo de la Alameda, muy calizar a los padres y ver de don
cerca de la plaza de la Juventud. de viene el problema. A lo me
Sus propietarios se quejan de los jor la culpa no es de los hijos, si
problemas de delincuencia del no que es de los padres y, a ve
barrio, que han llegado a sufrir ces, sería a ellos a quienes debe
ellos mismos: «Por aquí lo que ría meterse en la cárcel». 
hemos tenido últimamente han 
sido dos o tres que vienen pi
diendo dinero, pero más que pi
diendo exigiendo, porque dicen 
que tienen derecho a comer. 
Además les das menos y no lo 
quieren. Hay veces que pasan 
por aquí los guardias. Cuando 
entran los guardias al parque sa
len ellos en estampida. Da hasta 
miedo. Nosotros hemos tenido 
siete robos. En el más gordo me 
llegaron a amenazar con un cu
chillo», comenta Daniel, el pro
pietario de la papelería. Su mu
jer, Isa, comenta: «Y o pienso que 
aquí todo el que viene es para la 
droga». Enfrente de su escapara
te hay una salida de agua y los 
dueños del comercio cuentan que 
«el otro día mismamente desta
paron la arqueta y ahí enjuaga
ron la jeringuilla». 

A Belén, propietaria de 
Frank, una peluquería de la zo
na, también le robaron hace un 
tiempo: «Se ve por aquí mucho 
movimiento y por ahora no se 
han metido conmigo, pero sí es
tá mal, cada día está peor. Si por 
lo menos hubiera por aquí siem
pre una patrulla en la calle y en 
la plaza de la Juventud más to
davía ... pero pasan totalmente». 

<<A veces seria a los padres 
a quienes debería meterse 
en la cárcel 

No todos los comerciantes del 
barrio han sufrido robos, pero sí 
coinciden en conocer que en la 
Plaza de la Juventud se compra 
y vende droga habitualmente. 
En la sucursal de Olivetti, que se 
encuentra justo enfrente del par
que, nunca han sufrido un robo, 
durante sus catorce años de 
existencia. Allí trabaja Jesús, y 
cuando se le pregunta por las me
didas que cree que se deberían 
tomar al respecto, responde que 
«habría que meterlos a todos en 
la cárcel y se solucionaría el pro-
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El propietario de un bar de la 
zona piensa que la situación es 
terrible: «Además aquí tenemos 
que dar la cara con este tipo de 
negocios. Aquí vienen a pedir 
agua, vienen a por tabaco. Hay 
que enfrentarse a ellos y hay 
otras en las que no te puedes ne
gar. Negarte a dar un vaso de 
agua a una persona es un poco 
crudo. La policía sí que viene 
mucho, pero luego no pasa nada. 
A mí no me han atracado nunca 
y es posible que sea porque, más 
o menos, desde aquí viéndolos, 
les conoces las caras, y a lo me
jor así a un atraco no se atreven». 

«Para solucionarlo 
habría que llegar 
a los grandes camellos 

Este propietario del bar cree 
que la solución estaría en «coger 
a los grandes camellos. No creo 
que sea muy difícil porque si
guiendo a uno y a otro, se llega
ría. Y o de estar aquí ya más o 
menos me los conozco. La poli
cía, con los medios que tiene, de
bería conocerlos mejor que yo». 

Todos los vecinos y comer
ciantes de la zona insisten en co
nocer, al menos de vista, a los 
habituales compradores y vende
dores de droga. «Y o una vez, ha
rá unas tres semanas, vi cómo 
compraban la droga», cuenta 
Cristina, una joven dependien
ta de Comercial Jesús. 

Al parque de la plaza de la Ju
ventud acuden muchas personas 
a pasear a sus perros y ancianos 
para sentarse un rato en los ban
cos. Cuentan que la droga ya no 
se vende en el mismo parque, si
no que ahora se han retirado ha
cia el río, a un molino abando
nado. 

La fama del lugar no es cono
cida sólo por los vecinos de las 
cercanías, casi todos los alcalaí
nos están al tanto de este proble-

ma: «No soy de por aquí, pero 
conozco esto porque soy. hijo de 
Alcalá y sé cómo era Alcalá an
tes y cómo es ahora. Refer.ente a 
este parque, hay que decir que 
no está vigilado, porque yo he 
visto hace una hora a una pareja 
de la policía aquí, pero como si 
estuvieran de paseo, y allí se es
taban drogando e incluso vinien
do los camellos a vender droga. 
Esto es falta del Municipio de Al
calá de Henares; el alcalde tiene 
bastante culpa. Parece que el 
problema de la droga en Alcalá 
de Henares preocupa poco a las 
autoridades. Es lamentable de
cirlo, pero hay que hacerlo. Yo 
en alguna ocasión he visto la 
compra-venta de droga, e inclu
so he llamado a la policía y me 
han dicho que les diera mi núme
ro del carnet de identidad, que 
les dijera dónde vivo y tal, y yo 
no sé qué explicaciones quieren. 
Si hasta les he dado las matrícu
las de los coches. El alcalde es el 
único responsable de Alcalá de 
Henares y el que tiene que poner 
los medios; pero ·ya los tenía que 
haber puesto antes, ahora ya es 
tarde. Casualmente tengo dos so
brinos que han muerto de la dro
ga. Uno murió hace cinco años 
y el otro el pasado mes de febre
ro. Para curarlos hay que meter
los en un centro. Pero el ir allí, 
al INSALUD, a que los vean los 
psicólogos y les hablen, con eso 
no se curan los drogadictos. To
da esta droga genera cantidad de 
delincuencia. Porque ellos la ne
cesitan, pero son enfermos. Hoy 
ya no hay que echarles la culpa 
porque son enfermos que buscan 
calmarse de cualquier manera», 
explica a este semanario un alca
laíno de toda la vida. 

«Es una enfermedad que se 
la buscan ellos; no hay que 
tenerles lástima» 

Lo cierto es que, aunque no se 
tomen las medidas necesarias, la 
presencia policial en el parque sí 
que es frecuente, pero la mayo
ría de las veces no pueden hacer 
nada. 

Baltasar es un anciano que 
acostumbra a pasear por el par-

que de la plaza de la Juventud y 
él explica que «esto está muy vi
gilado. Incluso hay policías se
cretas. Se ve que ahora hay poca 
gente por aquí, ahora se han ido 
más hacia el río. Por eso la gen
te no viene al parque casi, por
que hay mucho miedo. Hay has
ta jeringuillas por el suelo, y 
cualquiera podría pincharse. Se 
necesita mano dura porque no 
hay solución. Es una enfermedad 
que se la buscan ellos, no hay que 
tenerles lástima. Si les hace falta 
dinero, que el Estado les compre 
droga y que les manden a todos 
fuera de aquí. A mí en el fondo 
me da pena, pero al mismo tiem
po asco. Y no hay que decir na
da de los padres. La mayoría de 
ellos son muy buenos. La culpa 
es de los hijos» 

«Veo cómo se pinchan 
en la rodilla v en el tobillo» 

Hay quien ve el problema des
de otro punto de vista. «Yo estoy 
en el parque a todas horas, pa
seando al perro, y jamás he te
nido ningún problema con ellos. 
Es cierto que cada vez hay más, 
pero eso es un problema social. 
Es un problema en el que el Go
bierno tendría que meter mano 
y ayudar a esta gente. Lo impor
tante es quitar a los gordos, por
que esto son niñatos que se pros
tituyen para sacar lo del día. Por 
supuesto que me da miedo por la 
delincuencia que genera todo es
to. Pero también da miedo por 
las consecuencias que pueda te
ner en una familia. Yo trabajo en 
una sociedad y sé cómo funcio
na esto. La culpa es de que no 
hay trabajo, los estudios están 
enfocados muy mal, porque en la 
familia que pueda pagar unos es
tudios, el chaval lo tiene muy fá
cil. La familia que no pueda, ha
rá que los chavales se vean en la 
calle con trece año~y catorce. No 
es culpa de ellos sólo. Y eso lo po
dríamos arreglar entre todos, pe
ro ese problema es muy difícil de 
solucionar en dos días. Yo tam
bién he visto como se drogan 
aquí. Algunos viene fatal, con el 
sídrome, y los ves como se pin
chan en el tobillo o en la rodilla. 
Cada vez va a haber más niños , 
de más corta edad, con la droga>., 
dice Marival, una vecina del lu
gar. 

Después de escuchar a todas 
estas personas parece que el pro
blema tiene difícil solución, ya 
sea en la plaza de la Juventud o 
en cualquier otro punto de Alca
lá. Cada vez se echa la culpa a al
guien distinto y, mientras tanto, 
la droga va creciendo y, con ella, 
la inseguridad ciudadana. 
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LOS periodistas Jesús Cámara, de PUERTA DE MADRID, 

e Inmaculada Loeches, de Telemadrid, dieron el pregón 

El mal tiempo y la semana de la tercera edad estuvieron a 
punto de dar al traste con la fiesta de la san tina 
Dos bandas de gaiteros recorrieron el casco histórico complutense 

El viento que hizo el domingo día 12 de septiembre y la clausura de la semana de la Tercera Edad, 
celebrada el sábado día 11, estuvieron a punto de dar al traste con la fiesta de la Santina, que durante 
esos dos días se celebró en la pista florida del parque O'Donnell organizada por la casa de Asturias. 
A pesar de eso, varios cientos de personas participaron en la celebración en honor de la Virgen de 
Covadonga y del Principado de Asturias. La sidra, el bollu preñado, el queso Cabrales, las gaitas y 
un ambiente de típica romeria astur protagonizaron una fiesta en la que actuaron como pregoneros 
los periodistas Jesús Cámara, de PUERTA DE MADRID, e Inmaculada Loeches, de Telemadrid. 

El anuncio de la clausura de la 
Seman.a de la Tercera Edad en el 
parque O 'Donnell provocó el 
malestar de la comunidad astu
riana complutense organizada en 
torno a la casa de Asturias. Des
pués de diversas reuniones de los 
responsables de la entidad con 
las autoridades municipales alca
laínas, los problemas para la 
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organización de la fiesta de la 
Santina se manifestaron hasta la 
realización del mismo pregón, el 
cual tuvo más de una hora de re
traso debido a que la orquesta 
Almanzora sufrió un error por la 
duplicidad de escenarios; montó 
su equipo de luces y sonido en el 
escenario de la clausura de la Se
mana de la Tercera Edad, ya que 

fue el primero que vieron. Cuan
do se dieron cuenta del error ya 
fue demasiado tarde, lo cual hi, 
zo retrasar todos los actos pro
gramados esa noche. 

El malestar de la Casa de As
turias se hizo patente por el he
cho de que su junta directiva so
licitó al ayuntamiento la utiliza
ción de la Pista Florida en el mes 

de mayo, encontrándose con la 
celebración de la clausura de la 
Semana de la Tercera Edad y los 
inconvenientes que ello les cau
saba, unos días antes de la fecha 
estipulada. Tras la clausura de 
las actividades de los jubilados y 
pensionistas alcalaínos, un buen 
número de éstos quisieron con
tinuar la fiesta desplazándose a 
la Pista Florida. Allí, provistos 
de la merienda que se les entre
gó como colofón a su fiesta, ocu
paron las sillas y las mesas con el 
consiguiente perjuicio para la or
ganización de la fiesta de la San
tina, que pudo comprobar que el 
recinto estaba lleno, las sillas y 
las mesas ocupadas, y sin embar
go la mayor parte de la gente no 
consumía bebida ni comida por
que ya la llevaba. Para la Casa 
de Asturias, un importante me
dio de financiación de la fiesta es 
precisamente la caseta que insta
la durante la fiesta de la Santina 
con productos asturianos. 

Al final y dado el considerable 
retraso en el montaje de los equi
pos de luces y sonido, gran par
te de los jubilados y pensionistas 
se fueron marchando recuperán
dose así la normalidad en lo eco
nómico. Sin embargo, la pista 
Florida aparecía separada por 
una valla metálica instalada pa
ra cercar la celebración de los ju
bilados y pensionistas y que no 
se colara nadie en ella sin la co
rrespondiente invitación; este 
hecho motivó también el males
tar de' fos asturianos: «Nosotros 
no entendemos una romería así, 
detrás de una valla; es como no 
tener.libertad de movimientos•>, 
aseguró un asturiano residente 
e·n Alcalá y miembro de la Casa 
de Asturias durante muchos 
años. 

Pregón 
La organización de la fiesta de 

la Santina propuso como prego
neros a los periodistas Jesús Cá
mara, de PUERTA DE MA
DRID, e Inmaculada Loeches, 
de Telemadrid pero ésta última, 
por motivos laborales prefirió 
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no comprometerse para que, en 
el caso de no poder asistir al ac
to, no se la echara de menos. Así 
pues, los dos periodistas prepa
raron el pregón, pero con Jesús 
Cámara como pregonero único, 
puesto que hasta el último mo
mento se desconocía si la perio
dista de Telemadrid asistiría. Al 
final pudo asistir y los dos subie
ron al escenario. 

Los pregoneros desearon a los 
asistentes que celebraran la San
tina, «vuestra Virgen de Cova
donda que permanece y perma
necerá unida a la complutense 
Virgen del Val. ¡Disfrutad de la 
fiesta y recordad lo que nos en
señaron hace · algún tiempo en 
aquella tierra vuestra: que para 
beber sidra hay que saber me
xiarla (mearla)!». En el pregón 
también se dio una recomenda
ción: «No confundáis el debido 
respeto a las instituciones, con 
abandonaros en manos de los po
líticos», y sobre los problemas ge
nerados por la duplicidad de fies
tas en el parque O'Donnell se di
jo que «hay más gente y se ha 
empezado más tarde de lo previs
to, pero ésa es una guerra en la 
que es mejor no profundizar, no 
sea que vayamos a herir a al
guien con un;t bala perdida». 

Otra de recomendación de los 
pregoneros fue la siguiente: «Te~ 
néis ante vosotros la responsabi-
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Orlando Cuervo, presidente de la Casa de Asturias 

lidad de construir un Centro de 
Comunidades junto a andaluces, 
extremeños y castellanos, tanto 
manchegos como leoneses; afa
naos en este empeño y ofreced lo 
mejor de vosotros mismos a la 
ciudad complutense». 

Gaiteros 
Tras el pregón hubo una ac

tuación del grupo L' alborá, del 
Centro Asturiano de Madrid; 
también hubo una actuación del 
grupo de gaiteros La Madreña y 
la banda de Occidente, que for
maron casi una treintena de mú-

sicos en exclusiva para la fiesta 
de la Santina de Alcalá. Tras es
ta actuación vino la de la orques
ta Almanzora, en una actuación 
patrocinada por la Caja de Ma
drid. En el transcurso de la no
che se hizo el reconocimiento de 
la Casa de Asturias a la familia 
López Azpiazu, miembros de la 
entidad que han tenido que 
abandonar Alcalá. 

En la mañana del domingo el 
viento incidió en la celebración 
de la fiesta. Se realizó la mis.a as
turiana, una actuación del gru
po de baile de la Casa de Astu
rias de Alcalá y otra actuación 

del grupo de gaiteros, que en la 
tarde del sábado hizo un recorri
do por las calles complutenses. 
También se le otorgó una placa 
in memorian a un socio de la en
tidad fallecido, Pedro Jato, y se 
nombró socio de honor al alcal
de de Alcalá, Florencio Campos. 
En la tarde del domingo se cele
bró una fiesta infantil y una ac
tuación de la artista alcalaína de 
la canción española, Sonia An
drade. 

Malestar 
El presidente de la Casa de As

turias, Orlando Cuervo, mani
festó a PUERTA DE MADRID 
que «la falta de coordinacion del 
ayuntamiento al programar la 
fiesta de la Tercera Edad en el 
parque O'Donnell nos ha perju
dicado porque nosotros teníamos 
una inversión importante que ha 
corrido un grave riesgo. La cues
tión es que las vallas que separa
ban la Pista Florida han hecho 
que la tendencia del público al 
verlas fuera la de marcharse sin 
ver lo que había dentro. Hemos 
pasado momentos de muchos 
apuros como cuando los ancianos 
nos ocuparon todas las sillas y 
traían incluso la· comida de la 
fiesta de al lado. De momento no 
quiero hacer ninguna valoración 
hasta que nos reunamos la junta 
directiva de la Casa de Asturias». 
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Calefacción Roca, soluciones para 

· todas las energías 

Vea la solución definitiva en: 

Roca y Calefacción son 
dos palabras inseparables. 
Porque después de muchos 
años tratando los más diversos 
sistemas de calefacción 
con toda profesionalidad 
y entusiasmo, Roca goza 
de un nivel técnico de primer 
orden en todo tipo 
de instalaciones. 
Por .eso, Roca está 

en condiciones de aportar 
la solución más adecuada 
para que en su hogar 
disfrute del máximo confort 
con el mínimo consumo. 

laguardia 
Ctra. Barcelona, Km. 34'20~ - Teléf.: 888 34 00 

ALCALA DE HENARES 
MADRID - LUGO 



El toro, atado a la pala excavadora, era escoltado por multitud de automóviles. 

«Tenemos permiso para hacer el encierrro por la calle, pero 

la realidad es que se hace por el campo porque es tradición» 

Meco tiene un presupuesto de catorce millones 
de pesetas para sus fiestas 

Con UD presupuesto que su alcalde, Antonio Barranco, cifra entre 13'5 y 14 millones de pesetas, Me
co ha celebrado sus fiestas, que empezaron el día 10 con el pregón de las fiestas a cargo de la simpática 
actriz Beatriz Carvajal. Como en la mayoría de los pueblos de España, los festejos taurinos constituyen 
el núcleo de la fiesta popular, pero no hay que olvidar el desfile de carrozas, que los mequeros han 
montado con gran ilusión y, según el alcalde, han resultado preciosas. 

El alcalde de Meco, el so
cialista Antonio Barranco, 
manifestó su satisfacción por 
el discurrir de las fiestas de la 
villa: «Tengo que agradecer a 
las peñas el interés que se han 
tomado, especialmente en el 
desfile de carrozas, donde se 
han portado estupendamente 
porque ellos mismos han rea
lizado las propias carrozas; 
eran preciosas». También des
tacó Barranco la colaboración 
de la actriz Beatriz Carvajal 
como pregonera: «Es una mu
jer de lo más afable y simpá
tica; lo cierto es que la gente 
llenaba la plaza y estoy muy 
satisfecho». 

El alcalde de Meco declaró 
a PUERTA DE MADRID 
que su pretensión es la de re
bajar el presupuesto de feste
jos este año: «Espero rebajar 

·'el presupuesto destinado a las 

Antonio Barranco, 
alcalde de Meco 

habitantes de Meco determi
na que en total hay 3.644 ha
bitantes: «La verdad es que en 
realidad puede haber cerca de 
5.000 habitantes e incluso que 
sobrepase esa cantidad porque 
en el padrón de 1991 había 
mucha gente, fundamental
mente del barrio de Nueva 
Castilla, que no se empadro
nó». 

Barranco señaló que las 
fiestas de Meco son similares 
a las de otros pueblos de la zo
na: «Se basan principalmen
te en los espectáculos tauri
nos, los encierros y las sueltas 
de vaquillas por la noche. 
Desde hace algunos años esta
mos intentando variar un po
co el esquema introduciendo 
algunas variaciones incluso en 
ei capítulo taurino; se mezcla 
el que haya toros de capea pa-

fiestas y quizá con los mismos 
actos; el dinero que le dedica
mos a este capítulo es de 13 '5 
ó 14 millones de pesetas, no 
creo que pase de allí». La úl
tima revisión del padrón de 

Un hombre de SO años resultó herido en el encierro del día 11. La foto recoge el momento en que 
era introducido en UD coche para trasladarlo a UD centro sanitario. 
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ra los mozos del pueblo con 
festejos como una novillada 
para dos rejoneadores, uno de 
ellos Fermín Bohórquez este 
año. El segundo día hemos te
nido cuatro novillos para Je
sús Romero y Regino Ortés; 
intentamos que esta novillada 
fuera televisada por Telema-

drid incluyendo otros dos no
villos y otro diestro, pero a úl
tima hora, no sé por qué, re
chazó la idea. También ha ha
bido un concurso de ,recorta
dores para cinco artistas de es
ta actividad. Queremos poco 
a poco ir cambiando el esque
ma, que se respete a los ani-

URBANIZACION 
PEÑAS • ALBAS 

• Parcelas de más de 500 m/2. 
• Canalización de teléfono y antena parabólica. 
• Conducción gasóleo con contador individual. 
• Urbanización totalmente cerrada con barrera y guardas. 
• Centro comercial, Club Social, Colegios, etc .... 

AHORA, gestionados para poder acogerse a 
las ayudas de protección de la vivienda en ... 

REGIMEN DE PRECIO TASADO 
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males y que se vayan hacien
do las cosas más de acuerdo 
con el reglamento». 

De lo que de momento no 
se ha podido prescindir es del 
encierro por el campo: «Noso
tros tenemos permiso para ha
cer el encierro por la calle en 
un recorrido establecido, pe-

Las peñas de Meco 
han tenida este año 
mayor libertad: 
«Ellos han podido 
hacer actividades, 
pero no dentro 
del programa» 
ro no hay que mentir y la rea-

· lidad es que el encierro se ha
ce por el campo porque es tra
dición. Se está consiguiendo 
algo y es que no se maltrata al 
animal». En el encierro del sá
bado día 11 hubo que regis
trar un herido, un hombre de 
unos 50 años que sufrió la 
fractura de una pierna. En 
una de las fotografías que 
acompañan este reportaje se 
puede ver cómo es evacuado 
en un coche a un centro hos
pitalario después de haber si
do atendido en primera ins
tancia en la enfermería portá
til junto a la plaza de toros». 

Barranco dijo sobre las pe
ñas que este año éstas tienen 
más libertad en el programa: 
«Ellos han podido hacer acti
vidades pero no dentro de las 
normas ni del programa. No 
ha habido un calendario de 
actos fijos y así pueden estar 
más a gusto». 

* DE ALTA CALIDAD EN COOPEUTIVA 
* INDIVIDUALES Y PAREADOS 

Perspectiva delantera Perspectiva trasera 
.A .i.----i;:.. __ ,,,,, 

INFORMACIÓN Alcalá de Henares: 
Telfs.: 883 5710 • D! 5711 

a en Madrid: Telf.: 5418& &! 

Gestiona: VIA • TERTIA, s. 
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A la izquierda, la pregonera de las fiestas de Meco, Beatriz Carva
jal, que hizo divertirse al numeroso público que se había dado cita 
en la plaza. Sobre estas lineas, las damas de las fiestas de Meco. 

El desfile de carrozas fue uno de los números fuertes de las fiestas mequeras. Aunque en todos los pueblos de la comarca los festejos 
taurinos se consideran la cumbre festiva, las carrozas ganan interés de año en año, sobre todo cuando están confeccionadas en el pueblo. 

el Brihuega, 2 - Edificio San Isidro (Avda. Guadalajara) Alcalá de Henares - Telf.: 881 12 11 - 881 12 31 - Fax 881 14 05 
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UI marisquería SáftclllZ de leCo también celebró laS fiestas 

comer· marisco en el punto 
más lejano del mar 

La crisis hace que descienda el status económico de mucha gente 
pero Juan Manuel Sánchez, propietario de la marisquería restaurante 
Sánchez de Meco, considera que ha aumentado la convivencia so
cial del pueblo en las fiestas: «La gente parece estar más unida a 
nivel de peñas y a nivel popular que en años anteriores». El restau
rante Sánchez tiene la peculiaridad de ser el establecimiento donde 
se puede comer marisco que está más alejado del mar, pero eso no 
es UD inconveniente para tomar UD producto fresco y agradable al 
paladar. 

Juan Manuel Sánchez es 
además de empresario de la 
hostelería, profesor de Ense
ñanzas Medias en un institu
to de Alcalá. Además se reco
noce como persona muy inte
resada en la historia de la vi
lla de Meco: «Meco era la an
tigua Miaccum romana y tie
ne una historia muy prolon
gada; en la edad media y re-

. nacimiento pertenecía al arzo
bispado de Toledo y por aquel 
entonces la iglesia que tene
mos era muy importante. Por 
eso tuvo una bula· por la que 
se le concedía poder de asilo 
y perdón, privilegio que sólo 
tenía esta iglesia y la de Bui
trago. En aquella época lógi
camente no había tantos pue
blos como ahora y puesto que 
estábamos muy alejados del 
mar además de la dificultad 
de las comunicaciones y la 
precariedad de los transpor-

La marisquería restauran
te Sánchez, como estableci
miento dedicado a la hostele-
ría, y más concretamente co
mo taberna, se fundó en 1940: 
«Cuando acabó la guerra a 
mis padres les dejaron dos ha
bitaciones en la avenida de 
José Antonio, de Meco. Ahí 
fue donde se instaló la taber
na. En 1964 mi hermano y yo 
empezamos a traer marisco; lo 
traíamos de Alcalá, de una 
pescadería que había en la ca
lle Libreros y era básicamen
te gambas y langostinos. Des
pués empezamos a ir a Mer
camadrid. La tradición nos 
hace llamar al primer estable
cimiento 'Sánchez I', que era 
mi padre. Luego le siguió 
'Sánchez II', mi hermano, y 
luego he ido yo, 'Sánchez 
III'». 

Para Juan Manuel Sánchez 
la especialidad de su estable
cimiento es el marisco: «El 
que viene de Galicia, lo reci
bimos directamente de El 
Grove; nos lo dejan en Ma
drid y se trata de la nécora, 
del centollo, del buey de mar, 
la almeja y la ostra. Luego, lo 
demás lo recibimos de Merca-

tes, la realidad es que había 
muchas dificultades para que 
llegara el pescado. Eso hizo 
que el papa Inocencio VIII le 
dio a la villa la bula de poder 
comer carne los viernes de 
Cuaresma. Nosotros, acogién
donos a esa bula que mientras 
que no haya nadie que la de
rogue, sigue en vigor, pues se
guimos considerando que Me
co es el lugar más alejado del 
mar en la península, aunque 
claro está que con las medidas 
de precisión existentes pudie
ra no ser así». 

IMPORTANTE CONCESIONARIO 
AUTOMOVILES 

Precisa 

1 VENDEDORA 
Enviar Currículum Vítae a Jefe de Personal 

Vía Complutense, 113 
28805 ALCALA DE HENARES (Madrid) 

Ref.: Vendedora 

madrid. Dentro de estas espe
cialidades destacan las alme
jas a la sarten o las angulas en 
ensalada con endivias. Tam
bién destacan los carabineros 
a la sal, las cocochas de mer
luza a lo Claramunt, el besu
go a la mequera». 

Después de tantos años, 
Sánchez no duda en recono
cer, y además se siente orgu
lloso de ello, que su estableci- -
miento es 'el bar del pueblo'; 
«Eso es lo que ocurre precisa
mente en las fiestas cuando to
do el mundo confluye aquí. 
Desde luego se trabaja de otra 
forma porque quizá en estas 
fechas nuestros clientes del co
rredor del Henares no degus
tan tanto el marisco porque al ,. 
haber fiestas hay mucho mo
gollón y pueden pensar que la 
calidad disminuye, cosa que 
no es así. Ahora en las fiestas 
está todo el pueblo y la verdad 
es que yo estoy muy conten
to». 

CURSOS MONOGRAFICOS 
GESTION LABORAL 

- Introducción al Departamento de 
Personal. 

- El Estatuto de los trabajadores. 
- Modalidades de contratación. 
- Nóminas, S.S., IRPF, Finiquitos, 

etc. 

COMIENZA: 16 Octubre I 93 
FINALIZA: 28 Febrero I 94 
DIAS: Lunes y Miércoles 
HORAS: 20 a 22 

18 de septiembre de 1991 

PUBLICIDAD Y MARKETING 
- Investigación de Mercados 
- Comportamiento del consmnidor. 
- Planificación de productos. 
- Comunicación empresarial. 

Publicidad, promoción y RR.PP. 
- Distribución y logística. 
- Planificación estratégica. 
- Plan de Marketing. 

CONTABILIDAD 
- Plan General «Completo». 
- Ejercicios prácticos. 

COMIENZA: 16 Octubre I 9.3 
FINALIZA: finales Juriio I 94 
DIAS: Martes y Jueves. 
HORAS: 20 a 22 

INFORMACION: COMIENZA: 16 Octubre I 93 
FINALIZA: 28 Mayo I 94 
DIAS: Sábados mañana (10 a 13 h) 

ó Viernes tarde 18 a 21 h . 

/--=-i {Xl {;J el Teniente Ruiz, 1 (4 Caños) t5 tto cc::i Telfs.: 889 60 64 - 880 39 10 
soc11••• .,..,T... Alcalá de Henares 

PUiRTA de Madrid 



La Reina y las Damas de las Fiestas 93 posaron así de sonrientes después de recoger las flores y placas 
obse({lüo del ayuntamiento. Debajo, Reina y Damas de las Fiestas de 1992. 

Rllllizadas 11or aficionadas, en el puebla se afirma que sus 
ca••ozas san mejores que las de Alcalá 

Las santos de la Humosa celebró con brillantez 
su desfile de carrozas 

Loa Santos de la llamosa ha cel~brado sus fiestas patronales, en las que el acto más importante es 
el deafUe de carrozas, que alcanza una brillantez cada vez más conocida fuera del pueblo. No son po
cos lag que aseguran que las carrozas de Los Santos de la Humosa son mejores que las . de Alcalá y 
eso Cita.e están hechas por aficionados, mientras que las que vienen a las ferias complutenses son reali
zadaa por artesanos valencianos o murcianos que cuentan con todo tipo de medios. 

PUEltra de lladrlcl 

Daniel Meco Roma, 
alcalde de Los Santos 

Lejos de ser el broche de oro 
de las fiestas, la coronación de las 
mismas y la despedida de las jor
nadas de alegría y diversión, el 
desfile de carrozas de Los Santos 
de la Humosa tiene la particula
ridad de ser el inicio de las fies
tas. El alcalde de Los Santos, el 
socialista Daniel Meco Roma, no 
dejó de reconocer que el desfile 
de carrozas es uno de los actos 
más importantes de las fiestas: 
«Las carrozas las hacen los jóve
nes del pueblo ayudados por al
gunos mayores, hay dos cons
tructores y un diseñador estu
pendo que lleva ya muchos años 
y ha realizado unos diseños ma
ravillosos», dijo el alcalde refi
riéndose en última instancia a 
José Plaza Roma, el artífice de 
que las carrozas tengan la bri
llantez que tienen y que este año 
no ha podido ver el desfile por 
encontrarse de luna de miel. 

A causa de la lluvia, las carro
zas de este año se retrasaron más 
de una hora respecto al horario 
previsto, pero ni siquiera el mal 
tiempo enfrió el ánimo de los 
santeros, que salieron a la calle 
para no perderse el desfile. 

Todos los años se construyen 
carrozas nuevas, diseñadas por 
José Plaza y construidas por gru
pos de chicas sobre todo. «Son 
ellas las que se lucen en las carro
zas durante el desfile, que resul
ta muy lucido porque además es
tá acompañado del pasacalles de 
las brasileñas. A las carrozas de 
Los Santos se les tiene mucho.ca
riño porque se llevan ya muchos 
años construyendo. Los jóvenes 
las hacen con mucho entusiasmo 
y con afán de superarse año tras 
año», aseguró el alcalde. 

Es de destacar la colaboración 
desinteresada de todos los habi
tantes del municipio, no sólo en 
la construcción de las carrozas si
no también en la elaboración de 
los trajes, ambientados en cada 
una de ellas, y demás aderezos 
sin ninguna subvención munici
pal: «El ayuntamiento lo que ha-

18 de septiembre de 1991 



La primera carroza fue construida por niños de entre 10 y 12 años y aquí están los resultados. A la derecha, las sombrillas que lucían 
las niñas de esta carroza de corte romántico les sirvieron para algo más que un simple adomo, tal como se puso el tiempo. 

Cerraba el cortejo la carroza de la Reina y Damas de las Fiestas de 1993. 

ce es premiar de alguna forma es
ta labor con unos premios en me
tálico. Con esos premios lo que 
hacen los grupos que han colabo
rado es juntarse para comer y 
gastarlo, no se toma como afán 
de lucro. Este año estoy muy 
contento porque ha habido un 
grupo de niños de 10 y 12 años 
que, un poco avergonzados, no 
sabían cómo dirigirse a mí y pre
tendían construir una carroza. 
El resultado ha sido una maravi
lla». 

Los toros 
· Con su flamante plaza de to

ros construida por prestación 
personal de todos los vecinos del 
pueblo, Los Santos vive también 
la fiesta taurina con especial en
tusiasmo: «Todos los años trae
mos un rejoneador y toreros de 
luces. Pero también tenemos los 
problemas típicos que puede ha
ber al respecto en los pueblos y 
es que los vecinos quieren que los 
toros sigan siendo grandes; en un 
pueblo pequeño no tenemos ca
pacidad de picarlos y eso hace 
que los chavales que vienen ten
gan dificultades; si ya en Madrid 

El amor y Cupido fueron los protagonistas de esta carroza. En la foto de la de_recha, el «bosque,. de setas, en el cual iban la Reina y las 
Damas de las fiestas del pasado año. Todas a juego en una alegre tonalidad amarilla. 
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es difícil, se puede imaginar có
mo es en un pueblo con toros un 
poco grandes y sin picar». 

También están los encierros, 
dos por la calle para meter las re
ses en la plaza de toros y luego 
en los toriles, y además se suelta 
un toro por el campo: «Aquí hay 
un gran respeto por el animal. 
Cuando alguien intenta maltra
tar a un animal, la gente se le 
echa encima». Respecto al encie
rro por el campo, el alcalde dijo 
que «es una tradición de sabe 
Dios cuándo, aunque va cam
biando porque antes era con ca
ballos y a pie y ahora la gente va 
con tractores y con coches; esto 
se está convirtiendo en un acto 
menos controlable». 

Daniel Meco Roma, aunque 
reconociendo la prohibición que 
existe en el reglamento taurino 
de organizar este tipo de encie
rro por el campo, señaló que "ª 
un alcalde el intentar suprimir 
esto no se le puede ocurrir por
que se organizaría un zipi y za
pe en las fiestas que podría ha
ber cualquier cosa. Es una pape
leta. Y o creo que lo mejor que se 
puede hacer es no prohibirlo pe
ro también evitar que el animal 
sea maltratado. Somos conscien
tes de que puede haber multas de 
la autoridad gubernativa pero 
qué le vamos a hacer; esto es un 
dilema que el Reglamento Tau
rino no lo quiere recoger; tendrá 
sus motivos y yo no quiero en
trar en esa polémica, pero los he
chos están ahí y nosotros no te
nemos capacidad para suprimir 
una cosa que el pueblo está recla
mando». 

Daniel Meco tabién destacó 
que «en colaboración de la gente 
de Los Santos estamos consi
guiendo que en todos los. pueblos 
procuren dar un mejor trato a las 
reses bravas, con un aire distin
to. Se ha evitado la talanquera, 
el carro y el palo. Somos aficio
nados taurinos, pero con una 
gran sensibilidad por los anima
les». 

Los Santos de la Humosa tie
ne cerca de un millar de habitan
tes: «Nuestro pueblo tiene mucha 
marcha, le gusta mucho la fiesta 
y quizá gastamos mucho dinero 
en ello. ¡Qué le vamos a hacer! 
La gente lo pide, pagamos una 
cuota de 6.500 pesetas por adul
to varón y 6.000 pesetas por mu
jer no casada porque las casadas 
no pagan. Los jóvenes entre 14 
y 16 años pagan la mitad. Todo 
esto supone aproximadamente 
4' 5 millones de pesetas; el resto, 
hasta cerca de ocho millones, sa
le de las arcas municipales. Yo sé 
que este presupuesto no lo gastan 
la mayoría de los pueblos que nos 
rodean. Durante el año tenemos 
unos recursos ordinarios de unos 
50 millones de pesetas». 

PUERTA de lladrkl 

Las brasileñas (sobre estas 
lineas) no sólo encabezaron el 
desfile de carrozas, sino que, al 
finalizar éste, también actuaron 
para los santeros y caldearon 
con sus ritmos la fresca noche. 

A la izquierda, La Reina y las 
Damas de las fiestas de 1993 
posaron con la corporación 
municipal. 

Bajo estas líneas, los santeros 
permanecieron atentos a la 
coronación de la Reina 
y Damas de las Fiestas, 
ceremonia realizada 
en el balcón del ayuntamiento a 
la vista de todo el pueblo. 

18 de septiembre de 1995 



PUBLICIDAD --· 

FEDERACION DE USUARIOS-CONSUMIDORES INDEPENDIENTES 

PREVENCION DE INCENDIOS: TARE.A DE TODOS. 
La FEDERACION DE USUARIOS-CONSUMIDORES INDEPENDIENTES (FUCI), 

para preservar el medio ambiente, incrementar la calidad de vida 
de los ciudadanos en relación con él, y para proteger la salud y seguridad -como 
derecho fundamental recogido en la Ley General para la Defensa de los Consumidores

Usuarios, desarrolla una campaña Nacional en colaboración con ICONA, 
cuyo obJetlvo es evitar los Incendios forestales, 

concienciando a la sociedad de que algunos de sus comportamientos 
son generadores de riesgo de Incendios 

y que las campañas para combatirlos nos deben Implicar a todos. 
A través del movimiento so

cial de los Consumidores que 
representa esta Entidad, se pre
tende, que la reducción del nú
mero de incendios sea un obje
tivo compartido por el mayor 
número de ciudadanos, recor
dando a éstos que el impacto 
ambiental de los incendios fo
restales es grande ya que: 

• Destruyen la cobertura vege
tal de la tierra, contribuyen
do a la deforestación. 

• Aumenta la posibilidad de 
desertización. 

• Suponme una amenaza para 
diversas especies vegetales y 
animales. 

• Disminuye la capacidad de la 
tierra para retener el agua. 

• Provocan cambios en el mi
croclima (sequías, inundacio
nes, etc). 

Del contenido de la campa
ña informativa desarrollada 
por esta Entidad, se extraen 
unos datos para la reflexión que 
evidencia la trascendencia de 
los incendios forestales: 

• Del 1 de enero al 1 de agosto 
de 1993 se han quemado más 
de 28 mil hectáreas de monte. 

• En los últimos 30 años, el fue
go ha arrasado más del 20 % 
de las masas forestales espa
ñolas. 

• Sólo un 6 % de los incendios 

se debe a causas naturales. 

• En 1991 se quemaron casi 
250 mil hectáreas, en 13 in
cendios forestales. 

• En 1992 se produjeron 16 
mil incendios, que afectaron 
a más de 100 hectáreas. 

• El fuego recorre cada año el 
1 % de la superficie españo
la: unas 200 lllil hectáreas. 

• Los incendios nos cuestan 
mucho dinero a todos: El per
juicio ambiental de éstos en 
1992 se estimó en más de 28 
mil millones de pesetas. 

Según ICONA, el 80% de los 
incendios forestales pueden ser 
evitados. Se debe a descuidos o 
negligencias no delictivas de los 
propios ciudadanos. 

Las precauciones generales 
que se deben tomar para evitar 
que se queme el monte y que 
son transmitidas en esta cam
paña, se recogen en 7 puntos: 

• No tirar colillas encendidas o 
colillas sin apagar. 

• Procurar hacer el mínimo uso 
del fuego en el monte. En ca
so de encender una hoguera 
en zonas permitidas, asegu
rarse de dejarla bien apaga 
da con agua o tierra. 

• No encender fuego cuando 
haya viento apreciable. 

• Mantener limpio el monte. 

Los vidrios y papeles pueden 
provocar el inicio de un in
cendio. 

• No dejar desperdicios de nin
gún tipo en el campo. Depo
sitarlos en el lugar adecuado, 
o llevárselos consigo. Nunca 
intentar quemarlos. 

• No utilizar vehículos de mo
tor fuera de las carreteras o 
rutas bien señalizadas. 

• Consultar antes y pedir per
miso a los Servicios Foresta
les, si es necesario hacer una 
«QUEMA CONTROLADA» 
(rastrojos o pastos, por ejem
plo). 

¿Cómo actuar en caso 
de incendio? 

Para evitar peligros innece
sarios, en esta campaña se re
cogen unas series de recomen
daciones de utilidad práctica: 

• Si ve un incendio, avise y pi
da ayuda inmediatamente a 
la autoridad i:nás cercana 
(Guardia Civil, Ayuntamien
to, Guardia Forestal, ... ) 

• Si la extensión o intensidad 
del fuego no es excesiva, in
tente apagarlo con ramas. 
Tenga prevista una salida 
segura. 

• No intente atravesar las lla
mas. Si se ve obligado a ello, 
protéjase adecuadamente de 
forma que la mayor parte de 
su piel esté cubierta, para de-

fenderse del. calor radiante. 

• Si se ve cercado por el fuego, 
trate de situarse en el área ya 
quemada y, si es posible, bus
que refugio en algún cauce de 
agua. 

• Evite situarse en barrancos, 
depresiones o puntos que se 
encuentren ladera arriba. 

• Si el fuego se acerca a su casa, 
impidiendo la huida, cierre 
·puertas, ventanas y persia
nas. Permanezca dentro: es el 
lugar más seguro. Si hay 
mangueras, déjelas abiertas y 
dirija los chorros al tejado. 

• Si se ve rodeado por el fuego 
estando en el coche, no con
duzca a ciegas entre el humo. 
Busque un sitio para detener
se donde el suelo esté limpio. 
Cierre las ventanas y puntos 
de ventilación. Echese en el 
suelo del coche y cúbrase con 
la alfombrilla. 

• En un incendio en extinción, 
pregunte si es necesaria su 
ayuda. Nunca participe sin 
consultar antes. 

En la Federación de 
Usuarios-Consumidores Inde
pendientes (FUCI), se puede 
recibir información preventiva 
relacionada con los incendios. 

Federación de Usuarios
Consumidores Independientes 
(FUCI). 
el María de Molina, 26 
28006 Madrid -Tel. 564 0118 

conferencia·coloquio sobre INCENDIOS FORESTALES 
Día 21 de septiembre - Hora: 18'30 

Lugar: Salón de Actos del Centro Municipal de Salud - el Santiago, nº 13 



La inseguridad ciudadana y la presión fiscal san las das 
problemas que más preocupan al sector comercial 

«Estamos traba·jando con las reservas» 
La inseguridad ciudadana y la presión fiscal son los dos problemas que más afectan al sector comer

cial. A ello hay que añadir la incidencia de lo que ellos han denunciado como competencia desleal, 
es decir, la instalación de hipermercados y grandes superficies comerciales gestionadas por las multi
nacionales del sector. Si a esto le añadimos las consecuencias de la crisis económica, se puede enten
der que no es un buen momento para los pequeños comerciantes. Esta situación es particularmente 
delicada en Alcalá: cc¿Bacer inversiones para mejorar? Ya tengo bastante con sacar lo suficiente para 
amortizar el género y para poder comer?», apuntaba uno de los comerciantes consultados por PUERTA 
DE MADRID en este reportaje, en el que se han pedido las impresiones de profesionales del sector 
en diversos puntos de la ciudad; un apunte, este último, que es válido para muchos comerciantes. 

«Estamos trabajando con 
las reservas», apuntó el co
merciante Luis Fernández 
Ríos, propietario de un esta
blecimiento dedicado a la 
venta de lámparas situado en 
la calle de Nebrija: «Estoy tra
bajando con unas mínimas 
compras para ir subsistiendo 
a la espera de momentos me
jores. ¿Que no llegan? Pues 
habría que ir planteándose se
riamente la continuidad co
mercial; no solamente en mi 
caso , sino también en el de 
muchos compañeros de profe
sión. Esta situación jamás se 
nos ha dado; yo empecé detrás 
de un mostrador a los doce 
años y nunca había ocurrido 
algo parecido a esto porque es 
una auténtica caída en pica
do que no esperaba». 

Este comerciante señaló 
que en relación al mes de 
agosto de 1991 está vendien
do actualmente un veinte por 
ciento de lo que vendía: «Si es 
que esto no es ni siquiera de 
subsistencia para una perso
na que tenga pendiente de pa
go cierto volumen de mercan
cía. Si esto le ocurre a una 
persona que ha puesto un co
mercio hace poco, lo más nor
mal es que cierre; sólo se pue
de aguantar si tienes un stock 
determinado para que puedas 
ir tirando». 

Fernández Ríos manifestó: 
«La crisis empezó en el pun
to y hora en que abrió Alcam
po. ¿Que coincide con una re
cesión económica en España? 
Estoy de acuerdo, pero desde 
ese momento la crisis ha ido 
en aumento para todos los co
merciantes. Aquello se hizo no 
sabemos cómo ni por qué, pe
ro es la puñalada más grande 
que se ha podido dar al co
mercio alcalaíno. Es cierto 
que hay libertad comercial y 
debemos aceptarla, pero no 
sirve el ponernos la venda 
porque a nosotros lo que nos 
ha dañado a muerte es ese 
centro comercial. Allí lo tie
nen muy fácil porque han 
creado una zona comercial 
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Luis Femández Ríos tiene un negocio de lámparas. 

extraordinaria, con mucho 
aparcamiento. Pero, claro, ya 
se han encargado de quitar 
aparcamientos del centro; pri
mero, de cerrar la calle Ma
yor al tráfico, con lo cual al 
centro de Alcalá no viene na
die. Para mí, se ha hecho un 
trabajo de marketing de tal 
forma que han dirigido a los 
ciudadanos de Alcalá a ese 
centro comercial; durante tres 
años estuvieron las obras de la 
calle Mayor y justo después es 
cuando han hecho ese centro. 
No quisiera pensar mal, pero 
me da la sensación de que es
to ha ido dirigido contra el pe
queño comercio, porque le 
puede interesar a alguien». 

Este comerciante apuntó 
que él nunca ha tenido el pro
blema de robos o atracos: «Es 
probable que la inseguridad 
ciudadana haya aumentado 
en otras zonas, pero yo no he 
tenido ningún problema. Es
ta situación viene generada 
por una cierta permisibilidad 
de usos , de conductas e inclu
so moral y educa~ional. He
mos pasado de una represión 
que se podía ver excesiva, a 
una permisibilidad de toda 
índole; la gente de mala vida, 
los delincuentes, saben que en 
los comercios, poco o mucho, 
siempre hay algo y lo ven 

fácil, pero no solamente en el 
acto de robar, sino que tam
bién lo ven fácil porque no re
ciben un castigo ejemplar». 
Fernández Ríos llegó a pun
tualizar algunos aspectos del 
regimen penitenciario: «Un 
castigo ejemplar no es meter
los en la cárcel, darles de co
mer y ponerles televisión; en 
lugar de estar siempre en la 
cárcel deberían estar produ
ciendo lo que consumen. Hay 
trabajos que sí podrían hacer 
y así pagarían con su trabajo 
los desperfectos y deterioros». 

Sin miedo 
El propietario del estable

cimiento de lámparas apuntó 
que «los delincuentes nos ob
servan continuamente; siem
pre van a atacar a personas 
medrosas o a mujeres indefen
sas. Y o recomendaría a los co
me"rciantes que tuvieron una 
actitud de agresividad ante es
te tipo de personas que todos 
conocemos, pero no una acti
tud de agresividad verbal, no 
es necesario; es una actitud de 
agresividad en la propia mi
rada para hacerles ver que 
también los conocemos y que 
podemos identificarlos. Ellos 
siempre se han aprovechado 
del miedo a que te pinchen; el 

«Me gustaría que en 
España hubiero un millón 
de tomettiantes ton el 
doble o el triple de 
tapital POl'l/Ue todos, 
tuando tienen dinero, 
lo inrietten 1 lo máquina 
de la produttión 
tontinúa" 

mismo miedo debe tener ese 
ladrón y eso lo podemos hacer 
nosotros si estamos por esa la
bor». En cualquier caso la in
seguridad ciudadana se de
muestra también en los me
dios que utilizan los comer
ciantes para defenderse de ro
bos y atracos. Luis Fernández 
Ríos tiene rejas en su estable
cimiento y tiene un perro que 
defiende la tienda ante cual
quier visita extraña: «Yo me 
he tenido que meter entre re
jas para que estos señores, que 
debieran estar entre ellas, 
campen a sus anchas por la ca
lle. La verdad es que las me
didas preventivas han sido 
múltiples; tengo mi perro que 
no es para atacar, pero si lle
ga el caso, defenderá su terri
torio ante cualquier extraño. 
Los comerciantes somos el 
blanco de esta gente porque 
tenemos aunque sean mil pe
setas para un 'chute' de ellos». 

El IAE 
Otro de los caballos deba

talla de los comerciantes es el 
nuevo Impuesto de Activida
des Económicas: «Yo creo que 
esto ha sido un acto de cobar
día comercial generalizado. 
Los comerciantes no supimos 
responder y ese acto de cobar
día lo tendremos que pagar 
caro; no es que haya que ser 
rebelde por costumbre, sino 
rebelde cuando se considera 
que se atacan fuertemente 
nuestros intereses. Y o no co
nozco a ningún obrero que 
por ir a trabajar a una empre
sa y sin haber percibido su 
sueldo, pague una cantidad. 
extra por ejercer de operario. 
Por esa tazón no comprendo 
que siendo autónomo, yo ten
go que pagar unos impuestos 
tan elevados por el mero he
cho de ejercer mi derecho al 
trabajo. A mí me parecería 
bien que sobre los beneficios 
se pusieran cierto tipo de im
puestos , pero no sobre lo que 
yo quiera declarar para que 
nadie diga que nosotros siem
pre defraudamos. Yo siempre 
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Juan Carlos Calderón: ,,se nota que la gente gasta menos dinero» 

he dicho que preferiría que el 
Estado me pusiera una má
quina registradora tipo orde
nador, para que todas las ope
raciones pasaran por ahí, que 
los clientes exigieran el ticket 
para que el Estado supiera de 
verdad lo que yo gano y en 
función de ello me cobraran 
en impuestos. Resulta que no
sotros somos siempre los la
drones por costumbre y, como 
se suele decir, estamos más 
pobres que las ratas». 

Fernández Ríos manifestó 
que «cada peseta que se lleva 
el Estado español no es gene
radora de trabajo, no genera 
riqueza. Los comerciantes es
tamos siendo atacados de ma
nera alevosa y en cierta ma
nera eso nos impide conti
nuar. A mí me gustaría que en 
España hubiera un millón de 
comerciantes con el doble o 
con el triple de capital porque 
lo que sí es seguro es que to
dos, cuando tienen dinero, lo 
siguen invirtiendo, con lo que 
la máquina de la producción 
continúa. Los mayores clien
tes de las empresas españolas 
somos nosotros, los comer
ciantes». 

Este comerciante también 
hizo patente que la calle de 
Nebrija, en la que él ejerce su 
actividad, con la antigua li
cencia fiscal tenía la cuarta ca
tegoría: «Es una calle muerta, 
que está a trasmano. Ahora, 
por arte de birlibirloque, es 
de primera categoría. A mí 
que me digan si una calle por 
la que pasan cien personas al 
día como mucho, es una calle 
de primera. Luego, pagamos 
mensualmente a autónomos, a 
la Seguridad Social, pero si 
mañana cerramos los nego
cios, si alguien nos deja coger 
patatas a lo mejor tendremos 
para comer, pero lo mismo 
que cualquier obrero puede 
acogerse al paro, nosotros nos 
encontramos en la calle y sin 
un duro». 
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Se nota mucho la crisis 
Para Juan Carlos Alarcón, 

encargado del establecimien
to de calzados ZAR, situado 
en la calle Talamanca, la si
tuación del comercio está mal: 
«Se nota que la gente gasta 
menos dinero y lo aprovechan 
más en comestibles que en el 
calzado, que aunque es un 
producto de primera necesi
dad sí que la gente está apu
rando más que antes. No se 
nota ni la alegría ni el movi
miento de dinero que ha ha 
habido otros años. El comer
cio está muy fastidiado; en 
primer lugar porque hay mu
cha competencia y sobre todo, 
competencia muy desleal, que 
eso es lo peor. Las grandes su
perficies hunden al pequeño 
comercio», señaló Juan Carlos 
Alarcón, quien manifestó que 
«es lógico que los comercian
tes temamos por nuestros 
puestos de trabajo porque, si 
te disminuyen las ventas y te 
aumentan los impuestos, con 
sacar para vivir eres muy 
afortunado». 

Lo que dijo no entender 
Juan Carlos Alarcón es que en 
el IAE la calle Talamanca es
té considerada de primera ca
tegoría: «Estamos igual que la 
plaza de Cervantes o la calle 
Mayor y aquí no ves un ba
rrendero ni un policía; es muy 
difícil ver aquí servicios. Ade
más es ilógico que un Alcam
po sea de cuarta categoría>>. 

También en otra zapatería, 
la que regenta Gloria Alvarez 
Avilés en la calle Turina, en 
el barrio del Chorrillo, se que
jaba de la mala situación que 
atraviesa el comercio: «Noso
tros tenemos muy poca ayuda; 
si nos viene el negocio mal no 
tenemos ni paro ni nada, nos 
vemos en la calle. La única so
lución que yo veo es que los 
pequeños comerciantes nos 
agrupemos para realizar com-

Soledad Vázquez: dlay muchos impuestos que nos están matando». 

pras y poder competir con los 
grandes. Ahora mismo hay 
centros comerciales de gran
des dimensiones que están 
vendiendo unas zapatillas que 
a mí en la fábrica me cuestan 
más caras. Lo que es curioso 
es que los clientes no se dan 
cuenta de que nadie da duros 
a pesetas; nosotros vamos a los . 
mayoristas y compramos lo 
mejor; los que compran más 
cantidad y a menor precio no 
le pueden dar la misma cali
dad». Gloria Alvarez Avilés 
apuntó que una tienda en un 
barrio periférico ayuda mu
cho a los obreros: «Si a mí no 
me pueden pagar a primeros 
de mes, me pagan a últimos». 
Y otra cuestión es la de los im
puestos: «Yo tengo muy claro 
que hay que contribuir; el 
problema es que somos muy 
pocos los que pagamos. Otra 
cosa es que, si vendiéramos 
como antes, esto se podría so
brellevar bien; el problema es 
que se vende menos y los im
puestos aprietan mucho». 

Soledad V ázquez es la pro
pietaria de una tienda de re
tales en la calle Granados, 
también en el Chorrillo; ella 
está sufre la más cruel de las 
realidades del comercio, la del 

' cierre: su marido tenía un ta
ller mecánico y lo tiene que 
cerrar después de quince 
años: «Esto está fatal. Hay 
muchos impuestos que nos es
tán matando; ya digo que mi 
marido tiene que pagar cada 
tres meses mucho dinero en 
impuestos y tiene que cerrar 
porque no amortiza lo quepa
ga, no merece la pena». 

El fiado y el regateo 
Viejas fórmulas comercia

les, tercermundistas, se dan 
en muchos comercios alcalaí
nos. El fiado y el regateo vie
nen a ~ostrar la cara triste de 
una crisis; así lo explicó Mar-

garita, propietaria de una 
tienda de confecciones en la 
calle Granados: «Es habitual 
que trabajemos fiando, que te 
dejen a deber; en muchos ca
sos te van pagando cuando 
pueden, pero hay veces que 
no es así y que se pasa el tiem
po y no te pagan. Pero es que 
se ha dado el caso de que la 
gente venga a regatear y, cla
ro, a mí me dicen que dé una 
prenda a mil pesetas menos de 
lo que la vendo, cosa que yo 
no puedo hacer porque ya ten
go los precios muy ajustados 
para no perder dinero». 

El ejemplo de Margarita 
sintetiza el malestar de los co
merciantes: «Vienes a la tien
da desmoralizada, con la mo
ral por los suelos. Y o puse es
te comercio porque me gusta 
mucho; de hecho hice un cur
so de ventas y puedo decir que 
me encanta mi trabajo, pero 
llega un momento en que vie
nes sin ilusión porque no ves 
rendimiento, aguantas hasta 
un límite, pero más no porque 
no te compensa. A veces pien
so que estaría mejor en mi ca
sa, atendiendo a mi marido y 
a mis hijos, en lugar de estar 
todo el día aquí. Hoy he ven
dido cuatro calcetines y no te 
compensa. Si resulta que en el 
sector de los comestibles está 
afectando la crisis, ¿cómo no 
va a afectar en el sector del 
textil? ·Esto es horrible». 

El problema, para Marga
rita, es la desprotección que 
tienen los comerciantes: «Te 
viene la venta ambulante y 
llamas a la policía para que los 
eche; yo he llamado muchas 
veces y me han contestado que 
enseguida mandaban un co
che; se han pasado las horas, 
no ha venido nadie y los am
bulantes siguen vendiendo». 
En el aspecto de la inseguri
dad ciudadana, esta comer
ciante también tiene mucho . 
que decir: «Tienes la puerta 
cerrada para que no pase na-
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Margarita: «A veces pienso que estaría mejor en mi CélSélll 

die que te pueda dar un sus
to, pero es que ya no te pue
des fiar de nadie. Y es que te 
preguntas si merece la pena 
dejar la puerta cerrada. Lo de 
la luna rota es otra cuestión si
milar; a mí me la rompieron 
la última vez hace un mes y no 
la he puesto todavía: ¿Para 
que?, si en el momento en que 
la ponga nueva me la van a 
volver a romper para quitar
me cuatro cosas del escapara
te. Luego se ha dado el caso 
de que se me han llevado 
prendas escondidas y yo lo he 
visto; una vez eran unos con 
pinta de drogadictos. ¿Y qué 
haces? ¿Les dices algo para 
que encima te pinchen? Otra 
vez estuvo uno aporreando la 
puerta durante media hora y 
yo dentro. El caso es que te 
encuentras desprotegido». 

Aumento de la inseguridad 
José Moreno es el propieta

rio de dos establecimientos de 
confecciones en la avenida de 
Reyes Católicos , uno de ropa 
de niños y otro de ropa juve
nil: «La venta ha bajado mu
cho por muchas cosas; la cri
sis, la venta ambulante, la 
competencia de las grandes 
superficies. La verdad es que 
la cosa está mal. Además, res
pecto a los impuestos, el IAE 
nos los ha disparado pero to-

• • 

dos los impuestos y cargas nos 
están haciendo mucho daño». 

José Moreno también cita 
otros problemas: «Y aparte de 
la presión fiscal está la presión 
de los robos, de los atracos. Yo 
he sufrido tres robos y dos 
atracos y psicológicamente eso 
afecta mucho; no es lo que se 
llevan, sino el temor que te 
dejan y que realizas tu traba
jo pendiente de otras cosas, de 
protegerte. Eso, por no con
tar que me rompan la luna del 
escaparate; eso ya es tan ha
bitual que ni lo cuento. Está 
todo Alcalá igual; el índice de 
delincuencia, por mucho que 
nos quieran decir los políti
cos, no ha disminuido. Dicen 
que ha disminuido porque ya 
no vamos a denunciar; pier
des la mañana, luego tienes 
que volver a ir, te marean. Así 
es que no denuncias; por eso 
dicen los políticos que ha dis
minuido la delincuencia, pe
ro eso es mentira; hay más de
lincuencia que nunca». 

Otros dos comerciantes de 
la avenida de Reyes Católicos 
también analizaron muy ne
gativamente la situación. Jo
sé Casas Novoa y Miguel Mu
ñoz V elasco regentan una pas
telería y dos fruterías respec-. 
tivamente: «Achacamos la si
tuación del comercio a la cri-
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José Moreno: d.a venta ha bajado mucho». 

sis, pero eso no es cierto. De 
lo que hay que hablar es de 
que de la noche a la mañana 
nos han puesto Alcampo, 
Pryca, Continente. Ellos no 
han tenido ningún problema 
para implantarlo y nosotros sí 
que tenemos muchos proble
mas con un pequeño negocio. 
Puede que en Alcampo hagan 
una facturación similar a la de 
400 tiendas que ya no existen 
en Alcalá y que han dejado en 
el paro a 800 ó 900 personas. 
La crisis no existe porque se 
sigue consumiendo, pero se 
consume allí, con treinta per
sonas. Los beneficios van a 
treinta personas; de ellas , 
veinticinco franceses. Noso
tros no podemos hacer nada; 
estamos diciendo que el hora
rio sea para todos igual y ellos 
van y dicen que no, que los 
sábados y los domingos son de 
ellos. Nosotros hacemos una 
huelga, hay una junta de go
bierno y luego va y se baja los 
pantalones porque después 
nos han dicho que se iba a 
arreglar todo, pero nada, no 
ha sido asÍ». 

Muñoz Velasco se pregun
tó cuántas personas han ido al 
paro en Alcalá en los últimos 
cinco años y de ellas, cuántas 
provenían de negocios tradi
cionales. Otro tema es el de la 
venta ambulante: «No pode-

mos entender cómo en Alcalá 
hay tres días para la venta en 
ambulante cuando en otros 
pueblos hay sólo un día. Aquí 
hay mercadillos un lunes , un 
martes y un miércoles y no 
hay más días porque ya les de
bió de dar un poco de ver
güenza. ¿Qué ocurre? Que to
do eso son ingresos para el 
ayuntamiento aunque vayan 
en perjuicio del comercio tra
dicional. Esos señores no es
tán controlados por nadie 
mientras que a nosotros nos 
llega sanidad y qq.e si los car
teles , que si el género, que si 
todo. Allí nada, allí las cosas 
están en el suelo, donde han 
pisado, donde han comido y 
donde han hecho de todo. 
¿Dónde está legalidad?». 

José Casas Novoa apuntó 
que «a nosotros nos fríen a im
puestos, a inspecciones y a to
do mientras que por ahí no se 
preocupan absolutamente de 
nada». Muñoz Velasco aña
dió: «En la galería Santa Te
resa hemos tenido hasta pro
blemas con la basura por no 
venir a recogerla adecuada
mente, con ochenta comer
ciantes que somos. Eso no 
ocurre en el mercadillo , que 
cuando acaba pasan los ba
rrenderos y lo dejan todo lim
pio. Esto es increíble. Eso por 
no hablar de los ambulantes 
piratas , que estamos hasta las 
narices de llamar al ayunta
miento, de hablar con muchos 
señores de los que no quiero 
dar los nombres porque me da 
vergüenza, y que luego no pa
se nadie a pesar de las prome
sas. El ayuntamiento de Alca
lá está queriendo que tome
mos medidas que no creo que 
sean correctas, pero nos está 
obligando a ello». 

Respecto al problema de la 
inseguridad, Muñoz V elasco 
dijo que «no hace faltan más 
agentes para que haya mayor 
seguridad, lo que hace falta es 
que esos agentes estén». 
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Mira el Renault 19 Driver. Fíjate en las diferencias de una serie muy especial. 
Disfruta de sus 80 CV. gasolina. Para que vivas toda su potencia. Pero no te 

conformes. Te espera la gran sorpresa de su radiocassette Philips éon frontal 
extratole y código de seguridad. Y además, su nueva tapicería exclusiva. 

Todo ello, lo encontrarás también en el Renault 19 Driver Diesel. Y si lo deseas, 

fu.~EigJ Renault 19 l)~iVE~ 
¿Qué culpa tienes tú de que te guste lo bueno? 

Driver 1.4, 3p. 80 CV. GASOLINA 
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Para más información llama al 900 100 500. 

@ 
RENAULT 

EL PLACER 
QE VIVIRLOS 

Precio válido en Península y Baleares hasta fin de mes. lVA transporte. impuesto de matriculación y promoción incluidos, para vehículos en stock. No acumulable a otras oferta~ . 

1----------------------- \"en a ,·erlo a: -----------------------1 

AUTOCARPE 
Pº de la Estación, 2 - Tlf. 888 19 15 

e.e. El va1 -m. 888 19 99 
Pº de los Curas 19 y 21 
. Tlf. 888 01 79 



1 

Ya se ha abierto el 

plaZO de Inscripciones 

en la delegación 

de Alcalá 

La Cámara de 
comercia e Industria 
abre cuatro cursas 
en octubre 

La delegación en Alcalá 
de la Cámara de Comercio 
e Industria de Madrid ha 
abierto ya el plazo de ins
cripciones de cuatro cursos 
que ha organizado y que 
empezarán en el mes de oc
tubre. Entre ellos destaca 
un curso de relaciones pú
blicas que tiene por obje
to proporcionar a los asis
tentes conocimientos efica
ces a nivel teórico y prác
tico para lograr una mejor 
comunicación, así como 
para la correcta aplicación 
de las relaciones públicas 
en la empresa. Este curso 
está dirigido a directivos, 
mandos o personas en ge
neral que estén interesados 
en esta cuestión; comienza 
el día 4 de octubre y, tras 
7 5 horas distribuidas a lo 
largo de 30 días lectivos, 
concluirá el 12 de noviem
bre. 

Otro de los cursos fo~
mativos que comenzarán 
en octubre es el de infor
mática IV, continuación 
de los conocimientos im
partidos en anteriores cur
sos; comenzará el 13 de oc
tubre y, tras 55 horas dis
tribuidas en 22 días de tra
bajo, concluirá el día 12 de 
noviembre. 

Otro curso será el de 
mandos intermedios, cuya 
duración será de 30 horas 
a lo largo de doce días lec
tivos. Este curso se inicia
rá el día 13 de octubre y 
concluirá el 28 del mismo 
mes. 

Por último, el cuarto 
curso del mes de octubre 
en la delegación de la que 
es responsable como secre
tario José María Fontana 
Bertrán, es el curso de es
caparatismo, que con 40 
horas de duración a lo lar-

' go de 20 días, comenzará 
el 18 de octubre y conclui
rá el 15 de noviembre. 

PUERTA de Madrid 

Izquierda unida pidió en la comisión de Planeamiento medidas 
urgentes para evitar la peligrosidad del trama 

Otros dos accidentes en la rotonda de Pryconsa 
«Aqaí, c:aando se coge una moda se explota de una manera abusi'Vllll, señaló el concejal de Izquierda Unida 

Francisco González Adrada en pleno debate sobre las rotondas para poner otro ejemplo que él mismo consi
deró harto elocuente: d'asó algo parecido con los aparcamientos subterráneos¡ hubo UD momento en que se 
programaron UD montón de ellos y tuvimos que pararle los pies al equipo de gobiemo porque ya no era nor
Jllal,.. La eclosión de rotondas como sistema de regulación del tráfico y de la velocidad del mismo, ha genera
do UD debate en la sociedad motivado en gran medida por los abundantes accidentes que se están producien
do en algunas de estas glorietas. Mientras tanto, en Alcalá no se ha utilizado UD sistema que hay en muchas 
ciudades, que es el uso de semáforos que c:aando se sobrepasa una determinada velocidad muestran la luz 
roja¡ este sistema se puede encontrar en la entrada de muchas ciudades. 

Esta semana también ha 
habido que sumar accidentes 
a la larga lista que llevan •las 
rotondas complutenses, con
cretamente la nueva que hay 
en la Vía Complutense a la al
tura de la calle Luis de Medi
na, en la zona de Pryconsa. 
Dos accidentes señalados que, 
aunque no han revestido la 
gravedad de anteriores, sí que 
contribuyen a seguir demos
trando la peligrosidad que tie
ne el tramo. 

Los dos accidentes ocurrie
ron en la madrugada del día 
11 de septiembre. En el pri
mero de ellos intervino un ve
hículo con la matrícula de la 
serie OG de Madrid, que al 
entrar en la rotonda con di
rección al centro de Alcalá 
acabó saliéndose de la calza
da ocasionando tres heridos 
leves. Se trata de una joven de 
21 años cuyas iniciales son 
E.B.V., otra joven de 20 años 
que responde a las iniciales de 
M.A.P.P.S. y un joven de 18 
años cuyas iniciales son 
R.F.S. Los tres tuvieron que 
ser trasladados al hospital 
'Príncipe de Asturias' de Al
calá, donde recibieron aten
ción. En el accidente intervi
no una ambulancia de la Cruz 
Roja de Torrejón. 

El otro accidente se produ
jo sobre las 5 de la madruga
da y en esta ocasión se trató 
de una colisión; intervinieron 
un Ford Sierra con matrícula 
de la serie E de Guadalajara 
y un Renault 18 con matrícu
la GH de Madrid. En este se
gundo accidente no hubo he
ridos pero la Policía Munici
pal practicó la prueba de al
coholemia a los conductores 
dando positiva la realizada al 
conductor del Ford Sierra. 

Medidas urgentes 
Por otra parte el represen

tante de Izquierda Unida en 
la comisión de Servicios, Joa
quín Arias Abengózar, plan
teó en la reunión del lunes día 
6 de septiembre celebrada por 
esta comisión, la necesidad de 

Joaquín Arias, concejal de l1J, planteó en la comisión de Servicios 
el día 6 de septiembre la necesidad de que el ayuntamiento tome 

medidas urgentes para reducir la peligrosidad de la rotonda de la 
Vía Complutense a la altura de la calle Luis de Medina. 

tomar medidas urgentes por 
parte del ayuntamiento para 
reducir la peligrosidad de la 
rotonda de la Vía Compluten
se a la altura de la calle Luis 
de Medina: «Yo parto de la 
base de que las rotondas no 
tienen por qué ser malas ni 
buenas; en muchos sentidos 
pueden ser buenas, pero qui
zá a la hora de contemplar el 
proyecto de remodelación de 
la Vía Complutense no se ha 
observado que el número de 
rotondas es excesivo. Puede 
que las rotondas que hay jun
to a la gasolinera San Isidro 
y junto a la gasolinera GESA 
sean necesarias, son sitios 
adecuados. Pero quizá en es
ta que se ha hecho junto a la 
calle Luis de Medina no hay 
espacio suficiente para la 
circulación». 

Arias también mencionó la 
rotonda existente en el kiló
metro 27' 500 de la antigua 
nacional 11, ya conocida como 
la rotonda de la muerte: «A la 
vista está que esa rotonda y al
guna otra no están dando 
buen resultado» . 

El concejal de Izquierda 
Unida propuso en la reunión 
de la citada comisión de ser-

vicios que se celebre una reu
nión monográfica en la que 
intervengan las comisiones de 
Obras y Servicios y Planea
miento: «Se trata de que co
jamos como documentos de 
estudio el proyecto último de 
red viaria en Alcalá y espe
cialmente los temas de desvia- · 
ción de la carretera de Pastra
na y la reforma de la Vía 
Complutense, para comparar
lo con el proyecto de remode
lación del tráfico en Alcalá, 
elaborado por Teodoro Escri
bano en la legislatura pasada; 
en ese estudio creo recordar 
que no se contemplaba una se
rie tan numerosa de rotondas. 
A esa comisión habría que in
vitar a técnicos del ministerio 
de Obras Públicas y de la con
sejería de Política Territorial 
de la Comunidad de Madrid 
para ver cuál es la mejor so
lución al problema». 

«En el problema de las ro
tondas no vale con echar las 
culpas a otros y hay que tener 
en cuenta que las obras que se 
acometen no tienen que durar 
de hoy a mañana; deben du
rar muchos años. Hay que 
evitar errores», concluyó Joa
quín Arias. 
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can motiva de la semana de la Tercera Edad 

Marifé de Triana actuó en la Plaza de Toros 
Dentro de las actividades incluidas en el programa de la Semana de la Tercera Edad, el viemes 11 

actuó en la plaza de toros la conocida intérprete de canción española Marifé de Triana. El repertorio 
que ofreció al numeroso público, compuesto en su mayoría por jubilados, estaba formado con aquellas 
coplas más conocidas, como 'Ojos verdes', 'Maria de la O' y otras. Al final, Marifé de Triana revivió 
antiguos éxitos en Alcalá de Henares. 

Cerca de 4.500 personas se 
dieron cita a las ocho y media 
de la tarde, unos para recor
dar y los más jóvenes para co
nocer a Marifé de Triana y la 
canción española. Y a pesar de 
sus 56 años subió al escenario 
envuelta en un vestido azul 
cielo derrochando energía y 
voz, aunque no guste de ac
tuar en una plaza de toros, tal 
y como explicó a PUERTA 
DE MADRID: «Llevo en el 
mundo de la canción la frio
lera de 44 años. Lo que pasa 
que el trabajo que ahora se 

hace, como por ejemplo, hoy, 
trabajar en una plaza de to
ros, si hace unos años me lo 
hubiesen dicho, pues yo me 
habría llevado las manos a la 
cabeza y hubiese gritado por
que las plazas de toros son pa
ra torear; pero, en fin, así se 
trabaja hoy, en las ferias tam
bién, en las casetas, y éste es 
el tipo de trabajo que hacemos 
todos los artistas. Pero esto no 
quiere decir que el que lo ha
ga conlleve que me guste. No 
me gusta, me gusta trabajar 
en un teatro, que ha sido don-

de se ha trabajado siempre y 
donde yo creo sinceramente 
que es el hábitat que la copla 
necesita». 

Pero esto no significa que 
no esté feliz de volver a can
tar aquí: «Estuve en Alcalá el 
año pasado, en Agosto, y con 
los espectáculos hace muchos 
años también venía. Es un 
público maravilloso. Estoy 
encantada, como siempre, de 
estar aquí otra vez». El pro
blema era que las infraestruc
turas no facilitaron su labor 
porque las sillas no eran sufi-
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El público estaba demasiado separado y a Marifé de Triana eso no le gustaba porque quedaba frío. 
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cientes y solamente los espec
tadores que tenían dificulta
des para subir escaleras se si
tuaron cerca del escenario. 
Los demás debieron ocupar 
las gradas: «El público, como 
yo soy pequeña, me va a ver 
más chiquita. Estos sitios ya 
de por sí son muy feos, pero 
cuando tienes al público cer
ca, hay más calor. La copla 
necesita que la gente esté con
tigo, que tú puedas transmi
tir lo que estás sintiendo, eso 
es muy importante y pienso 
que va a ser un poco frío, oja
lá me equivoque. De todas 
maneras yo voy a poner el 
·mismo entusiasmo y el mismo 
corazón de siempre. Si no lu
ce más no será por mi culpa, 
será porque hay como una ha- -
rrera entre el público y yo que 
es un poco insalvable. Vamos 
a intentar salvarla». 

Y desde luego lo consiguió, 
ya que la gente rápidamente 
sintonizó con la cantante y co
menzó a hacer peticiones: «Yo 
siempre pongo cosas nuevas, 
pero es inevitable que la gen
te desde que me ve aparecer 
te pida 'La Loba', 'María de 
la O', 'Te he de querer mien
tras viva', etc. Siempre al 
principio canto alguna así co
nocida y al final tengo que 
cantar lo que ellos quieren, 
porque ellos son los que man
dan y si yo estoy ahí todavía 
es por el respeto y el cariño 
que el público me ha tenido 
durante todos estos años. En
tonces yo tengo la obligación 
moral de complacerles». 

El éxito de público confir
ma que la copla continúa atra
yendo, aunque Marifé de 
Triana pone objeciones a es
ta afirmación: «La copla sigue 
vigente. Lo que ocurre es que 
para estas chicas que empie
zan, que hay gente joven que 
lo hace muy bien, lo tienen un 
poco dificil, desde el punto en 
que ahora las casas discográ
ficas no se están interesando. 
Con los medios de difusión 
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parece que, gracias a Dios, he
mos tenido un poquito de 
suerte. No hablo por mí, por
que yo ya hice lo que tenía 
que hacer, sino por la espe
ranza de que esto no muera 
porque amo mi género, amo 
mucho la copla y los medios 
de difusión sí se están preocu
pando de ella, pero no así las 
casas discográficas, que son 
las que tenían que dedicarse 
a ayudar a los que empiezan. 
¿El porvenir? Pues me gusta 
ser optimista, pero sincera
mente lo veo un poco difícil. 
¡Ojalá me equivoque!». 

c<No quiero estai muchos 
años más en esto; me 
siento bien, pero en la vida 
de los artistas hay un 
momento en que tienes 
que decir adiós» 

Es posible que ésta sea la 
última actuación 4e Marifé de 
Triana en Alcalá de Henares, 
ya que se plantea su retiro en 
un futuro próximo: «Unos 
años más, muy pocos, no 
quiero estar muchos más en 
esto. Me siento bien, me sien
to con fuerzas, pero pienso 
que todo tiene que terminar 
un día, que en la vida de los 

JOYERIA 
ALCALAINA 

Murillo.15 
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artistas hay un momento en el 
que tienes que decir adiós, 
porque es ley de vida, y tam
poco va a suponer un trauma. 
Esto va a ser algo que ha for
mado y va a formar parte de 
mi vida, pero tampoco ha si~ 
do ni es lo esencial, hay otras 
cosas en la vida que son más 
importantes que la fama, el 
dinero o la gloria, como es el 
cariño de tu familia, de tu ma
rido y de los amigos, sobre to
do, que los eliges tú, no te los 
imponen la vida. Y en eso 
soy, creo, la más rica del mun
do. Lo recordaré con ¡1.ñoran
za, pero no con pena, que son 
dos cosas completamente 
distintas». 

Al final resultó ser una ac
tuación de éxito en la Sema
na de la Tercera Edad, con las · 
coplas que más recuerda el 
público y que más le gustan: 
«Y o digo siempre que Marifé 
de Triana y la canción 'Torre 
de Arena' son una misma co
sa, fue la copla que me lanzó 
a la fama en el año 5 7 y desde 
entonces la he llevado siempre 
como bandera. Pero si yo tu
viese que elegir entre las qui
nientas que tengo grabadas, 
con este último disco que hi- -
ce hace dos años, 'Canta mi 
corazón', yo me quedaba, sin 
dudarlo, con 'María de la 0'» 

PRX de TISSOT: deportivo, robusto, suizo cien por cien, 
con la exactitud del cuarzo, cristal de zafiro irrayable, 

impermeable a 100 metros, con brazalete bicolor 
o correa de piel a su gusto, versiones para señora o caballero. 
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Repartió folletos y 

bonos de entrada 

El PCE prepara 
su fiesta anual 

Del 17 al 19 de septiembre se 
va a celebrar en la Casa de 
Campo de Madrid la fiesta del 
Partido Comunista de España, 
que se lleva repitiendo cada 
año, desde que en 1977 se ad
mitió este partido en España. 
En esta fiesta va a haber Feria 
del Libro, coloquios, exposicio
nes, actuaciones musicales, tea
tros, bailes con orquesta y re
citales poéticos, entre otras co
sas. Cada año acuden a esta 
fiesta representantes de todas 
las provincias españolas. 

Las actuaciones musicales 
correrán a cargo de Rosendo, 
Burning, Académica Palanca, 
Joaquín Sabina, Suburbano, 
Papa Wemba y Marcel Khali
fe. En la poesía se contará con 
la presencia del poeta de la Ge
neración del 27, Rafael Alber
ti, un habitual de estos actos. 
Algunos de los artistas se han 
ofrecido voluntariamente y 

otros acuden por requerimien
to del PCE, previo pago. 

En la calle Libreros de Alca -
lá de Henares, esquina a la ca
lle del Tinte, se colocó el pasa
do sábado día 11, una mesa pa
ra repartir publicidad de esta 
fiesta, con una pancarta en con
memoración de Allende. Mila
gros, integrante del PCE de Al-
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calá, comentó a este semanario 
que esta fiesta «ha tenido una 
consistencia desigual. Otros 
años hubo una gran participa
ción de pabellones, tanto nacio
nales como internacionales. 
Después, con lo que pasó en los 
países del Este, los pabellones 
internacionales decayeron bas
tante. En la actualidad se está 

aumentando el programa con 
debates, recitales y entrevistas 
a personas notables de la polí
tica o de la cultura. Se piensa 
que para este año la afluencia 
de gente va a ser mayor». En 
esta mesa, aparte de repartir la 
propaganda se vendían los bo
nos de entrada a la fiesta, que 
costaban 700 pesetas. 

GONZALO 
PASCUAL 

AUTOCARES DE GRAN LUJO 

Provistos de aire acondicionado, calefacción, 
vídeo y butacas reclinables. 

Servicios: Traslados personal Fábrica, 
Colegios, Congresos, Viajes 

y Excursiones programadas a 
cualquier parte del mundo, etc. 
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Tres concejales, dos partidos y tres tendencias tomaron 

el te en la nueva librería Cervantes 

Acercamiento a la inglesa PSOE·IU en vísperas 
de la negociación de presupuestos 

Tres concejales del ayuntamiento complutense, se supone que al margen de sus rerspectivas 
organizaciones políticas, tomaron el te en la nueva librería Cervantes y realizaron un acerca
miento 'a la inglesa' en vísperas de la negociación de los presupuestos municipales del año 1993. 
Mientras tanto, Javier Rodríguez Alvarez, propietario de la librería Cervantes, da cumplimiento 
a su intención de que el establecimiento, con su peculiar ambiente, se convierta en un foro de 
debate; esta vez han sido políticos, pero también se han reunido ya intelectuales. Javier Rodrí
guez bromea diciendo que hay lista de espera para tomar el te en el establecimiento. 

La improvisada tertulia de 
políticos se celebró en la maña
na del miércoles día 8 de sep
tiembre, pero no es la única 
que se ha celebrado; en una de 
ellas ha participado el profesor 
del departamente de Historia 
Moderna de la universidad de 
Alcalá, Juan Francisco de la 
Peña. En la inauguración de la 
librería, Javier Rodríguez Al
varez ya manifestó su inten
ción de que en el estableci
miento hubiera frecuentes ter
tulias y reuniones de amigos 
tomando el te, lo cual propor-

. ciona al local un sabor más o 
menos inglés muy acorde con 
la decoración. 

Los tres concejales que se 
reunieron ante una taza de te 
fueron los socialistas Crescen
cio Vicente Abad y José Luis 
García Graván, y el edil de IU, 
Francisco González Adrada; 
dos partidos y tres tendencias, 
puesto que Crescencio Vicen
te Abad es baluarte indiscuti
ble de las posiciones leguinis
tas dentro del PSOE, mientras 
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que García Graván va a otro 
aire, si bien a ninguno de los 
dos les gusta identificarse pú
blicamente en ninguna tenden
cia. En cualquier caso, en el 
marco de la tertulia quedó me
ridianamente seguro que Gar
cía Graván no tiene claro en 
qué espectro se ubica mientras 
que Vicente Abad sí lo tiene · 
más definido. Por su parte, 
Francisco González Adrada es 
adalid de las posturas ortodo
xas de Julio Anguita en el se
no de Izquierda Unida, si bien 
sus últimos escarceos con 
miembros del PSOE no pare
cen sentar muy bien al resto de 
compañeros suyos de tenden
cia, ni tampoco a los miembros 
renovadores , que pueden ver 
en este gesto una especie de 
usurpación de posiciones en 
sus relaciones con el PSOE; se-

. gún esta postura, serían los re
novadores los interlocutores 
válidos en las relaciones con los 
socialistas de cara a un posible 
acercamiento. 

La tertulia se ha venido a 

celebrar en un momento en el 
que está próxima la discusión 
de los presupuestos de 1993 y, 
aunque lejos de ser vinculan
te, puede que no tenga tan só
lo el carácter de anécdota por
que, si bien puede ser habitual 
que coincidan González Adra
da y García Graván, no lo es 
tanto el que en el encuentro 
aparezca Crescencio Vicente 
Abad, puesto que son famosos 
los enfrentamientos que ha te
nido con González Adrada en 
sesiones plenarias de la corpo
ración. Hace tiempo que hubo 
quien dijo que veía más difícil 
que se sentaran juntos Cres
cencio Vicente Abad y Francis
co González Adrada que Feli
pe González llame a Florencio 
Campos a un cargo de respon
sabilidad, «que ya es decir», 
matizaba esta persona, mili
tante socialista para más inri. 

Mientras tanto, otro conce
jal de IU no puede evitar una 
sonrisa diciendo que "ª este 
paso voy a ser el único comu
nista de la corporación». 
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Destinados al congreso regional que elegirá el nuevo presidente 

que ha de sustituir en el cargo a LUis Eduardo cortés 

El Partido Popular envía a 2& compromisarios 
por Alcalá y 25 por la comarca 
Rosalía Rodríguez, presidenta comarcal del PP, señaló que el número de 
compromisarios que acudirán al congreso representando a los 
militantes de la comarca es el más elevado en la historia de su partido 

El Partido Popular de Alcalá enviará al congreso regional que se celebrará el día 25 de septiembre 
en Madrid un total de 26 compromisarios, 17 de los cuales fueron elegidos en una sesión celebrada 
el jueves día 9 de septiembre en la sede comarcal complutense. Dos compromisarios son de pleno de
recho por ser miembros de la junta directiva regional, concretamente Rosalia Rodríguez del Río y Bar
tolomé González Jiménez. El resto, siete hasta sumar los 26 compromisarios complutenses, fueron ele
gidos entre los afiliados a la organización juvenil del PP, Nuevas Generaciones~ 

Por parte de la comarca de 
Alcalá acudirán un total de 25 
compromisarios, si bien en los 
pueblos no ha sido necesario 
llevar a cabo la elección, al 
presentarse el mismo número 
de candidatos que de compro
misarios que acudirán al con
greso regional. 

En este congreso se realiza
rá la elección del nuevo pre
sidente regional que sustitu
ya en el cargo a Luis Eduar
do Cortés, que ha pasado a 

ser diputado nacional en el 
Congreso. 

La presidenta comarcal 
del Partido Popular, Rosalía 
Rodríguez, destacó que el 
número de compromisarios 
que acudirán al congreso re
presentando a los militantes 
de la comarca es el más ele
vado de toda la historia del 
partido: «Este vuelve a ser 
todo un éxito del partido en 
Alcalá y en la comarca, pues 
hay que tener en cuenta que 

el número de compromisarios 
se determina en función del 
número de afiliados y de los 
resultados electorales que ha 
tenido el partido en los distin
tos municipios que forman la 
comarca». 

Rosalía Rodríguez explicó 
que el sentido del congreso re
gional es el de renovar los 
planteamientos ideológicos 
del Partido Popular en la re
gión madrileña, además de la 
elección del nuevo presiden-

te, para lo cual nada más que 
se ha presentado la candida
tura de Pío Garcia Escudero, 
que llevará como secretario 
regional a Ignacio del Río. 
Los compromisarios popula
res nada más que discutirán 
una única ponencia sobre re
glamento de funcionamiento 
interno. 

Pío Ga~cía Escudero tiene 
40 años; está casado y es pa
dre de dos hijos. Se trata de 
un hombre de confianza del 
presidente nacional del PP, 
José María Aznar, con el que 
fue compañero de colegio ade
más de director general de Pa
trimonio de Castilla-León 
cuando Aznar fue presidente 
autonómico de esta comuni
dad. 

Los compromisarios 
Los 17 compromisarios ele

gidos entre los afiliados del 
PP en Alcalá, los cuales pu
dieron presentar candidatura 
con antelación, son los si
guientes: Esther García 
Romero-Nieva, Manuel Do
mínguez Méndez, Juan Jesús 
Domínguez Picazo, Pedro Es
cribano Toledano, Ignacio 
Girón Claramonte, Eduardo 
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León Nieto, José López Zur
do, José Llamas Hernando, 
Jesús Núñez Saz, María An
geles Oñoro Cabezas, Manue
la Plaza del Campo, José Me
lecio del Pozo González, Ma
ría del Carmen Sacristán Ca
sas , Gustavo Severién Tige
ras , José Suárez Revillo , Ma
tilde de Anta Martín e Isabel 
Aragón Jiménez. 

Junto a estos 17 elegidos es
tán Bartolomé González Jimé
nez y Rosalía Rodríguez del 
Río como miembros natos al 
formar parte de la dirección 
r egional del PP. 

En Alcalá se eligieron ade
m ás siete compromisarios re
presentando a Nuevas Gene
r aciones; se trata de Gonzalo 
Garrido de Oro, Isabel Rodrí
guez Sánchez, Elisa de Fran
cisco Ramírez, María Fernan
da Oñoro Cabezas, Javier Be
llo Nieto , Javier Borrego Ca
lle y Tomás Rodríguez Ca
r rasco. 

En los pueblos de la comar
ca fueron elegidos como com
promisarios los siguientes afi
liados: 

Ajalvir: Mariano Achaques 
Horche y Juan Gallego Gon
zález. 

Rosalía Rodriguez, presidenta comarcal del PP 

Anchuelo: Luis Alberto An
chuelo Prieto y Luis Mariano 
López Hueros. 

Fresno de Torote: Antonio 
Botana Samamed y Ráúl Ji
ménez Fernández. 

Los Santos de la Humosa: 
Mauricio Peñalver Sanabria y 
José Luis Sancha Saldaña. 

Meco: Raquel García Ro
mero Nieva. 

Santorcaz: Antonio Cara
ballo Mangas. 

Camarma de Esteruelas: 
Fernando Herrera Núñez. 

Daganzo de Arriba: Anto
nio Yebra Serrano. 

Pezuela de las Torres: Juan 
Pedro Fernández Larraya. 

Porque el R.over 216 GSi, cuesta ahora - Dirección asistida. 
250.000 Ptas . menos. El mejor precio se suma a 
su impecable diseño, a su perfecto equipamiento 
y a sus grandes prestaciones: 
- Motor 1.600 ce. 16 válvulas y 115 C V. 

- Elevalunas eléctricos. 
- Espejos retrovisores eléctricos 

y térmicos. 
- Inserciones de madera. 

Conces ionario Ofici a l : ALCALA DE HENARES. 

Valverde de Alcalá: Julián 
Fernández Larraya. 

Villalbilla: Antonio García 
Sansegundo, José Manuel Eli
ces Martínez y José María Hi
ta Romano. 

Valdeavero: Rafael Pérez 
Sanz y Juan Félix Sanz Garri
do. 

Ribatejada: Luis Garrido 
Gil y Juan Manuel Mayor 
Salcedo. 

Corpa: Bautista Torrijos 
Plaza y Antonio Maroto Pue
blas. 

En el seno del ·pp complu
tense se constataba días atrás 
la satisfacción por la impor
tancia que, a tenor del núme
ro de compromisarios adjudi
cado, ha adquirido Alcalá pa
ra la organización popular. 
Asimismo, en fuentes popula
res se comenta que después 
del congreso se abrirá la lar
ga caminata hacia las eleccio
nes municipales, de las que el 
Partido Popular espera que 
refuercen su posición dentro 
del conjunto de las fuerzas po
líticas alcalaínas consolidan
do por lo menos el nivel de pe
netración que consiguió este 
partido en las últimas eleccio
nes legislativas. 
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Los ingresos en taquilla no han llegado a cincuenta millones 

Macias cifra en diez o doce millones de pesetas 
las pérdidas económicas en la feria taurina 

El concejal de .Asuntos Taurinos, el socialista José Macías Soto, ha cifrado en diez o doce millones 
las pérdidas económicas que el ayuntamiento ha podido tener en la feria taurina complutense. Esta 
cantidad, a falta de cerrar las cuentas de forma definitiva, está estimada en función de los ingresos 
y los gastos que han podido contabilizarse. Macías achacó el previsible déficit al problema generali
zado que están viviendo los festejos taurinos a nivel nacional: la incidencia de las retransmisiones dia
rias que las distintas cadenas televisivas han realizado durante el verano. 

1.11 g10n cantidad de 
ret10nsmisiones poi 
telerisión quitó 
público a las plazas 
este rerano 
ventud y por dar la oportuni
dad a chavales que han triun
fado en San Isidro. Por otro 
lado, la retransmisión por Te
lemadrid de la última corrida 
también quitó a mucha gente 
de asistir a la que yo conside
ro como mejor corrida de la 
feria, la de Peñajara». 

Con respecto a las declara
ciones que Abdón Solís reali
zó la semana pasada en 
PUERTA DE MADRID en 
las que criticaba la organiza
ción y los planteamientos que 
han existido en la feria tauri
na complutense, Macías seña
ló que «es un exceso de pro
tagonismo el que quiere Ab
dón. Y o no estoy en contra de 
que diga lo que quiera porque 
estamos en un país libre, pe
ro eso sí, siempre y cuando se 
ajusten a la realidad. Yo he 
contestado en su justa medi
da a través de una carta remi
tida a PUERTA DE MA
DRID. Sobre las declaracio
nes del concejal del Partido 
Popular, Bartolomé Gonzá- 
lez, en las que dice que para 
que la fiesta sea seria y tome 
el auge que tiene que tomar, 
tiene que haber un presiden
te que entienda de toros, ten
go que decirle que es cierto 
que yo he dicho que no soy 
entendido en toros. Yo le 
brindo el puesto de presiden
te a cualquiera para que lo 
ejerza cuando quiera; yo no 
tengo ningún interés y a mí no 
me obligó nadie a ser presi
dente: eso se comentó en la co
misión de Asuntos Taurinos y 
se entendió que al ser miem
bro de esa comisión fuera es
te año yo, ya que el año pasa
do fue Crescencio Vicente 
Abad». 

A este respecto, Macías di
jo que «no me gusta alardear 
de que entiendo de cosas por
que luego uno se equivoca, co
mete errores y mete la pata. 
A mí no me gusta ni meter la 
pata, ni la mano. También se 
dice que un militante del 
PSOE repartió invitaciones y 
eso es totalmente falso; al pro
pio compañero que al parecer 
se denunciaba por estos he
chos, le puse en contacto con 
el concejal Bartolomé Gonzá
lez y creí que las cosas habían 

Macías señaló que los in
gresos en taquilla correspon
dientes a los espectáculos tau
rinos y a las sueltas de vaqui
llas no superan los 50 millo
nes de pesetas , mientras que 
los gastos presupuestados se 
sitúan en los 60 millones de 
pesetas: «Se van a registrar 
unas pérdidas importantes a 
la espera de cerrar las cuentas; 
eso es lo que esperamos en un 
principio, es decir, en torno 
a los 10 ó 12 millones de pe
setas; si luego es menor la pér
dida, pues mucho mejor. La 
razón que yo veo es que la 
gente está saturada de toros 
por la televisión. También la 
crisis económica incide, pero 
no sólo en los toros , sino en 
cualquier espectáculo. Por 
otro lado dicen los entendidos 
que en los carteles han falta
do figuras de relumbrón; yo 
sigo pensando lo mismo, que 
Alcalá ya esta acostumbrada a 
ver a Espartaco y a una serie 
de figuras que podrían venir, 
pero hemos optado por la ju- José Macias Soto, concejal responsable de Asuntos Taurinos. quedado claras». 
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El Villaverde Boetticher, hacienda la justa, se llevó el partida 
en el segunda tiempo 

t·!, el Alcalá del inicio de liga no tiene nada que 
ver con el de la pretemporada 
En el equipo alcalaíno nadie tomó responsabllldades 

RESULTADO: RSD. Alcalá, 1 (Nacho D); SR. Villaverde Boetticher, 3 Ouan José, Alfonso y Nacho). 
ALC.ALA: Juan, Juan .Antonio, Osear Muíioz (David en el descanso), Fidel, Franco, Clemente, Cés

pedes (Bermejo, m. 58), Félix, To:rcuato, Juan David y Nacho D. 
VILLAVERDE: Osear, Juan 

Enrique, Jesús, Quico, Alfomo 
(Pedro, m. 70), Barsahé, Elias, 
Cacho, Edu 1, Juan José (Edu D, 
m. 65) y Nacho l. 

ARBITRO: Velasco Carballo, 
ayudado por los jueces de linea 
Arganda Regadera y Salinas Ji
ménez. No tuvo una buena ac
tuación pero tampoco desento
nó. Mostró cartulinas amarillas 
a Céspedes, Fidel, Franco, Da
vid y Bermejo por el Alcalá y a 
Edu 1, JeslÍS, Nacho 1, Juan José, 
Juan Enrique, Osear y Alfoaso 
por el Villaverde. Roja directa a 
Edu D en el minuto 73. 

INCIDENCIAS: Partido dispu
tado en el estadio municipal del 
Val con muy poco público en las 
gradas. Un puñado de aficiona
dos del Villaverde se dejó notar 
animando a su equipo. Decep
ción en los escasos aficionados 
compluteDllH. 

La tarde del domingo y la 
mañana del lunes es normal 
que en este país se dediquen 

• la mayor parte de los aficio-
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nados al fútbol a comentar los 
resultados de la jornada. Así 
pues; en la mañana del lunes 
se pudo escuchar una conver
sación en Alcalá entre un afi
cionado al Real Madrid y un 
socio del Alcalá: Este último 
se reía del primero por la vic
toria del Valladolid en el San
tiago Bernabéu madridista 
por 1-3 y le advertía al aficio
nado madridista que tuviera 
cuidado, «porque al paso que 
vaís, bajáis a segunda». El 
hincha madridista replicó que 
antes podría bajar el Alcalá a 
regional que el Madrid a se
gunda división. 

Y . muy probablemente el 
aficionado madridista tenga 
razón; el Alcalá cosechó el 
mismo resultado que· el Real 
Madrid, un equipo que se 
presupone modesto, como es 
el Villaverde, se llevó del Val 
dos puiitos de manera escan
dalosa por la contundencia del 
resultado y dejó bien claras las 
cosas sobre las pretensiones 
que puede tener el Alcalá es
ta temporada; si el conjunto 
complutense sigue esta mi~ma 
línea abierta en el V al en el 
primer encuentro liguero, es 
más que probable que se vea 
abocado al descenso de catego
ría. Es más, si el Alcalá no 
continúa la linea emprendida 
en pretemporada, a lo inás 
que podrá aspirar será a con
servar la categoría. 

Y es que peor a como lo hi
cieron los jugadores complu
tenses no se puede hacer. Es-
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ta vez no se puede decir que 
el Alcalá no existiera en el se
gundo tiempo, lo peor que se 
ha podido ver en el V al desde 
hace mucho tiempo. Si exis
tió el equipo pero fue para ha
cerlo todo rematadamente 
mal, falto de motivación y de 
recursos. Los jugadores com~ 
plutenses no sabían qué hacer 
con el balón a los pies y aca
baron escondidos en el cam
po mientras que quien tenía 
el balón ni siquiera corría si
guiendo la línea vertical; en el 
Alcalá hubo trotecitos para 
llevar el balón de un extremo 
a otro sin buscar la profundi
dad. 

Si molesto estaba Luis Fer
nández Ríos al término del 
encuentro otro tanto le ocu
rría a Héctor Vicente Posse, 
el técnico complutense, quien 
no entendió tampoco el com
portamiento de los jugadores 
y máxime después de haber 
realizado una buena pretem
porada. Si, por poner un 
ejemplo de los muchos que 
ahí, Félix, que tiene capaci
dad para desenvolverse por el 
campo con facilidad movien
do el balón, acaba escondién-

dose y sin apenas tocarlo, es 
algo que no se puede entender 
cuando ha dado muestras de 
saber y poder hacerlo. Y así 
ocurrió. con todo el equipo en 
general. 

El Alcalá salió con ganas y 
tuvo ocasiones de gol; este lle
gó a los 25 minutos obra de 
Nacho II, muy posiblemente 

el único que aportó algún des
tello en un equipo mortecino. 
Pero en la primera ocasión 
que el Villaverde se acercó a 
la meta de Juan empató el 
partido por mediación de 
Juan José. ¿Dónde estaba la 
defensa? Así se llegó al des
canso y al comienzo del supli
cio alcalaíno. 

Muy inteligentemente el 
Villaverde se dejó dominar; 
muy torpemente el Alcalá era 
apenas capaz de llegar con el 
balón controlado al círculo 
central; allí empezaba a per
derse el equipo alcalaíno en 
pasecitos y trotes ridículos 
que non provocaban más que 
entregas erróneas al contrario. 
Y llegó el segundo gol del Vi
llaverde; fue una jugada con
fusa en la que el balón salió 
muchas veces rechazado para 
que al final Alfonso marcara 
por bajo. Pero no reaccionó el 
Alcalá, siguió con los paseci
tos y los trotecitos mientras 
que los jugadores se inhibían 
de cualquier responsabilidad. 
Y así se llegó al minuto 73 de 
partido momento en el que 
Nacho, en otro fallo defensi..: 
vo quedó sólo para cabecear el 
balón y establecer el 1-3. El 
guardameta Juan también fa
lló estrepitosamente, pero pa
rece ser que un mal bote en el 
césped le confundió. 

Total, que el Villaverde de
jó el primer caramelo amargo 
en el V al y coloca al Alcalá en 
las últimas posiciones de la 
tabla. 

DE RID 
OBRA CULTURAL 

11CASA DE CULTURA» Libreros, 10-12 ALCALA DE HENARES 

septiembre de 1993 
PROGRAMA DE ACTOS EXPOSICIONES 
DIA 

LUnes, 20 

Martes, 21 

lierc., 22 

Viemes, H 

ACTO 
Copla y poesía: Rosa Ferrer (coplas) , 
Charo Díaz (verso), Mauro Pugliese 
(piano), Félix Alcolea (presentador) 

Recital de Canto. Judith Wuhl (soprano), 
Carmen Pérez (piano). Obras de Mozart , 

Shumann, Brahms, Shurbcrt, Rodrigo. 

Concierto, Orquesta de Pulso y Púa •Vicente 
Aleixandre» de Aranjuez. Eduardo Pont 

(concertino), Beatriz Cosgaya (directora) . 
Obras de Bach, Vivaldi, Strauss, Vives, Chapí. 

Teatro. Compañía José Caride. Con obras de 
Azorín, Benavente, Poncela y Carlos Arniches. 

HORA 

&tarde 

&tarde 

a tarde 

&tarde 

Del ,& al 28 de septiembre 

Salas c<A>> y «B» 

NIKOLA DIMITROV 
(pinturas y grabados) 

HORARIO: Laborales de 18' 00 a 21'00 horas. 

= ENTRADA LIBRE --A VISO: Los actos son susceptibles de modificación o cambio de fecha . 
En cumplimiento de las normas de seguridad, solamente podrán acceder al Salón de Actos el mismo número de personas que hay de butacas. 
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Torcuato: «Todavía nos falta acoplamiento» Béctor Vicente Posse: ffEl primer tiempo no ha sido malo» 

Torcuata: «Aún nos falta acoplamiento» 

«El equipo que tenemos este año no es para ascender» 
El delantero del Alcalá, Torcuato, afirmó al término del partido que el equipo alcalaíno no supo apro

vechar las oportunidades que tuvo en el primer tiempo: «Remos tenido en los primeros cuarenta y cin
co minutos demasiadas ocasiones y deberíamos haber machacado en esos momentos. Pero en la se
gunda parte, cuando nos han metido el gol ese al principio, nos hemos venido abajo». 

No quiso Torcuato echar la 
culpa de los tres goles del Vi
llaverde, conseguidos en los 
únicos ataques del equipo vi
sitante, a la defensa del Alca
lá: «El problema es que toda
vía nos falta acoplamiento; 
hay que tener en cuenta que 
somos un equipo que está nue
vo y vamos a hacer todo lo po 

SE ALOUILA PISO 
c/ Rojas Zorrilla, 6 - 7° C 

3 dormitorios, salón, cocina, 
servicio. AMUEBLADO 

Telf.: 889 34 14 
(de 6 a 8 tarde) 

VENDO PISO 
Zona JUAN DE AUSTRIA 

• 3 dormitorios • Baño y aseo 
• Trastero • 93 m/2 

-Buenas condiciones económicas-
T el:f.: 882 62 03 

sible para que los aficionados 
estén contentos porque pare
ce ser que no están muy con
formes; habrá que seguir lu
chando para que la gente 
vuelva al campo. Ya sé que si 
no se juega bien y no se gana, 
el público no viene a vernos». 

El delantero aseguró que 
«el equipo que tenemos este 
año no es para ascender a se
gunda B, es para mantenernos 
en tercera, coger moral y tran
quilidad y luego intentar el 
ascenso». 

Réctor Vicente Posse: 
«El segundo tiempo 
ha sido desastroso 

El entrenador del Alcalá 
tardó mucho en acudir a la 
rueda de prensa tras el parti
do; se reunió con la junta di
rectiva y él mismo aclaró las 
razones de esta reunión: «He 
querido reunirme con el pre
sidente y los directivos para 
exponerles mi punto de vista. 
He hablado con ellos y hemos 
analizado la situación; no hay 

Instale ahora su aire acondicionado y no 
comience a pagar hasta dentro de 3 meses 

RADIADORES Y AIRE ACOllDICIOllADO PAU VBllCULOS 

• . ABAD 8 
INSTAL!CION, REPWCION Y CARGA DE AllE ACONDICIONADO PARA VEBICUWS 
Polígono Ea Esgaravita, nave 33 (zona El Val) - Tlf. 889 13 95 

que tomar medidas pero sí 
estar muy al tanto de lo que 
pueda ocurrir. Son cosas in
ternas del club que hay que 
analizar con detenimiento en
tre nosotros». 

«El primer tiempo no ha si-
. do malo; no es que se haya ju

gado excesivamente bien, pe
ro ha habido cuatro ocasiones 
de gol. El empate del Villa
verde nos ha hecho mucho 
daño y en el segundo tiempo 
hemos jugado horriblemente 
mal; nos han marcado dos go
les en dos rechaces y no hemos 
sido capaces de remontar ju
gando al fútbol. Un partido se 
puede perder, pero jugando al 
fútbol; el segundo tiempo ha 
sido desastroso», dijo el técni
co. 

Preguntado acerca de si ne
cesitaría algún refuerzo en el 
equipo, Posse afirmó que «to
do jugador que pueda aportar 
algo es interesante para cual
quier equipo, pero la situa
ción que tiene el Alcalá es 
complicada y fichar a algún 
futbolista es muy difícil; hay 
que resolver con la gente que 
hay y sabemos que tiene toda 
la ilusión pero no la experien
cia suficiente; eso se irá con
siguiendo poc~ a poco». 

Academia Agua Nueva 
Informática Aplicada a Gestión ADMINISTRATIVO 

Comienzo de cursos de: 
CONTABILIDAD GENERAL - CONTABILI
DAD EMPRESAS - CALCULO MERCANTIL 

Organización Administrativa 
Plan de Estudios adaptado a F.P. (administrativo) 
Examen y Diploma - R.S. Económico-Matritense 

Información: 889 35 91 • 17 a 22 . - Blasco Garay, 1 
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CON CONOCIMIENTOS DE CONTABILIDAD 

SE NECESITA 
EN. CALIDAD DE SOCIO 

Para trabajar en Asesoría y Correduría Seguros. 
Sueldo: 4.000.000 Ptas. más beneficios. 

Aportación mínima 10 millones. 
Telfs.:. 881 55 06 - 888 43 84 
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Balance de las actividades de la Ciudad 
Deportiva Municipal durante el verano 

un total de tts.a personas utilizaron 
las piscinas de verano en Alcalá 

La Ciudad Deportiva Municipal ha cuantificado en un 25'39 por 
ciento el incremento de mnaarios de las pjscinas municipales con res
pecto al año pasado, según informó el concejal de Deportes, el so~ 
cialista Jesús Asterio Domínguez Lazo, quien señaló que el incre
mento con respecto a la ~udación es aún muy superior puesto que 
las tarifas aumetaron este año un siete por ciento con respecto al 
año anterior. Las piscinas municipales de Alcalá, con la nueva de 
la Ciudad Deportiva del Juncal puesta en funcionainiento este año, 
han registrado durante este verano una uistencia de unas 115.000 
personas, balance que todavía no está cerrado, puesto que falta por 
cerrar en este mes de septiembre la piscina del Juncal. 

Las piscinas municipales 
que han estado este verano en 
funcionamiento son las del 
Val, las del parque O'Don
nell, la del CEI y la del Jun
cal. Además de las 115.000 
personas hay que añadir las 
2.880 personas que se inscri
bieron en los cursillos de na
tación organizados por la Ciu
dad Deportiva. 

Jesús Asterio Domínguez 
Lazo valoró positivamente es
tos datos ya que «no esperá
bamos que se produjera este 
incremento teniendo en cuen
ta la crisis económica y el mal 
tiempo que ha hecho este ve
rano. Nosotros hemos sido los 
primeros sorprendidos». 

Pero los datos acerca de los 
campamentos organizados por 
la Ciudad Deportiva Munici
pal son también muy buenos, 
según el concejal de Deportes: 
«En el campamento de Huma
nes, que todos los años tenía
mos dificultades para llenar
lo, nos encontramos con una 
asistencia en el verano de 506 
p~rsonas. En el que hemos te
nido menos asistencia ha sido 
en el campamento costero que 
hicimos en Pontevedra; qui
zá fuera un poco caro pero 
tampoco ha habido demasia-

PUERTA de Madrid 

da desviación con respecto a 
las previsiones porque tenía
mos un campamento recreati
vo para 35 personas y uno 
naútico para 60. En el prime
ro teníamos 34 personas y en 
el segundo nos hemos ido a 
42». 

Domínguez Lazo apuntó 
también la ausencia .de inci
dentes en estos campamentos, 
«lo cual nos satisface porque 
otros años ocurrieron algunos 
problemas sanitarios que es
te año no se han producido, 
tanto en las piscinas como en 
los campamentos». 

También destacó el conce
jal de Deportes la remodela
ción que durante el verano se 
ha realizado en las cubiertas 
de la piscina cubierta del V al 
y la del pabellón municipal 
del V al, con lo que ambas ins
talaciones prácticamente que
dan como nuevas superándo
se así los problemas de gote
ras que las aquejaban. 

Domínguez Lazo aseguró 
que los datos que ofrece la 
ocupación de las instalaciones 
de la Ciudad Deportiva del 
Juncal muestran que el nivel 
de utilización se sitúa en el 96 
por ciento. 

[curso 1.993 - 94-) 
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ITALIANAS 

10°/o Dto. DURANTE ESTE MES 

Con fa. colaboración de cSaorbóni 
-Visítenos-

GAL A' S HOGAR . 
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Empresa Siderometalúrgica 
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Manuel Furniet se ha adjudicado la vuelta a Valladolid 
· septiembre, el mes de los ciclistas alcalaínos 

Al final de tantos esfuerzos, de diez meses de entrenamientos, reveses y preocupaciones los chicos 
del lplac.ea están: cosechando los éxitos deportivos que al principio de temporada no han podido obte
ner. Nunca es tarde si la dicha es buena, así, la segunda semana de septiembre ha superado a la ante
rior, que ya fue buena. 

Manuel Furniet se ha adjudi
cado la Vuelta Ciclista a Valla
dolid. El ciclista de Ford Hena
car ha dominado con fuerza y po
derío, algo que venía persiguien
do todo el año, pero que se le es
taba negando. Además ha sido el 
vencedor del maillot de la regu
laridad. El triunfo se produjo en 
la tercera y última etapa cuando 
el hasta entonces líder de la vuel
ta sufrió una salida de la cadena 
de su máquina, circunstancia és
ta que aprovecharon los !placeas 
para lanzar un ataque en profun
didad. Aparte de estos dos triun-

. fos, la montaña también ha sido 
para otro lplacea, José García 
Ginés, el mejor escalador. 

Por fin Berrera 
Otro hombre que el pasado sá

bado con.siguió ·su primer triun
fo en Guadalajara fue Enrique 
Herrera. 'La prueba fue organi
zada por el c. c. Alcarreño y a 
ella acudieron medio centenar de 
participantes. La prueba se dis
putó en circuito. urbano y los 
!placea consiguieron doblegar a 
sus adversarios copando las pri
meras posiciones, siendo 1° He
rrera y 2° Emilio José Caballe
ro. El conjunto !placea también 
resultó vencedor por equipos. 

El lplacea Javier Cuenca 
fue el mejor en 
San Martín de V aldeiglesias 

El pasado día 9 se celebró en 
San Martín de V aldeiglesias el 
VIII Trofeo de Ciclismo Fiestas 
de San Martín para la categoría 
de cadetes. 87 participantes to
maron parte en la misma en la 
que una vez más los !placeas del 
Pihasa dominaron la prueba, 
siendo Javier Cuenca el vencedor 
final y ocupando la cuarta plaza 
Encinar. 

Vicario, del Otero, 
En Arganda del Rey 

El pasado sábado tuvo lugar 
en la vecina localidad de Argan
da del Rey el Memorial Maria
no Atienza, corredor éste que de
jó su vida en la carretera cuan
do entrenaba hace cuatro años. 

La prueba fue para aficiona
dos, logrando reunir a 135 ci-
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Manuel Fuerniet, del equipo Benacar-Model-Beredia, del e.e. Ipla
cea, vencedor de la Vuelta a Valladolid celebrada Jos días 10, 11 y 12. 

distas donde los Otero se hicie
ron con el dominio. Lograron 
sorprender a sus rivales que via
jabaG con ellos en el grupo cabe
cero de once unidades. Sería fi
nalmente Vicario quien logró es
capar y presentarse solo a meta. 
Los !placeas del Macario-Pelayo 
estuvieron sólo discretos, sien
do otros alcalaínos, David Mar
tínez del Artiach y Víctor Gó
mez, del Otero, 2° y 7° respec
tivamente. 

El mismo sábado por la tarde 
se celebraría otra prueba ciclis
ta para aficionados, esta vez en 
el barrio de U sera y que organi
zaba la P.C. Rogelio Hernández 
que resultó ser un fracaso de par
ticipación, lo que demuestra la 
mala planificación del calendario 
dando dos pruebas en el mismo 
día de la misma categoría, que a 
estas alturas de temporada la 
participación ha disminuido mu
cho. El dominio de los Caja fue 
aplastante, ya que en la tercera 
vuelta al circuito lograron esca
par del grupo de cabeza cuatro 
Cajas, un Coinpol, al que pron
to dejaron fuera. Los lplacea die
ron la talla, sobre todo Roberto 
y Marcos que lucharon y estuvie
ron con los mejores. Al final ven
ció Bañeros del Cajamadrid, 
siendo octavo Roberto López, 
11 ° Marcos García. En esta 
prueba hubo que lamentar un 
grave accidente de una anciana 
que cruzó sin mirar la calle y 

fue embestida por los ciclistas y 
que al parecer las lesiones le pro
dujeron la muerte. Descanse en 
paz. 

Domingo día IZ 
en Pozuelo de Alarcón 

Otra vez los Otero al copo. En 
esta ocasión el triunfador fue 
Aguado. Sobre un duro circuito 
urbano y una participación de 
125 ciclistas, que cubrieron 22 
vueltas al mencionado circuito 
cuya dureza se encargó de selec
cionar a la gente, quedando al fi
nal sólo 41 clasificados donde los 
!placea colocaron a cinco de sus 
hombres, algo extraordinario ya 
que aquí sí había competitivi
dad. Los Roberto, Alfonso, Ex
tremera, Arce, Rubén, estuvie
ron fabulosos siendo además 4 ° 
por equipos. El Otero Víctor Gó
mez, uno de los más combativos 
del día, consiguió vencer el 
sprint del paquete lo que le va
lió el 5 ° puesto y la segunda po
sición en la montaña. 

Jimenez, 
del Pihasa lplacea 

Organizado por la P.C. Nie
ves, se celebró en Parla una 
prueba ciclista para la categoría 
de cadetes que reunió a 200 par
ticipantes, prueba ésta mal seña
lizada y que originó varios equí-

vocos. Fueron los Slau, los ven
cedores y Jiménez, del !placea el 
8 °. La nota desagradable para 
nosotros fue la caída de Sergio 
Robles aunque sin consecuen
cias. 

Víctor Manuel Gómez, 
otra vez vencedor 

Al igual que el viejo vino, que 
cuanto más viejo mejor sabe, los 
ciclistas alcalaínos según pasan 
los meses más se .crecen. Otro al
calaíno dio la batalla el pasado 
día 14 en Fuenlabrada. Organi
zada por la U. C. Fuenlabrada se 
celebró la última prueba ciclista 
del calendario madrileño. 96 ki
lómetros, tres vueltas al conoci
do circuito de Arroyomolinos. El 
temido viento hizo su aparición 
y los abanicos surgieron como 
por arte de magia. Un gran sus
to para muchos de los que no es
tuvieron atentos pero sólo quedó 
en susto. Pronto los aspirantes al 
triunfo final reaccionaron y die
ron caza a los adelantados. Ro
berto López de !placea, se situó 
en vanguardia para no ser sor
prendido pero pronto se produ
jo la fuga definitiva: cuatro hom
bres burlan la vigilancia del gru
po, el Caja Rafael Díaz y el alca
laíno Víctor M. Gómez, del Ote
ro. Así los cuatro viajaron jun
tos hasta que el Otero y el Caja 
deciden irse hacia adelante para 
jugarse el triunfo pero cuando las 
tácticas entraron en función y el 
director del Caja advierte a su 
corredor que no colabore con el 
alcalaíno, el paquete estuvo a 
punto de subírseles en la chepa, 
menos mal que al ímal el alcalaí
no tuvo sangre fría y dejó hacer 
al Caja que al ímal fue batido en 
meta por Manolito. 

Los cadetes en 
Becerril de la Sierra 

Nacor Burgos fue el mejor al 
final de los 63 kilómetros. Los al

. calaínos del !placea cumplieron 
bien aunque no pudieron dispu
tar puestos de honor. 

El próximo sábado 
las Escuelas ponen 
final a la temporada 

Con la celebración del Cam
peonato Social en el velódromo 
municipal del V al, la categoría 
de Escuelas pondrá punto ímal a 
la temporada 93 el próximo sá
bado día 18 a las 19 horas. Des
pués del mismo los participantes 
tendrán una fiesta en la sede del 
club y la entrega de premios. 

Manuel GOMEZ CRUZ 

PUERTA de lladrld 



organizado por 
ta P.C. ROdríguez Magro 

1 noreo Fiestas de Meca 
Con motivo de las fiestas patro

nales de Meco, se celebró el do
mingo día 12 de septi~mbre a las 
10 de la mañana, una carrera ci
clista, para la categoría de ciclode
portistas, con una participación de 
120 corredores. Meco con esta ca
rrera se apunta al campeonato de 
Madrid de esta categoría. 

Gran afluencia de público des
pués de una noche de encierro por 
lo que éstos se habían acostado a 
las 6 de la mañana y poco a poco 
fueron llenando el circuito según 
se levantaban en el transcurso de 
la mañana. A las 10'00 horas da 
comienzo la prueba con la catego
ría A y D, que dan al circuito de 
3 Km. 6 vueltas con meta volante 
en la 3ª. Seguidamente sale la ca
tegoría c' con las dos estrellas del 
ciclismo nacional Roberto de To
rre y Antonio Palmero (en Agosto 
representaron a España en el 
Mundial de Australia), siendo Ro
berto ciclista de la Peña Rodríguez · 
Magro, que terminó siendo el ven
cedor en la Prueba. Posteriormen
te corren los B, siendo la prueba 
con más corredores y la más dis
putada, dieron 12 vueltas con me
ta volante en la 4ª y 8ª. 

La clasificación quedó como si
gue: Categoría A: 1°, Javier Be
rrendero Menéndez; 2°, Daniel 
Varas. Categoría D: 1°, Félix 
Cob; 2°, Juan Berrendero. Metas 
volantes en A y D: 1°, Félix Cob 
Enebral. Categoría C: 1°, Rober
to de Torre (P.C. Rodríguez Ma
gro); 2°, Antonio Palmero. Metas 
volantes: 1°, Antonio Palmero. 
Categoría B: 1°, Miguel Rodrí
guez; 2°, Miguel de la Fuente; 3°, 
Fernando Ubeca (P.C. Rodríguez 
Magro). Metas volantes: 1°, Mi
guel Rodríguez. 

La entrega de premios tuvo lu
gar en un bonito paraje junto a la 
iglesia y fue realizada por el con
cejal de Deportes del Excmo. 
Ayuntamiento de Meco, D. San
tiago Barranco, hombre de gran 
valía y que entregó unos preciosos 
trofeos que se ven en pocos luga
res, lo cual denota el esfuerzo que 
realizó para con esta carrera. A 
partir de 1944 esta prueba será en 
carretera. 

El sábado 18 se celebrará en Al
calá a las 9 de la mañana el 111 
Trofeo P.C. Rodríguez Magro -
Gran Premio Virgen del V al, con 
salida de la carretera de Pastrana 
Y llegada a las 11'00 aproximada
mente en el recinto ferial. 

Rafael FERNANDEZ GONZALEZ 
Presidente P.C. R. Magro 

PUERTA de lladrld 

... 
Llegó el nueva extranjera, el puertorriqueña Jerame Mincy 

El canarias abre el telón liguero para el Juventud 
Alcalá en el Ruiz de Velasco 

El puertorriqueño Jerome Mincy, UD jugador que brilló con su selección en el mUDdobasket celebra
do en Argentina, ha sido el fichaje realizado por el Juventud Alcalá para cubrir la plaza de extranjero, 
para la que estuvo a prueba durante UD mes el norteamericano JohD Deveraux. Mincy ha llegado al 
pabéllón ·Ruiz de Velasco esta semana y ha entrenado con sus nuevos compañeros después de haber 
pasado el verano en su país jugando campeonatos locales. 

Todo hace presagiar que 
Mincy será el jugador que pre
cisa el Juventud Alcalá para cu
brir la plaza de extranjero. El 
puertorriqueño es un pívot que 
conoce bien la categoría pues no 
en vano ha militado en las filas 
del Monte Huelva y del Patrona
.to Mallorca, equipos con los que 

ofreció un excelente rendimien
to y en los que conquistó los 
puestos altos de la clasificación 
en la primera división. 

Jerome Mincy es un jugador 
que puede ser muy polivalente 
en la plantilla de Eduardo Ruiz 
pues puede adaptarse en esta ca
tegoría a jugar tanto por dentro 

ESCUELA DE SECRETARIADO 
Y EMPRESA 

Grupo 1° 

· - Técnicas de Comunicación 
- Contabilidad y cálculo 
- Prácticas administrativas 
- Mecanografía mecánica 
- Mecanografía electrónica 
-Ofimática 
- Gestión de Personal 
- Marketing. 

Grupo 2° 
- Mecanografía electrónica 
-Ofimática 
- Prácticas administrativas 
- Técnicas de comunicación 
- Contabilidad y cálculo 
-Marketing 
- Sicólogos 

Segundo nivel 
- Inglés comercial 
- Sicología y relaciones públicas 
- Técnicas de Comunica.ción 
- Mecanografía electrónica 
-Ofimática 
- Contabilidad informatizada 
-Marketing 
- Prácticas presenciales 

Grupo 3° 

-Ofimática 
- Técnicas de comunicación 
- Mecanografía mecánica 
- Mecanografía electrónica 
- Inglés comercial 
- Marketing 
- Contabilidad y cálculo 

DURACIÓN: Uno o dos cursos académicos 
HORARIO: 3 horas diarias (mañana o tarde) 
COMIENZO: Primeros de octubre. 

.r:I \.'f.l {;J 
t5 rrncc::J 
----IOCtl.OAO U MITAOA 

llllFORMACIOlll: 

e/. Teniente Ruiz, 1 (4 Caños) 
Telfs.: 889 60 64 - 880 39 10 
Alcalá de Henares 

SE ALQUILA LOCAL 
90 m/2. 16 m. escaparate 

Esquina M. Azaña c/ Murillo Ounto Simago) 

SE ALQUILA BAR DE COPAS 
130 m/2 - Avda. del V al (frente Ciudad Deportiva) 

INTERESADOS, EN DESCUBRIMIENTO 
(M. Azaña, junto a Simago) - Tlf.: 882 66 64 

como por fuera de la zona. Co
mo cualquier pívot acredita un 
buen número de rebotes y tam
bién cuenta con buenos prome
dios anotadores. Lo extraño en 
Mincy es que no haya logrado 
cuajar en la liga ACB y máxime 
cuando los equipos de la máxima 
categoría pueden contar con tres 
extranjeros. El puertorriqueño 
es un jugador que suele rendir 
con mucha regularidad. 

Con este fichaje se ha puesto 
final a la experiencia de John De
veraux en el Juventud Alcalá. El 
estadounidense ha cumplido ese 
mes de prueba y los inforDJes que 
ha realizado sobre él el cuadro -
técnico dirigido por Eduardo 
Ruiz no han sido favorables. En 
la pretemporada ha sido precisa
mente Deveraux el jugador que 
más ha decepcionado en la plan
tilla complutense. Con fama de 
polémico, el pívot ha estado des
centrado y con problemas de 
adaptación; además se ha mos
trado con escasos recursos y muy 
alejado de una forma física con
veniente, lo que le servía para 
cargarse de faltas personales a las 
primeras de cambio. 

Mincy debutará con el Juven
tud coincidiendo con el debú li
guero del cuadro complutense. El 
telón de la liga se abre hoy sába
do en el pabellón Ruiz de Velas
co en un partido que se supone 
difícil para los hombres que di
rige Eduardo Ruiz. El rival es el 
Canarias, un equipo que la pa
sada temporada se quedó sin el 
anhelado ascenso después de que 
se viera en primera división tras 
el descenso que tuvo hace dos 
temporadas de la liga ACB. El 
Canarias quiere recuperar la má
xima categoría y forma un con
junto muy equilibrado. Por su 
parte, el Juventud Alcalá habrá 
de confirmar las excelentes ex
pectativas que ofreció durante la 
pretemporada y más potenciado 
por la presencia de Mincy. 

El partido se iniciará a las 18 
horas en el Ruiz de V elasco y el 
deseo de la directiva que presi
de Félix Moreno, así como la 
propia plantilla, es que el públi
co acuda en mayor medida que 
durante la pretemporada. 

ti de septiembre de t99J 



su 111ejor descuento 
,\// 

LAMPARAS RTILUZ 
FABRICACION PROPIA 

somos profesionales 

7.500 Pts. 
PLAFON HALOGENO 

3 EMPOTRABLE~ 

LE DISEllAMOS 
LAMPARAS 
ASU MEDIDA 

PLAFON 
25 cm. t. 750 pts. 
30 cm. t.950 pts. 

PLAFON O REGLETA 
3 FOCOS blanco o negro 

2.250 

Flexo 
Colegial 

con pinturas 

t. tao 

Flexo halógeno 
· · LAMPARAS 

MAARIA TERESA 
DESDE t .. 900 pts. 

AGENDA -· 2. 750 

Foco EMPOTRABLE 
HALOGENO 

t.490 
giratorio 

(Oferta hasta agotar existencias) 

Lámpara alabastro 
cristal Roca 

GARANTIA TOTAL (Si no le agrada su compra, cambiamos o devolvemos su dinero) 

,\// 

- ·RTILUZ 
en 

el Marqués de Alonso Martínez, 3 
(junto plaza de toros) - Telf.: 888 74.13 

28805 ALCALA DE HENARES 

- Rrltuz 
· en 

el Madrid, 32 
Telf.: 677 2-t 76 - Fax: 656 43 78 
28850 TORREJON DE ARDOZ 

en 

el José Alix y Alix, 16-3 
Telf.: 669 55 58 

28830 S. FERNANDO DE HENARES 




